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PORTADAS NACIONALES 

Mujeres de escuelas y hospitales, las 

que más padecen acoso sexual 

Giran 26 órdenes de 

captura por riña en estadio 

Los rostros de la lucha Cofece recomienda al Legislativo no 

aprobar iniciativa de reforma eléctrica 

Disparo en la volatilidad de 
los mercados  

EU busca contener alzas 

petroleras; se acerca a Venezuela 

Piden calma Cofece recomienda no aprobar 

reforma 
Rusia declara hostiles a EU, Unión 

Europea, Japón, Taiwán… 

Hoy, 8M con pendientes por 

violencia, inequidad, falta de 

apoyo… 

Frenan Tren Maya por aval 
ambiental 

Desde la UDLA triangulan millones 

para Gertz 

Ciudad de México amurallada ¿Por qué seguimos indignadas? Impunidad de violentadores de las 
mujeres en la política 
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MESA DIRECTIVA 

Afirma Gutiérrez Luna: sólo pagué comida a invitados.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutiérrez, desmintió que haya pagado los boletos de avión u hospedaje a legisladores e 
invitados que asistieron al foro sobre reforma eléctrica, en Minatitlán, Veracruz. [REFORMA; NORTE; 
MURAL] 

La Cámara de Diputados legisla para derribar las barreras que vulneran los derechos de las 
mujeres: Gutiérrez Luna.- La Cámara de Diputados refrenda el compromiso de legislar, entre otras 
cosas, para derribar las barreras que vulneran los derechos y libertades de las mujeres, afirmó 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de este órgano del Poder Legislativo. 
[MUGS NOTICIAS; AL MOMENTO] 

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER 

Aprobarán en San Lázaro 16 dictámenes en favor de mujeres.- En el contexto del Día 
Internacional de la Mujer, la Cámara de Diputados dedicará la sesión de hoy a la aprobación, sin 
debate, de 16 dictámenes en materia de género. [JORNADA/p10] 

Las batallas en la arena pública.- Romper las determinaciones del origen, sortear la sutil frontera 
entre la vida política pública y el trato personal, afrontar la ceguera del Estado frente al 
feminicidio, sacudirse la estigmatización de "es joven y recomendada", aprender a construir 
acuerdos políticos desde la oposición, pero también como representantes de un partido en el 
poder, en espacios donde los códigos han sido históricamente masculinos. son algunas de las 
batallas que las legisladoras mexicanas libran y que seis diputadas federales comparten. 
[EXCÉLSIOR/p8-9] 

"La igualdad de género, un derecho y un buen negocio'.- Hay 7 estados gobernados por mujeres; 
antes no había ni uno. Uno de cada cinco municipios es presidido por mujeres. México ocupa el 
cuarto lugar de representación de mujeres en Parlamentos a nivel global: 50% en la Cámara de 
Diputados y 49 en la de senadores. No hay otro país que tenga esto. [UNIVERSAL/p23] 

Recursos para igualdad llegan a otros rubros.- Los recursos destinados para reducir la brecha de 
desigualdad entre hombres y mujeres han aumentado cada año, aunque este incremento se ha 
reflejado, en mayor medida, en los programas sociales que impulsa el actual Gobierno. Mirza 
Flores señaló que hay programas que no deberían estar incluidos en el anexo 13 con el 
argumento de que se diseñó para impulsar la política de igualdad en el país. [RAZÓN/p5] 

Tienen luces en derechos políticos.- Incrementar el número de gobernadoras en el país, lograr la 
anulación de elecciones municipales por violencia política de género, así como la paridad 
cuantitativa en la Cámara de Diputados son algunas de las luces en los avances de los derechos 
políticos de las mujeres, que también han sido ensombrecidos por la triplicación de la violencia 
política en contra de las mujeres que participan. [EXCÉLSIOR/p8] 

Vientres de alquiler, una forma de trata de mujeres, advierte coalición.- La legalización de 
vientres de alquiler o gestación subrogada es una forma de trata de mujeres. Esto señaló la 
Coalición Regional contra el Tráfico de Mujeres y Niñas en América Latina, que llamó a evitar que 
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se legisle esta práctica, ya que hay iniciativas en el Congreso de la Unión y en el de la Ciudad de 
México. [JORNADA/p9] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Diputados citarán a directivos de la FMF, Liga Mx y dueños de clubes.- Al tratarse de un tema de 
interés general, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó citar a una 
reunión de trabajo a los presidentes de la Federación Mexicana de Fútbol y de la Liga Mx, así 
como propietarios de los equipos, para conocer las medidas de protección y prevención contra 
episodios violentos como el ocurrido el sábado en Querétaro. [JORNADA/cp-10; FINANCIERO] 

Estado no ha podido frenar agresiones a periodistas, señalan.- En una reunión con los integrantes 
de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, coincidieron en la necesidad 
de fortalecer los protocolos vigentes. La diputada de Morena Inés Parra Juárez consideró 
primordial diseñar una ley nacional que vincule a los diferentes óiganos de gobierno "y se evite 
que estados y municipios se escuden en la autonomía y no defiendan los derechos humanos de 
la ciudadanía". [UNIVERSAL/p7; JORNADAp11; FINANCIERO] 

Buscan revertir eliminación de Escuelas de Tiempo Completo.- Por iniciativa de la bancada del 
PRD, la Jucopo de la Cámara de Diputados por consenso solicitó información y aprobó la 
instalación de una mesa de trabajo con la Secretaría de Educación Pública, con un integrante 
de cada uno de los grupos parlamentarios, para buscar revertir la eliminación del programa de 
Escuelas de Tiempo Completo. [EXCÉLSIOR/p5] 

REFORMA ELÉCTRICA 

Cofece pide a Congreso frenar reforma eléctrica.- Por ser una propuesta que va en contra de la 
libre competencia, la Cofece pidió a los legisladores no aprobar la iniciativa de reforma eléctrica. 
El pleno del organismo afirmó que la propuesta que presentó el Ejecutivo al Congreso pretende 
terminar con la competencia en generación y comercialización de electricidad, para crear un 
monopolio no regulado. [UNIVERSAL/p8, JORNADA/p20; RAZÓN] 

"Contrarreforma nos dejaría como Irak".- La contrarreforma eléctrica instauraría un modelo 
industrial vertical operado por un monopolio estatal no regulado, el cual se aparta de la 
tendencia mundial y sólo se presenta en países como Burkina Faso, Irak y Tayikistán, señaló la 
Cofece. [REFORMA/p1] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Pierde todo México.- Quien violenta a una mujer, lastima a un país 
entero. El impacto de este tipo de agresión, en muchas ocasiones cotidianas, trasciende el 
ámbito de lo privado y lo personal, pues afecta a toda la sociedad en su compleja estructura. 
[ÍNDIGO/p.5] 

ARTÍCULO/BENJAMIN ROBLES MONTOYA/El Corregidora no es un caso aislado.- La violencia volvió 
a hacerse presente en el futbol mexicano y eso es algo que todas y todos debemos repudiar con 
firmeza. [HERALDO/p.14-15] 
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COLUMNA/SACAPUNTAS/ De regreso al Congreso.- La Cámara de Diputados acordó citar a una 
reunión de trabajo al presidente de la Liga MX, Mikel Arriola, para que hable sobre los hechos del 
fin de semana en el Estadio La Corregidora, de Querétaro. [HERALDO/p.2] 

Del tema escriben: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.9]; ROZONES [RAZÓN/p. 2]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; 
REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/¿De lejitos?.- El presidente de la Jucopo en la Cámara de Rubén 
Moreira, así como los coordinadores de Morena, Ignacio Mier, y Carlos Puente, del PVEM, 
recorrieron la antigua garita de San Lázaro para ver cómo va el proceso de rehabilitación. 
[HERALDO/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la Jucopo de la Cámara de Diputados acordó, seis meses después 
de iniciada la Legislatura, integrar la Subcomisión de Examen Previo que determinará la 
procedencia de los juicios políticos pendientes, entre ellos el del fiscal Alejandro Gertz y la ex 
gobernadora Claudia Pavlovich. [MILENIO/p.2] 

El tema lo comenta: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Desempolvan la ley Ingrid.- Con motivo del Día Internacional de la 
Mujer, los diputados refrescarán y desempolvarán esta semana la llamada Ley Ingrid, derivada de 
aquel feminicidio de febrero de 2020 en la CDMX, para que en toda la República se penalice la 
difusión de imágenes, videos, documentos o información de víctimas, y aumente en agravante si 
esto se refiriera a mujeres, niñas o adolescentes. [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ 5. Mujeres. Incrementar el número de gobernadoras en el país, 
lograr la anulación de elecciones municipales por violencia política de género, así como la 
paridad cuantitativa en la Cámara de Diputados, son algunos de los avances en torno a los 
derechos políticos de las mujeres, que también han sido ensombrecidos por la triplicación de la 
violencia política en su contra. [EXCÉLSIOR/p.13] 

Comentan el tema: HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p. 10]; LAYDA NEGRETE [UNIVERSAL]; OLIVIA 
GARZA [CONTRARÉPLICA/p.7] 

COLUMNA/ROZONES/A rescatar escuelas de tiempo completo.- En San Lázaro no sueltan el tema 
de la desaparición de las Escuelas de Tiempo Completo. El grupo parlamentario del PRD, 
encabezado por Luis Espinosa Cházaro, propuso en la Jucopo que se instale una mesa de trabajo 
para analizar ampliamente el tema, idea que fue respaldada por la oposición e incluso por el 
bloque de la 4T. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/Se tardó, pero finalmente la Comisión Federal de Competencia 
Económica publicó su opinión sobre la contrarreforma eléctrica que pretende el gobierno 
federal. Se manifestó en contra “porque la iniciativa renuncia de manera tajante al modelo de 
competencia en la generación y comercialización de electricidad al sustituirlo por un modelo 
industrial vertical integrado y operado por un monopolio’’, es decir, la CFE. [24 HORAS/p.3] 

Refiere el tema: TEMPLO MAYOR [REFORMA] 
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ARTÍCULO/BENITO SOLÍS MENDOZA/Aumentan los costos globales y de México de la invasión a 
Ucrania.- De los costos de la invasión de Rusa a Ucrania habrá un riesgo latente para el sistema 
financiero de los demás países. En este contexto, la aprobación en su forma original de la reforma 
eléctrica propuesta al Congreso agravará aún más la situación económica del país. 
[FINANCIERO/p.8] 

ARTÍCULO/GUADALUPE ROMERO/Cobranza delegada.- Hoy el Congreso tiene programado votar 
el dictamen de cobranza delegada del Crédito de Nómina. Bueno pues se prepara un albazo.
[CONTRARÉPLICA/p.12] 

GENERAL 

Espera gobierno de la CDMX manifestación “muy violenta”.- Martí Batres, secretario de Gobierno 
de la Ciudad de México, dijo que espera que la manifestación que se realizará este 8 de marzo 
en la capital del país, en el marco del Día Internacional de la Mujer, “sea muy violenta”. Indicó 
que se tiene conocimiento de que participaran en la marcha al menos 15 grupos organizados 
con el objetivo de generar violencia. [LA RAZÓN] 

70% de mujeres pobres carece de protección social.- De acuerdo con la Encuesta de Movilidad 
Social en México, elaborada por el Centro de Estudios Espinosa Yglesias, la falta de un Sistema 
Nacional de Cuidados en México provoca que el 70% de las mujeres de estratos bajos no tenga 
movilidad social pues la falta de estas políticas las obliga a cuidar de menores de edad, adultos 
mayores o familiares con algún padecimiento, lo que afecta su independencia y las 
oportunidades de trabajo y estudio. [CRÓNICA / p7] 

ECONOMÍA 

Crudo, en 115.66 dólares.- El precio de la mezcla mexicana de petróleo para exportación se 
ubicó en 115.66 dólares por barril, de acuerdo con cifra de Pemex, por lo que expertos advierten 
riesgos en el gasto público y sugieren medidas para contrarrestar los efectos negativos en la 
economía nacional.[HERALDO] 

SEGURIDAD 

Identifican datos genéticos de 11 posibles fusilados.- Además de una semana de la masacre en 
un velorio en San José de Gracia, del municipio de Marcos Castellanos, Michoacán, entre 
integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación, el fiscal d Michoacán, Adrián López, reveló que 
son al menos 11 los muertos. De acuerdo con muestras hemáticas tomadas, se establece que son 
11 perfiles genéricos distintos. [FINANCIERO] 

INTERNACIONALES 

Ucrania denuncia corredores “a modo” que llevan a Rusia.- Al calificarlo de inmoral y de otro 
intento de generar pánico, Ucrania rechazó el plan de seis corredores humanitarios de Rusia, pues 
señala que estos conducen a la nación responsable de la salida de 1.7 millones de refugiados. 
[LA RAZÓN] 
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Inicia proceso para adherir a Ucrania a la UE.- Los países de la Unión Europea acordaron dar 
inicio al largo proceso de examen de las solicitudes de adhesión de Ucrania, Georgia y Moldavia, 
anunció la presidencia francesa del consejo de la UE. [FINANCIERO]
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Afirma Gutiérrez Luna: sólo pagué comida a invitados 
El presidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez, 
desmintió que haya pagado los 
boletos de avión u hospedaje a 
legisladores e invitados que asistieron 
al foro sobre reforma eléctrica, en 
Minatitlán, Veracruz. Aseguró que 
cada diputado se hizo cargo de sus 
gastos, y él únicamente los invitó a 
comer. Mientras que el centro de 
convenciones donde se realizó el 
foro, al que asistieron cientos de 
personas, se lo prestó el sindicato 
que lo maneja. "Es absolutamente falso (la acusación de la diputada Claudia Tello), eso se puede 
corroborar con los compañeros diputados que asistieron. 

"La comida sí fue una cortesía que dimos, la cubrí yo para atender a mis invitados, pero el boleto de 
avión lo pagó cada uno", indicó. 

Aclaró que fue un foro como otros que han realizado diputados morenistas en sus estados, sin que se 
les cuestione por ello. 

Ante las acusaciones de diputadas de Veracruz sobre el derroche que hace Gutiérrez en sus giras 
semanales por la Entidad, el diputado señaló que sus viajes son solventados por su sueldo. 

Afirmó que sus compañeras le tienen un "un marcaje personal", obedeciendo a "una línea política" que 
ellas deberán aclarar. "Sus acusaciones distan mucho de la realidad, con una clara agenda política, no 
quiero polemizar ni enfrentarme con ella (Tello). 

"Yo visito mi Estado en mi vehículo, no tengo vehículos oficiales. Con mis recursos propios, mis 
comidas, gasolina, boletos de avión cuando los uso u hospedaje cuando me quedo", indicó. Sobre los 
videos que sube a internet y demás publicidad con su imagen, aseguró que le ayudan jóvenes recién 
egresados de la universidad. 

https://www.reforma.com/afirma-gutierrez-luna-solo-pague-comida-a-
invitados/gr/ar2363060?md5=0a73e5b92e84e5463630acd7e192efff&ta=0dfdbac11765226904c16cb9
ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor 
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Afirma Gutiérrez Luna: sólo pagué comida a invitados 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, desmintió que haya pagado los boletos de 
avión u hospedaje a legisladores e invitados que asistieron al foro sobre reforma eléctrica, en 
Minatitlán, Veracruz. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=h
ttps://www.mural.com.mx/afirma-gutierrez-luna-solo-pague-comida-a-invitados/ar2363065?referer=--
7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/afirma-gutierrez-luna-solo-pague-comida-a-invitados/ar2363065?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/afirma-gutierrez-luna-solo-pague-comida-a-invitados/ar2363065?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/afirma-gutierrez-luna-solo-pague-comida-a-invitados/ar2363065?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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Afirma Gutiérrez Luna: sólo pagué comida a invitados 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, desmintió que haya pagado los boletos de 
avión u hospedaje a legisladores e invitados que asistieron al foro sobre reforma eléctrica, en 
Minatitlán, Veracruz. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/afir

ma-gutierrez-luna-solo-pague-comida-a-invitados/ar2363064?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 
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LEGISLADORES PRESENTAN BENEFICIOS DE LA REFORMA 

ELÉCTRICA 
 

Minatitlán fue sede de la Asamblea Informativa Regional para la Reforma Eléctrica donde el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y más de 40 legisladores federales de diversas 

partes del país expusieron cuáles son los beneficios de esta iniciativa para los mexicanos. “Lo que llegó 

como una iniciativa se está convirtiendo en una realidad, aquí me acompañan diputados que vinieron 

desde diferentes puntos del país para refrendar en este cierre de los foros de la Reforma Eléctrica, que 

la Reforma Eléctrica, ¡va!, que el compromiso con el pueblo es total, que queremos que paguen menos 

luz, venimos a darles la cara a explicarle lo que estamos haciendo”, indicó el legislador morenista. 

 

 

 

Legisladores presentan beneficios de la Reforma Eléctrica.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1fH0pJ_7gW0JSfENQsmOyry1jbpny9tNP/view
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Diputados de Morena arman comida por la reforma eléctrica; 
invitan a Lord Molécula y otros 

Diputados, senadores y militantes de Morena organizaron una comida en Veracruz para manifestar su 
apoyo a la reforma eléctrica, al cual asis9eron personalidades como Lord Molécula y otros. 

El evento fue planificado por Sergio Gu9érrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados en el 
municipio de Mina9tlán, 
Ve r a c r u z , e l p a s a d o 
domingo 6 de marzo en 
punto de las 11:30 horas. 

Cabe destacar que la 
celebración llevaba por 
n o m b r e “ A s a m b l e a 
Informa9va Regional para 
la reforma eléctr ica”, 
donde los diputados de 
Morena expusieron cuáles 
son los beneficios de esta 
inicia9va. 

M i n u t o s d e s p u é s , s e 
celebró una comida en la que también par9ciparon empresarios y otros invitados. Así lo revelaron 
diversos videos expuestos en redes sociales: 

“Aquí los diputados de Morena en un festejo para apoyar la reforma eléctrica organizado por nuestro 
presidente Sergio, deseemos mucho éxito porque la reforma va”, destacó Patricia Armendáriz en el 
video. 

En las Asamblea informa9va regional para la reforma eléctrica organizado por Sergio Gu9érrez Luna, 
presidente de la Cámara de Diputados, se dieron cita diversos militantes de Morena, como: 

El dirigente Nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo 
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La diputada, Patricia Armendáriz 

El diputado, Antonio Pérez Garibay, también papá del piloto ‘Checo’ Pérez 

Antonio AXolini Murra 

El diputado, Ismael Brito 

Geovanna Bañuelos, Coordinadora Nacional del Par9do del Trabajo en el Senado de la República 

La diputada, Rosalba Valencia Cruz 

hXps://www.sdpno9cias.com/mexico/video-diputados-de-morena-arman-comida-por-la-reforma-
electrica-invitan-a-lord-molecula-y-otros/ 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/video-diputados-de-morena-arman-comida-por-la-reforma-electrica-invitan-a-lord-molecula-y-otros/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/video-diputados-de-morena-arman-comida-por-la-reforma-electrica-invitan-a-lord-molecula-y-otros/
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VERACRUZ Y SERGIO GUTIÉRREZ LUNA CON LA 

REFORMA ELÉCTRICA 

Miles de personas reunidas en el Centro de Convenciones de este municipio corearon con medio 
centenar de legisladores federales de la 4T “queremos que bajen las tarifas de luz” durante la 
Asamblea Informativa Regional sobre la Reforma Eléctrica convocada por el diputado federal 
minatitleco, Sergio Gutiérrez Luna. 

http://boyatv.com/veracruz-y-sergio-gutierrez-luna-con-la-reforma-electrica#.YiZOYGP4_x8.twitter 

 

 

 

 

 

 

 

http://boyatv.com/veracruz-y-sergio-gutierrez-luna-con-la-reforma-electrica#.YiZOYGP4_x8.twitter
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Con miles, Sergio Gutiérrez luna y legisladores de 
la 4t inician en Minatitlán asamblea sobre la 

reforma eléctrica 

 
Miles de personas están reunidas en el Centro de Convenciones de Minatitlán para iniciar la Asamblea 
Informativa Regional sobre la Reforma Eléctrica en la que participarán legisladores federales de 
MORENA, PT, PVEM y Fuerza Por México quienes están llegando al recinto con el anfitrión, el diputado 
federal minatitleco, Sergio Gutiérrez Luna. 

 

https://esnoticiaveracruz.com/con-miles-sergio-gutierrez-luna-y-legisladores-de-la-4t-inician-en-
minatitlan-asamblea-sobre-la-reforma-electrica/ 

 

 

 

 

 

https://esnoticiaveracruz.com/con-miles-sergio-gutierrez-luna-y-legisladores-de-la-4t-inician-en-minatitlan-asamblea-sobre-la-reforma-electrica/
https://esnoticiaveracruz.com/con-miles-sergio-gutierrez-luna-y-legisladores-de-la-4t-inician-en-minatitlan-asamblea-sobre-la-reforma-electrica/
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Respaldo total a Reforma Eléctrica en Minatitlán: 
Sergio Gutiérrez 

 
 
En Minatitlán, el pueblo de fiesta con Sergio Gutiérrez Luna y la Reforma Eléctrica, durante la asamblea 
de información de avances Legislativos realizada este domingo. 
Con Sergio Gutiérrez Luna, sus paisanos dieron un gran respaldo total del pueblo a la Reforma 
Eléctrica que impulsa el presidente AMLO. 
Ante una multitud de personas congregadas por convocatoria del diputado federal Sergio Gutiérrez 
Luna, originario de Minatitlán, la gente da respaldo y el amplio reconocimiento  al presidente López 
Obrador por la Reforma Eléctrica, que va en buen camino. 
En esta tierra petrolera y productiva, ante  miles de personas, que estuvieron reunidas en el Centro de 
Convenciones de esta ciudad,  para celebrar la Asamblea Informativa Regional sobre la Reforma 
Eléctrica, en la que participaron legisladores federales de MORENA, PT, PVEM y Fuerza Por México, 
quienes llegaron al recinto con el anfitrión de este importante evento, el diputado federal minatitleco. 
 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/respaldo-total-a-reforma-electrica-en-minatitlan-sergio-
gutierrez/50165283 
 

 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/respaldo-total-a-reforma-electrica-en-minatitlan-sergio-gutierrez/50165283
https://imagendeveracruz.mx/columnas/respaldo-total-a-reforma-electrica-en-minatitlan-sergio-gutierrez/50165283
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Respaldo total a Reforma Eléctrica en Minatitlán: 

Sergio Gutiérrez 
 
 
En Minatitlán, el pueblo de fiesta con Sergio Gutiérrez Luna y la Reforma Eléctrica, durante la asamblea 
de información de avances Legislativos realizada este domingo. 
Con Sergio Gutiérrez Luna, sus paisanos dieron un gran respaldo total del pueblo a la Reforma 
Eléctrica que impulsa el presidente AMLO. 
Ante una multitud de personas congregadas por convocatoria del diputado federal Sergio Gutiérrez 
Luna, originario de Minatitlán, la gente da respaldo y el amplio reconocimiento  al presidente López 
Obrador por la Reforma Eléctrica, que va en buen camino. 
En esta tierra petrolera y productiva, ante  miles de personas, que estuvieron reunidas en el Centro de 
Convenciones de esta ciudad,  para celebrar la Asamblea Informativa Regional sobre la Reforma 
Eléctrica, en la que participaron legisladores federales de MORENA, PT, PVEM y Fuerza Por México, 
quienes llegaron al recinto con el anfitrión de este importante evento, el diputado federal minatitleco. 
 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/respaldo-total-a-reforma-electrica-en-minatitlan-sergio-
gutierrez/50165283 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/respaldo-total-a-reforma-electrica-en-minatitlan-sergio-gutierrez/50165283
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Respaldo total a Reforma Eléctrica en Minatitlán: 
Sergio Gutiérrez 

 
 
En Minatitlán, el pueblo de fiesta con Sergio Gutiérrez Luna y la Reforma Eléctrica, durante la asamblea 
de información de avances Legislativos realizada este domingo. 
Con Sergio Gutiérrez Luna, sus paisanos dieron un gran respaldo total del pueblo a la Reforma 
Eléctrica que impulsa el presidente AMLO. 
Ante una multitud de personas congregadas por convocatoria del diputado federal Sergio Gutiérrez 
Luna, originario de Minatitlán, la gente da respaldo y el amplio reconocimiento  al presidente López 
Obrador por la Reforma Eléctrica, que va en buen camino. 
En esta tierra petrolera y productiva, ante  miles de personas, que estuvieron reunidas en el Centro de 
Convenciones de esta ciudad,  para celebrar la Asamblea Informativa Regional sobre la Reforma 
Eléctrica, en la que participaron legisladores federales de MORENA, PT, PVEM y Fuerza Por México, 
quienes llegaron al recinto con el anfitrión de este importante evento, el diputado federal minatitleco. 
 
https://diariodelistmo.com/columnas/respaldo-total-a-reforma-electrica-en-minatitlan-sergio-
gutierrez/50165283 
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Minatitlán… Nutrida convocatoria de Sergio 
Gutiérrez 

*** ¡Carambolas! Muy nutrida la asistencia de ciudadanos minatitecos que abarrotaron este domingo 
el Centro de Convenciones de Minatitlán para asistir a la Asamblea Informativa Regional sobre la 
Reforma Eléctrica, en la que participaron legisladores de PVEM, PT, Fuerza Por México y MORENA, 
maestros, transportistas, empresarios y más, convocados por el diputado federal Sergio Gutiérrez 
Luna, quien coordina los foros y el Parlamento Abierto para conocer la opinión de ciudadanos acerca 
de la mencionada reforma…  

https://libertadbajopalabra.com/2022/03/06/minatitlan-nutrida-convocatoria-de-sergio-gutierrez/ 
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Sergio Gutiérrez Luna y la Reforma Eléctrica 

El diputado federal minatitleco y presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna no se 
detiene y continúa con su trabajo legislativo de manera intensa. 

Este domingo, en Minatitlán se llevó a cabo la Asamblea Regional sobre la Reforma Eléctrica en el 
Centro de Convenciones y tuvo casa llena. 

https://www.metropolitanoenlinea.com/?p=162581 
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Sergio Gutiérrez Luna y la Reforma Eléctrica 

El diputado federal minatitleco y presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna no se 
detiene y continúa con su trabajo legislativo de manera intensa. 

Este domingo, en Minatitlán se llevó a cabo la Asamblea Regional sobre la Reforma Eléctrica en el 
Centro de Convenciones y tuvo casa llena. 

Integrantes del sector empresarial, ediles, petroleros, trabajadores del magisterio, representantes de 
medios de comunicación y ciudadanos de diferentes sectores se dieron cita para escuchar lo que 
representa la reforma que impulsa el titular del Ejecutivo federal. 

Pero, también, en la reunión mostró el músculo político. Congregó a decenas de legisladores federales 
de todos los rincones de la República Mexicana. 

Acudieron de Baja California, Puebla, Guanajuato, Chiapas, Estado de México, Zacatecas, Chihuahua, 
Nayarit, Jalisco, Quintana Roo, Tabasco, Guerrero. Fueron más de cuarenta. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/sergio-gutierrez-luna-y-la-reforma-electrica/ 
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Veracruz y Sergio Gutiérrez luna con la 
reforma eléctrica 

Miles de personas reunidas en el Centro de Convenciones de este municipio corearon con medio 
centenar de legisladores federales de la 4T “queremos que bajen las tarifas de luz” durante la 
Asamblea Informativa Regional sobre la Reforma Eléctrica convocada por el diputado federal 
minatitleco, Sergio Gutiérrez Luna. 

https://umbrellaveracruz.com.mx/2022/03/07/veracruz-y-sergio-gutierrez-luna-con-la-reforma-
electrica/ 
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Se cuelga Gutiérrez de apoyo a reforma 
Convocada por el presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, la 
bancada de Morena participó en un acto de difusión de la reforma eléctrica en Minatitlán, al sur de 
Veracruz. 

https://versiones.com.mx/2022/03/07/se-cuelga-gutierrez-de-apoyo-a-reforma/ 
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No hay 'tapados' para gubernatura de Veracruz: 
Cuitláhuac 

El gobernador Cuitláhuac García Jiménez arremetió nuevamente contra el diputado federal, Sergio 
Gutiérrez Luna, quien estuvo de visita en Minatitlán el fin de semana, al asegurar que hay algunos 
personajes políticos que se placean, porque nadie los conoce. 

Si bien celebró que este fin de semana se realizaron dos foros para dar a conocer los alcances de la 
reforme eléctrica, que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que la persona 
ideal para dar a conocer en qué consiste la propuesta es Rocío Nahle, secretaría de energía. 

https://www.e-veracruz.mx/nota/2022-03-07/politica/no-hay-tapados-para-gubernatura-de-veracruz-cuitlahuac 
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A mil días de concluir sexenio, partidos y políticos 
ya se mueven en Veracruz 

En Veracruz, Morena, PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadadano, PT y PVEM, principalmente ya 
comienzan a trabajar al interior de sus partidos para formar estructuras y posibles candidaturas a los 
cargos de elección a elegirse en 2024, que serán gobernador, senadores, diputados federales y locales, 
además de la elección presidencial. 

También por Morena, quien ha estado muy activo con sus visitas y recorridos, que incluso le ha valido 
el señalamiento y críticas de sus compañeros, es el diputado federal Sergio Gutiérrez Luna. 

https://imagendelgolfo.mx/xalapa/a-mil-dias-de-concluir-sexenio-partidos-y-politicos-ya-se-mueven-
en-veracruz/50165388 
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Influencers, diputados y hasta Lord Molécula en 
“comilona” organizada por Morena 

La Asamblea Informativa Regional sobre la Reforma Eléctrica organizada por Morena  se convirtió en 
un espectáculo de influencers. 

El foro tuvo la participación de legisladores como Sergio Gutiérrez Luna y Patricia Armendáriz, además 
de influencers como Juncal Solano, quienes acompañaron a otros referentes del movimiento como 
Antonio Attolini en el municipio de Minatitlán, Veracruz. 

https://www.elimparcial.com/mexico/VIDEO-Influencers-diputados-y-hasta-Lord-Molecula-en-
comilona-organizada-por-Morena--20220307-0073.html 
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h#ps://www.reforma.com/acusa-morenista-derroche-de-morenista/ar2362931?
utm_source=twi#er&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional 

https://www.reforma.com/acusa-morenista-derroche-de-morenista/ar2362931?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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En Veracruz no va a haber destapes para 
gubernatura: Cuitláhuac 

El gobernador Cuitláhuac García Jiménez arremetió nuevamente contra el diputado federal, Sergio Gutierrez Luna, 
quien estuvo de visita en Minatitlán el fin de semana, al asegurar que hay algunos personajes políticos que se 
placean, porque nadie los conoce. 

https://veracruz.lasillarota.com/estados/en-veracruz-no-va-a-haber-destapes-para-gubernatura-
cuitlahuac/625131 

 

 

 

 

 

https://veracruz.lasillarota.com/estados/en-veracruz-no-va-a-haber-destapes-para-gubernatura-cuitlahuac/625131
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Sergio, tiros de precisión! 

Hay que ver en dos líneas la Asamblea Informativa Regional sobre la Reforma Eléctrica que tuvo el 
diputado Sergio Gutiérrez Luna en su natal Mina: 

La primera, digerible para todos, es la promesa que encierra la iniciativa del presidente López Obrador 
de que con ella, los ciudadanos tendrán tarifas eléctricas más justas que en buen castellano significa 
más bajas.  

https://libertadbajopalabra.com/2022/03/07/sergio-tiros-de-precision/ 
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SERGIO GUTIÉRREZ LUNA VS ROCÍO NAHLE, EL 
TIRO ESTÁ CANTADO 

Como se comentó en este espacio a inicios de semana, el tiro político político que estuvo generando expectación 
finalmente se dio este fin de semana en Minatitlán. La pregunta a dilucidar era “¿Quién es quién en goma de 
mascar?”.  

Por un lado, el diputado federal y presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, convocó en Minatitlán a varios de sus compañeros diputados federales, maestros, amas de casa y 
simpatizantes de Morena en general a la “Asamblea informativa regional para la Reforma Eléctrica”.  

https://politicaaldia.com/movil/resumen.php?id=74681 
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El Gallo de Slim en Veracruz 

Pese a que muchos en Veracruz y CDMX tomaron la realización de foros sobre la Reforma Energética 
en Minatitlán.. Como una lucha “cuerpo a cuerpo” entre Rocio Nahle y Sergio Gutiérrez con miras a la 
sucesión estatal del 2024… Dentro de MORENA… NADIE CAPTÓ el verdadero MENSAJE que mandó el 
empresario más rico de México y aliado desde 2000 de Andrés Manuel López Obrador… Que fue el 
hacer EVIDENTE que ya tiene “gallo” en Veracruz y ese es Sergio Gutiérrez Luna… 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/el-gallo-de-slim-en-veracruz/ 
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Primer encontronazo 

La carrera por la sucesión en Veracruz ya está en marcha, este domingo midieron fuerzas dos de los 
primeros aspirantes a reemplazar a Cuitláhuac García Jiménez en un claro divisionismo interno de las 
huestes de MORENA. Los grupos locales y federales marcaron su territorio, su gente y su discurso. 

Por un lado, y presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputado, Sergio Gutiérrez Luna, 
diputado plurinominal por el estado de México y por otro, la Secretaria de Energía, Roció Nahle, 
representada por la diputada federal Rosalba Valencia y los senadores; Gloria Sánchez Hernández y 
Ernesto Pérez Astorga; ambos grupos con el mismo tema en el mismo municipio con dos eventos de 
Asamblea Informativa de la Reforma Eléctrica propuesta por el Presidente. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/primer-encontronazo/ 
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Gutierritos “Chamba Suave” y sus acarreados en 
Mina 

“Chamba suave”, o sea, el diputado federal del PAN, disfrazado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, 
presume con tomas cerradas que “llenó” el Centro de Convenciones de Minatitlán, la tierra que lo vio 
nacer y nada más porque nunca ha ido y de la cual apenas se acordó porque su grupo Texcoco (ala 
morenista que encabeza el titular de Aduanas, Horacio Duarte-, agarró un mapa de la República y 
dijeron ‘vete a Veracruz a ver a quien chingamos’, pasemos la página y entremos al análisis de este 
controvertido personaje conocido ya entre la militancia morenista como el ‘traidor de traidores’  

https://versiones.com.mx/2022/03/07/sin-rencores-gutierritos-chamba-suave-y-sus-acarreados-en-mina/ 
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Morena organizó su Asamblea Informativa Regional sobre la Reforma Eléctrica que se convirtió en un 
espectáculo de influencers pues por medio de un video se puede apreciar la participación de Carlos 
Pozos, mejor conocido como Lord Molécula, quien es famoso por asistir a las conferencias matutinas 
del presidente, Andrés Manuel López Obrador. 

https://www.vivonoticias.mx/notas/nota.php?id_n=66783 
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La Cámara de Diputados legisla para derribar las 
barreras que vulneran los derechos de las mujeres: 

Gutiérrez Luna 

La Cámara de Diputados refrenda el compromiso de legislar, entre otras cosas, para derribar las 
barreras que vulneran los derechos y libertades de las mujeres, afirmó Sergio Gutiérrez Luna, 
presidente de la Mesa Directiva de este órgano del Poder Legislativo. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-legisla-para-derribar-las-
barreras-que-vulneran-los-derechos-de-las-mujeres-gutierrez-luna/ 
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La Cámara de Diputados legisla para derribar las 
barreras que vulneran los derechos de las mujeres: 

Gutiérrez Luna 

 
La Cámara de Diputados refrenda el compromiso de legislar, entre otras cosas, para derribar las 
barreras que vulneran los derechos y libertades de las mujeres, afirmó Sergio Gutiérrez Luna, 
presidente de la Mesa Directiva de este órgano del Poder Legislativo. 

https://almomento.mx/la-camara-de-diputados-legisla-para-derribar-las-barreras-que-vulneran-los-
derechos-de-las-mujeres-gutierrez-luna/ 
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La Cámara de Diputados legisla para derribar 
las barreras que vulneran los derechos de las 

mujeres: Gutiérrez Luna 

La Cámara de Diputados refrenda el compromiso de legislar, entre otras cosas, para derribar las 
barreras que vulneran los derechos y libertades de las mujeres, afirmó Sergio Gutiérrez Luna, 
presidente de la Mesa Directiva de este órgano del Poder Legislativo. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-camara-de-diputados-legisla-para-derribar-las-
barreras-que-vulneran-los-derechos-de-las-mujeres-gutierrez-luna/ 
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La cuarta transformación es y será feminista, 
incluyente y revolucionaria: Ignacio Mier 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, hizo un 
reconocimiento a las legisladoras que integran su bancada, ya que pese a todo y contra todo han 
defendido los ideales de la Cuarta Transformación a favor de una mejor vida, derechos y bienestar de 
las mujeres. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-cuarta-transformacion-es-y-sera-
feminista-incluyente-y-revolucionaria-ignacio-mier/ 
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RUBÉN MOREIRA (COORDINADOR DE DIPUTADOS – PRI) 
 

“Terminó el parlamento abierto y yo creo que fue y es muy provechoso, la conclusión que salió creo 

que se ha ido empezando a acercar posturas, se han limado algunas aristas y bueno, está la posibilidad 

de que en algún momento haya algún tipo de consenso para hacer algún cambio a la legislación 

vigente, su alcance dependerá del ejercicio de la política y de los acuerdos que se susciten de las 

bancadas, hoy mismo no hay dictamen, hoy mismo está una iniciativa que fue cuestionada donde 

muchísima gente vino a hablar a favor y en contra”. 

 

Entrevista Rubén Moreira 070222.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qaTwjJbrS6Cy9dDqNH3pZAqyS5ev6hb6/view
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Periodistas no viven una agresión generalizada en el país afirma titular 
del Mecanismo de Protección de Segob 

 

En reunión de trabajo con el titular del Mecanismo de Protección de Personas Defensoras de Derechos 
Humanos y Periodistas, Enrique Irazoque, diputados de la comisión de Derechos Humanos 
cuestionaron al funcionario sobre el asesinato de periodistas en el país.  

El funcionario le aseguró que no existe una situación de violencia generalizada contra el gremio 
periodístico; expuso que, a lo largo de estos 16 años, Guerrero y Veracruz son los estados más 
mortíferos para ejercer el periodismo.  

En sus palabras. "Podemos afirmar, desde la 
subsecretaría de Derechos Humanos y desde el 
mecanismo, que más del 50% de la problemática 
de agresiones hacia periodistas se concentra en 
cinco o seis estados de la república. Es decir, no 
hay una situación generalizada de agresión en 
todo el país y sí más del 50% de las agresiones se 
pueden concentrar en entidades que no sobrepasan el número cinco o seis de las 32 que existen. 
Nosotros hemos afirmado que el aumento de agresiones hacia periodistas y personas defensoras es un 
componente más de la crisis de Derechos Humanos que el gobierno de México ha reconocido", 
sentenció. Datos. En el sexenio de Felipe Calderón hubo 101 asesinatos, de los cuales 86 fueron 
muertes de  periodistas hombres y 14 mujeres. Los estados donde hubo más asesinatos fueron 
Chihuahua, Veracruz, Tamaulipas, Michoacán y Guerrero. 

En el periodo de Enrique Peña Nieto, mataron a 96 periodistas, 84 hombres y 12 mujeres. En ese 
sexenio Oaxaca, Veracruz, Guerrero, Tamaulipas y Sinaloa fueron los estados más peligrosos. 

Mientras que en lo que va del sexenio actual han asesinado a 55 periodistas, de los cuales 49 fueron 
hombres y seis mujeres. En Sonora, Veracruz, Michoacán y Guerrero se corre más riesgo en esta 
profesión 

Contexto. Recalcó que entre 40 y 45% de las agresiones que sufren periodistas y personas defensoras 
de los Derechos Humanos provienen de las propias autoridades principalmente municipales. 

https://politico.mx/periodistas-no-viven-una-agresion-generalizada-en-el-pais-afirma-titular-del-
mecanismo-de-proteccion-de-segob 
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DIPUTADOS DE OPOSICIÓN CALIFICAN DE CRIMINAL LA 

ELIMINACIÓN DE ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO 
 

Diputados de oposición calificaron de criminal el eliminar de un plumazo las Escuelas de Tiempo 

Completo. El coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira dijo que es un error la supresión de 

este programa porque era la posibilidad de que niños y niñas, tuvieran más tiempo para aprender, 

alimentarse y dar oportunidad a sus padres de trabajar, mientras que para el diputado Mauro Garza de 

MC, afirmó que este gobierno ha decidido eliminarlo sin dejar claro a dónde se destina ese 

presupuesto. 

 

 

 

Diputados se oponen a cancelación .mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1_7CXIA1M8vwfSsf9KintDBA-pFpRQ8Aw/view
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Impulsa Rubén Moreira creación de una etiqueta de 
eficiencia energética automotriz 

 
El objetivo es contrarrestar los efectos climáticos generados por agentes 
contaminantes, señala el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI 

Nota N°. 1945 

 

 * El objetivo es contrarrestar los efectos climáticos generados por agentes contaminantes, señala el 
coordinador del Grupo Parlamentario del PRI 

Palacio Legislativo, 07-03-2022 (Notilegis).- El diputado Rubén Moreira Valdez (PRI) propuso la 
creación de una etiqueta de eficiencia energética automotriz, para contrarrestar efectos climáticos 
generados por los diversos agentes contaminantes. 
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Lo anterior, debido al uso de vehículos automotores y para armonizar el marco jurídico mexicano con 
el europeo. 

En un comunicado, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI indicó que con ese fin presentó 
una iniciativa para adicionar un segundo párrafo a la fracción IX del artículo 111 de la Ley General del 
Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente. 

En su iniciativa plantea que la etiqueta contenga información referente al rendimiento de combustible 
en ciudad, carretera y mixto, las emisiones de C02 por kilómetro, tipo de combustible, así como 
especificaciones del vehículo como marca, modelo y tipo de transmisión, todo ello a beneficio del 
consumidor. 

Dijo que con este señalamiento de rendimiento y emisiones contaminantes busca que se alerte de 
una manera visual de la eficiencia energética de los vehículos automotores. 

Moreira Valdez agregó que además busca cumplir con las directrices internacionales y nacionales 
para regular las emisiones de gases y compuestos de efecto invernadero. 

“Con la generación de propuestas destinadas a contrarrestar el cambio climático en México, vamos a 
construir el camino hacia una nación verde que cumpla con los mandatos de los tratados 
internacionales en la materia y las normas que nos rigen, por el bien de nuestro país y de todo el 
planeta que habitamos”, afirmó. 

La etiqueta deberá señalar el rendimiento del automóvil que adquirirá la persona, en cuanto a 
combustible en ciudad, carretera y mixto, también las emisiones de C02 por kilómetro, tipo de 
combustible. 

Así como especificaciones del vehículo como marca, modelo y tipo de transmisión, a fin de darle la 
mayor información al consumidor. 

Recordó que en 1981 en México existía un etiquetado de rendimiento en vehículos que contribuía 
con la necesidad de racionalizar el consumo de combustible y diversificar las fuentes primarias de 
energía, aprovechando y desarrollando nuevas tecnologías, la cual no tuvo seguimiento y concluyó 
en 1991. 

----0---- 
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Acuerda Jucopo invitar a presidentes de Femexfut 
y Liga Mx a dialogar por violencia en estadio de 
Querétaro: Ignacio Mier y Carlos Alberto Puente 

 

Los coordinadores de las bancadas de Morena y PVEM señalan que también se 
extenderá la invitación a los dueños de los equipos de futbol 

Nota N°. 1950 

Los coordinadores de las bancadas de Morena y PVEM señalan que también se extenderá la 
invitación a los dueños de los equipos de futbol 

 Palacio Legislativo, 07-03-2022 (Notilegis).- Los coordinadores de los grupos parlamentarios de 
Morena y del PVEM, Ignacio Mier Velazco y Carlos Alberto Puente Salas, respectivamente, 
informaron que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) acordó invitar a los presidentes de la 
Federación Mexicana de Futbol (Femexfut) y de la Liga Mx a una reunión de trabajo. 

 

En declaraciones conjuntas a la prensa, indicaron que la invitación también se extenderá a los 
dueños de los equipos de futbol y a sus representantes legales, para dialogar respecto a sus medidas 
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de seguridad, luego de los hechos de violencia ocurridos el pasado sábado en el estadio Corregidora, 
de Querétaro. 

 “Lo que acordamos fue que comparecieran ante la Jucopo, por una invitación, el presidente de la 
Femexfut, el presidente de la Liga Mexicana de Fútbol y los propietarios de los equipos para tener 
una plática, sobre todo por ser un asunto de interés general la protección, las medidas de seguridad y 
la prevención para que no se presenten otra vez estos tipos de hechos que son lamentables”, 
comentó Mier Velazco. 

 Por su parte, el coordinador del PVEM, Puente Salas, dijo que el objetivo del diálogo es platicar con 
las autoridades de futbol para saber cómo están operando, qué es lo que están trabajando y 
haciendo “para primero tener conocimiento antes de poder señalar o hacer juicios anticipados”. 

 “Queremos revisar con las autoridades deportivas cuál es el estatus de éstas, pero también revisar 
cómo es y cuál es el tratamiento que se les da a todas las federaciones y que no sea un trato 
diferenciado, en este caso a la Federación Mexicana de Fútbol”, agregó. 

  

* * * * 
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Jucopo invitará a presidentes de la Femexfut, la 
Liga MX y dueños de clubes para dialogar sobre 

hechos de violencia ocurridos el sábado en 
Querétaro: Jorge Álvarez Máynez 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de MC señala que esta semana, en el 
marco del Día Internacional de la Mujer, se abordarán 16 dictámenes de consenso 
en el Pleno cameral 

Nota N°. 1949 

El coordinador del Grupo Parlamentario de MC señala que esta semana, en el marco del Día 
Internacional de la Mujer, se abordarán 16 dictámenes de consenso en el Pleno cameral 

 Palacio Legislativo, 07-03-2022 (Notilegis).– La Junta de Coordinación Política acordó invitar al 
presidente de la Federación Mexicana de Futbol (Femexfut), Yon de Luisa; al de la Liga MX, Mikel 
Arriola, así como a dueños de los equipos, para dialogar sobre los hechos de violencia ocurridos este 
fin de semana en el estadio Corregidora, en Querétaro, informó el diputado Jorge Álvarez Máynez 
(MC). 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/03/2022 LEGISLATIVO 

 En declaraciones a la prensa, el coordinador del Grupo Parlamentario de MC encomió el respaldo de 
todas las fracciones parlamentarias a la propuesta de su bancada de invitar a dichos personajes, ya 
que la Cámara de Diputados no debe situarse como espectadora ante tal acontecimiento. 

 “Me parece que el clima que se construyó hoy es de consenso, de no partidizar este tema, porque es 
un tema generalizado. El caso de Querétaro causó conmoción, pero es un tema que, si se entra a la 
revisión histórica, tienen antecedentes que se vienen arrastrando y que en cualquier momento el 
ajuste de cuentas va ser brutal”. 

 El diputado sostuvo que la permanencia de las “barras” no puede ser decisión de un club deportivo, 
ya que son estructuras que se prestan a ser coludidas e infiltradas del crimen organizado. 

 “El Estado mexicano debe poner límites, debe haber parámetros mínimos de presencia policiaca 
municipal, estatal y federal, ya que la Ley de Cultura Física y Deporte desde 2014 establece una 
posible intervención de la policía federal, en este caso de la Guardia Nacional”, recordó. 

 El diputado señaló que parte del problema de la regulación del futbol en México es que se ha hecho 
bajo los intereses de los equipos, lo cual es legítimo, sin embargo, debe prevalecer el beneficio de los 
aficionados por encima de los comerciales. 

 Por otro lado, el líder parlamentario compartió que esta semana, en el marco del Día Internacional de 
la Mujer, que se conmemora cada 8 de marzo, se abordarán 16 dictámenes de conceso en el Pleno 
cameral, en materia de género. 

 Asimismo, pidió que no se criminalicen las manifestaciones de las colectivas feministas. “Nos 
preocupan las declaraciones de la presidencia de la República sobre que ya tienen identificados 
grupos de choque y de violencia. Al contrario, hay que tratar de que todo transcurra con respecto al 
derecho a la protesta que tiene el movimiento”. 

 El diputado también informó que se aprobó la integración de la Subcomisión de Examen Previo, y 
reconoció que hay voluntad de la Jucopo para promover la proporcionalidad y pluralidad de todas las 
fuerzas políticas en este periodo. 

 Consultado sobre la filtración de los audios en los que se escucha al Fiscal General de la República, 
Alejandro Gertz Manero, hablar sobre el caso de Alejandra Cuevas, el diputado aseveró que hay una 
crisis de Estado grave, porque “no es solo tema de unos audios, son meses de filtraciones y a esta 
historia le quedan capítulos por ver. 
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 “De lo que nos dimos cuenta es que el Fiscal General de la República está siendo espiado, eso no 
es cualquier cosa. Que el máximo responsable de impartir y procurar la justicia sea sujeto de 
espionaje, sería ya un escándalo de dimensiones brutales, lo debería de ser”. 

 Además, dijo, es un asunto que involucra a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a la Unidad 
de Inteligencia Financiera y a la Consejería Jurídica de la Presidencia, “más allá de nombre y 
apellidos, son cuatro instituciones que están comprometidas en filtraciones, espionaje y un uso 
faccioso”. 

 Agregó que el Poder Legislativo debería hacer una investigación a fondo de este tema; “ojalá en las 
próximas reuniones de la Jucopo se dé una respuesta de Estado a este tema”. 

 * * * 
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Cámara de Diputados citará a Mikel Arriola por conflicto 

en partido Gallos vs Atlas 

El diputado emecista Jorge Álvarez Maynez, coordinador del grupo parlamentario de Movimiento 

Ciudadano en la Cámara de Diputados, le envió a Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI y 

presidente de la Jucopo, una carta donde le propuso llamar a Arriola Peñalosa por los hechos 

acontecidos el fin de semana pasado. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Camara-de-Diputados-citara-a-Mikel-Arriola-por-conflicto-en-partido-Gallos-vs-Atlas-

20220307-0392.html 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Camara-de-Diputados-citara-a-Mikel-Arriola-por-conflicto-en-partido-Gallos-vs-Atlas-20220307-0392.html
https://www.debate.com.mx/politica/Camara-de-Diputados-citara-a-Mikel-Arriola-por-conflicto-en-partido-Gallos-vs-Atlas-20220307-0392.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/03/2022 LEGISLATIVO 

Tragedia en Querétaro: Mikel Arriola será 
llamado a comparecer en San Lázaro 

 
Derivado de los incidentes violentos ocurridos en el Estadio Corregidora durante el partido de 
fútbol entre Los Gallos Blancos de Querétaro contra Atlas, Mikel Arriola, presidente de la Liga 
BBVA MX, será llamado a comparecer ante la Cámara de Diputados en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro. 

Y es que este lunes 7 de marzo, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara Baja 

acordó crear una mesa de trabajo emergente a raíz de los incidentes que perturbaron la paz 

pública el sábado 5, mismos que dejaron 26 hospitalizados (cinco de ellos de  

gravedad). 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/08/tragedia-en-queretaro-mikel-arriola-sera-llamado-a-comparecer-en-san-

lazaro/ 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/08/tragedia-en-queretaro-mikel-arriola-sera-llamado-a-comparecer-en-san-lazaro/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/08/tragedia-en-queretaro-mikel-arriola-sera-llamado-a-comparecer-en-san-lazaro/
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Aprueba Jucopo en San Lázaro reunión de trabajo por riña en 
estadio Corregidora; convocarán a Mikel Arriola 

La Junta de Coordinación Polí3ca (Jucopo) en la Cámara de Diputados acordó la instalación de una 
reunión de trabajo respecto a lo 
acontecido en el estadio Corregidora, de 
Querétaro, en la cual, a propuesta de 
Movimiento Ciudadano, se convocará a 
Mikel Arriola, presidente ejecu3vo de la 
Liga MX.  

“Este problema pasa por las ausencias y 
omisiones del Estado y por ello el 
pr imer punto ser ía convocar a 
@MikelArriolaP a un diálogo”, destacó 
Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano en San Lázaro. 

Además, a través de redes sociales, Álvarez Máynez, reconoció el respaldo unánime de todas las 
fuerzas polí3cas a la propuesta de su bancada y la disposición de todos los grupos parlamentarios para 
trabajar en este tema sin colores par3distas. 

“Hay que llenar los vacíos del Estado con sen3do común y voluntad”, indicó el líder de MC, al 3empo 
que destacó la importancia de cumplir con parámetros de ley y garan3zar la paz social por encima de 
cualquier interés. 

Hasta el domingo 6 de marzo, la Secretaría de Salud del Estado de Querétaro reportó un total de 26 
personas que recibieron atención médica, 14 hospitalizados y una persona en terapia intermedia. 

Para este lunes 7 de marzo, Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, tras ra3ficar su responsabilidad 
con verdad, informó que 19 de los 26 ingresados al hospital ya fueron dados de alta. 

h\ps://poli3co.mx/aprueba-jucopo-en-san-lazaro-mesa-de-trabajo-por-rina-en-estadio-corregidora-
convocaran-a-mikel-arriola

https://politico.mx/aprueba-jucopo-en-san-lazaro-mesa-de-trabajo-por-rina-en-estadio-corregidora-convocaran-a-mikel-arriola
https://politico.mx/aprueba-jucopo-en-san-lazaro-mesa-de-trabajo-por-rina-en-estadio-corregidora-convocaran-a-mikel-arriola
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Jucopo invitará a presidentes de la Femexfut, la Liga MX y 

dueños de clubes para dialogar sobre hechos de violencia 

ocurridos el sábado en Querétaro: Jorge Álvarez Máynez 

 

 La Junta de Coordinación Política acordó invitar al presidente de la Federación Mexicana de Futbol 

(Femexfut), Yon de Luisa; al de la Liga MX, Mikel Arriola, así como a dueños de los equipos, para 

dialogar sobre los hechos de violencia ocurridos este fin de semana en el estadio Corregidora, en 

Querétaro, informó el diputado Jorge Álvarez Máynez (MC). 

 

https://edomexaldia.com/jucopo-invitara-a-presidentes-de-la-femexfut-la-liga-mx-y-duenos-de-clubes-para-dialogar-sobre-

hechos-de-violencia-ocurridos-el-sabado-en-queretaro-jorge-alvarez-maynez/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/jucopo-invitara-a-presidentes-de-la-femexfut-la-liga-mx-y-duenos-de-clubes-para-dialogar-sobre-hechos-de-violencia-ocurridos-el-sabado-en-queretaro-jorge-alvarez-maynez/
https://edomexaldia.com/jucopo-invitara-a-presidentes-de-la-femexfut-la-liga-mx-y-duenos-de-clubes-para-dialogar-sobre-hechos-de-violencia-ocurridos-el-sabado-en-queretaro-jorge-alvarez-maynez/
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AMLO REITERA SU CONFIANZA EN ALEJANDRO GERTZ 

El presidente, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), defendió titular de la Fiscalía General de la República 

(FGR), Alejandro Gertz Manero, luego de la filtración de una llamada respecto al caso de Alejandra Cuevas, ex 

esposa de su hermano. El mandatario se expresó comprensivo del caso de Gertz, ya que, afirmó, “es un asunto 

vinculado con su hermano”: “Lo entiendo”. Además consideró que este tipo de filtraciones pretenden desestabilizar a su gobierno 

y al propio fiscal. Pero AMLO no es el único que se ha pronunciado en contra  del espionaje del que son víctimas varios 

personajes políticos y en este sentido, el Consejo General de la Abogacía Mexicana (CGA), advirtió que la intervención de la 

línea por la que supuestamente se comunicaron el Fiscal General de la República y el Fiscal Especializado en Control 

Competencia debe ser investigada e incluso perseguida legalmente. Esto, porque aseguran que: “ya todas las formas existentes 

de comunicación están protegidas por el derecho fundamental a la inviolabilidad de las comunicaciones privadas y la 

intervención de las mismas configura el delito previsto y sancionado en el artículo 177 del Código Penal Federal”. 

SENADOR RICARDO MONREAL COMPROMETIDO CON LA PRESERVACIÓN DE LA MARIPOSA MONARCA Y CON 

ACTUAR CON MESURA EN EL CASO DE ALEJANDRO GERTZ 

Ricardo Monreal coordinador de Morenaen el Senado está más que comprometido con los temas 

ambientales y además de las diversas inciativas que empuja desde su trinchera legislativa ahora se sumó a 

la Iniciativa de la Fundación Nacional para la Conservación del Hábitat, que busca conjuntar alianzas en los 

estados del país con presencia de este insecto, a fin de impulsar la instalación 300 jardines 

etnoagroecológicos, con variedades de hasta 25 especies de plantas propias de la región para garantizar el 

alimentgo de la mariposa Monarca. Por eso Monreal hizo un llamado a los senadores de los estados con presencia de esta 

mariposa a unirse a este proyecto y fungir como enlaces con la iniciativa privada para la instalación de estos laboratorios en las 

entidades. Así que, con este noble llamado, los legisladores de Sinaloa, Sonora, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, 

San Luis Potosí, Zacatecas, Aguascalientes, Jalisco, Querétaro, Guanajuato, Ciudad de México, Michoacán y Estado de México 

-entidades de la ruta migratoria en México de la mariposa monarca- tendrán mucho que hacer para garantizar que esta especie 

cuente con lo necesario para garantizar su suprvivencia en nuestro país.Ya en temas de carácter político Ricardo Monreal 

anunció que este martes se reunirá la Junta de Coordinación Política para determinar si llaman a comparecer al fiscal General de 

la República luego del escándalo que se ha desatado por la filtración de una llamada telefónica sobre el caso de su excuñada 

presa. Pero aclaró que el Senado no se comportará como comparsa ni hará juicios a priori, sino que actuará con 

responsabilidad. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA IMPULSARÁ ACCIONES PARA BENEFICIAR A MUJERES QUE COMETEN HOMICIDIOS POR 

SER VIOLENTADAS 

El senador perredista Miguel Ángel Mancera Espinosa, estuvo de visita por el estado de Durango donde 

impartió la conferencia: “Excluyente de responsabilidad: la feminización del derecho penal”, adelantó que “La 

muerte del tirano”, como se conoce a los homicidios producto de la violencia que se comete en contra la mujer, 

se tratarán bajo un enfoque legislativo, para que las acusadas puedan acceder a una impartición de justicia 

que las beneficie. Mancera Espinoza, dio a conocer que con esta actividad se pretende contar con la opinión 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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de los juzgadores de todas las entidades para poder platear una reforma al Código Penal Federal, así como a la Ley por una 

vida libre de violencia y al Código Nacional para procedimientos penales, pues alertó que el incremento en las cifras de violencia 

familiar y hacia la mujer es exponencial. El perredista explicó que con las reformas que se analiza plantear los casos de 

homicidio que cometan las mujeres violentadas pueden quedar sin pena, siempre y cuando lleven un tratamiento adecuado.  

SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS VA POR ENDURECER PENAS POR DELITOS DEPORTIVOS 

El senador Víctor Fuentes no cesa en su trabajo legislativo y luego de lamentar los hechos violentos 

registrados el sábado con aficionados de Querétaro y Atlas, ya prepara una iniciativa que buscará que las 

penas por delitos deportivos sean agravadas, explícitamente los delitos de lesiones y homicidio cuando 

ocurran específicamente en contextos deportivos. En este sentido, explicó que propondrá nuevos lineamientos de organización y 

resguardo de las porras. “Desde el Senado de la República llevaremos a cabo acciones legislativas que respalden la seguridad y 

la justicia agravando las penas por los delitos de lesiones y homicidio, no solo dentro de los encuentros futbolísticos sino en 

cualquier contexto deportivo que se viva en México”, señaló. 

DIRECTIVOS DE FUTBOL VISITARÁN SAN LÁZARO POR VIOLENCIA EN EL ESTADIO 

CORREGIDORA 

Preocupados y ocupados están en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados que preside 

el priista Rubén Moreira y acordaron instalar una mesa de trabajo para dar seguimiento a los hechos de violencia registrados el 

sábado en el estadio Corregidora de Querétaro. A la cita están convocados los presidentes de la Federación Mexicana de 

Futbol, Yon de Luisa, y de la Liga BBVA-MX, Mikel Arriola, así como a los dueños de los equipos para que en una reunión se 

trate el asunto. Los coordinadores de los siete grupos parlamentarios avalaron por unanimidad la propuesta de Movimiento 

Ciudadano que busca que se tomen acciones coordinadas para garantizar la seguridad de los asistentes a este tipo de eventos 

masivos.  

CLAUDIA SHEIMBAUM: EN LA CDMX NO HABRÁ REPRESION, SÓLO CONTENCIÓN EN MARCHA DE 8 

DE MARZO 

Muy alertas se encuentran las autoridades de la Ciudad de México que encabeza la Jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum ante las manifestaciones que se realizarán en la capital del país con motivo del Día Internacional 

de la Mujer este martes. Los monumentos ya están más que blindados desde hace varios días pues se teme 

que las manifestaciones sean violentas. Por ello, a decir de Sheinbaum, no se va a reprimir sino a contener, en caso de que 

haya violencia en la marcha, ya que tienen conocimiento de que van a asistir colectivos impulsivos. Y es que el secretario de 

Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres informó que se espera una marcha muy violenta, pues por lo menos se tiene 

información de que hay 15 grupos organizados para generar violencia durante la movilización llevando todo tipo de artefactos 

peligrosos. Estaremos atentos. 

CRECE CRISIS HUMANITARIA EN UCRANIA 

Mientras la tercera ronda de negociaciones entre Rusia y Ucrania terminó sin grandes avances, los más 

afectados siguen siendo los ciudadanos y para darnos una idea basta mencionar que la oficina de la ONU 

para los derechos humanos informó que ha podido confirmar que han muerto 406 civiles en Ucrania 

desde el inicio de la invasión rusa a ese país y otros 801 están heridos. Por su parte, el Alto Comisionado 

de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) señaló que el número de personas que han huido de la guerra en Ucrania ha 

aumentado a más de 1.7 millones. 

 

RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL 

#CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; NO SE RESPONSABILIZARA AL GOBERNADOR KURI POR HECHOS 

OCURRIDOS EN ESTADIO CORREGIDORA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, lamentó los hechos de violencia en el Estadio Corregidora de Querétaro, durante el partido 

entre Gallos Blancos y Zorros del Atlas, y sostuvo que se debe seguir moralizando al país para evitar la violencia social. El presidente Andrés 

Manuel López Obrador, aseguró que lo ocurrido en el estadio de fútbol Corregidora son resultados de la corrupción y del abandono del pueblo 

de parte de gobiernos anteriores. Aseguró que los resultados de su política de seguridad ya está dando frutos y aunque va a llevar tiempo, dijo 

que lo anacrónico no acaba de morir y todavía prevalece en mucha gente que se formó en ese ambiente de corrupción. El presidente dijo que 

se debe tener en cuenta ante estos hechos lamentables que se debe continuar moralizando al país y atendiendo las causas de la violencia, 

para que estos hechos en Querétaro no sucedan más. En el caso lamentable de Querétaro nosotros no vamos a responsabilizar al gobernador 

Mauricio Kuri dijo el presidente, mientras subrayó que se tiene que apostar a la paz ante los hechos de violencia y reconoció el trabajo que 

está haciendo el gobernador en este caso. Asimismo hizo un llamado a que no se opte por la violencia, pues es lo más inhumano que puede 

haber.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; JUCOPO ANALIZARA  CITAR A COMPARECER A FISCAL GENERAL DE LA REPÚBLICA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, anunció que el órgano legislativo que 

preside analizará citar a comparecer al Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, a fin de explicar los audios donde 

presuntamente interviene para incidir en decisiones de ministros del Poder Judicial. El legislador señaló que sigue abierta la posibilidad de citar 

a comparecer al funcionario, pues en el Senado no se busca ahondar en ningún prejuicio, ni violación, hasta en tanto tengan debidamente 

conocimiento de todo lo que ha sucedido. El también coordinador de la bancada mayoritaria dijo que se debe actuar a la altura en decisiones 

trascedentes que tienen que ver con las instituciones de la República. Al condenar que aún persiste el espionaje ilegal, Monreal Ávila recordó 

que la persona titular de la FGR sólo puede ser removida por el Presidente de la República, siempre y cuando incurra en causas graves 

contempladas en la ley. Una vez que el titular del Ejecutivo acepte dicha remoción, tiene que acreditar ante el Senado la causa que motivo la 

remoción, a fin de que la Cámara de Senadores decida por mayoría si se objeta o no la remoción. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO OLGA SANCHEZ; RECONOCEN EN TFJA TRAYECTORIA DE PRESIDENTA DEL SENADO 

    

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. El Tribunal 

Federal de Justicia Administrativa (TFJA), reconoció las aportaciones de la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, quien con inteligencia, 

determinación, talento y perseverancia, ha contribuido a mejorar las condiciones para que las mujeres en México consigan la igualdad 

sustantiva. La senadora refrenda su compromiso para acompañar la lucha por los derechos de las mujeres. Sánchez Cordero aseguró que su 

trayectoria está marcada por el deseo constante de que las mujeres puedan, cada vez más, ocupar espacios en la toma de decisiones. La 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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senadora refrendó su compromiso para acompañar la lucha de las mujeres en México, y lograr que se respeten sus derechos.  Recordó que su 

trayectoria inició con el movimiento estudiantil de 1968; ése, dijo, “fue el detonante, el disparo, el impulso, porque confluyeron fuerzas sociales, 

políticas y económicas, en una época de efervescencia que transformó el país”. Lo más valioso, fue encontrar la capacidad de unirnos, para 

defender juntos los valores y principios en los que creíamos, así como el hecho de ver a las juventudes moverse en una sola d irección e 

impulsar sus reclamos frente al Estado. Tengo la certeza de que las mujeres de las generaciones posteriores a la mía, ya entendieron que esta 

lucha no es fácil, y que no depende de una sola, sino de todas y cada una de nosotras. En el homenaje, que se llevó a cabo en el auditorio del 

edificio central del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, Rafael Anzures Uribe, presidente de esta institución, entregó a la presidenta del 

Senado la “Distinción al Mérito Jurisdiccional, Margarita Lomelí Cerezo”, uno de los símbolos más importantes que brinda el Tribunal, para 

reconocer el desempeño jurisdiccional de una persona. Anzures Uribe recordó que, en la actualidad, se continúan cometiendo injusticias y 

violaciones contra las mujeres; por ello, dijo que es imperante explicar y mostrar a las personas, particularmente a quienes se desempeñan en 

el servicio público, las condiciones, situaciones y consecuencias que les afectan. En cuanto a las personas que trabajamos en la impartición de 

justicia, agregó, estamos llamadas a no cesar en nuestros esfuerzos diarios para que este escenario cambie. La senadora Verónica Noemí 

Camino Farjat, de Morena, aseguró que Sánchez Cordero sabe equilibrar todos los roles que se tienen en el Senado, para que cada una de 

las grandes y difíciles reformas salgan adelante, porque hay un buen trabajo en equipo y ése es el liderazgo del que todas las mujeres 

queremos aprender. La presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres, Nadine Gasman Zylbermann, expresó que cuando se habla de 

Sánchez Cordero, se hace referencia a una mexicana con un valor, convicción y compromiso, que ha defendido, impulsado y empujado, la 

agenda de igualdad con toda su inteligencia, todo su ser y compromiso.  

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; JUCOPO INVITARÁ A PRESIDENTES DE LA FEMEXFUT, LA LIGA MX Y DUEÑOS DE CLUBES PARA 

DIALOGAR SOBRE HECHOS OCURRIDOS EN QUERÉTARO 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC), informo que la Junta de Coordinación Política acordó invitar al presidente de la Federación Mexicana 

de Futbol (Femexfut), Yon de Luisa; al de la Liga MX, Mikel Arriola, así como a dueños de los equipos, para dialogar sobre los hechos de 

violencia ocurridos en el estadio Corregidora, en Querétaro. El coordinador del Grupo Parlamentario de MC encomió el respaldo de todas las 

fracciones parlamentarias a la propuesta de su bancada de invitar a dichos personajes, ya que la Cámara de Diputados no debe situarse como 

espectadora ante tal acontecimiento. Me parece que el clima que se construyó hoy es de consenso, de no partidizar este tema, porque es un 

tema generalizado. El caso de Querétaro causó conmoción, pero es un tema que, si se entra a la revisión histórica, tienen antecedentes que se 

vienen arrastrando y que en cualquier momento el ajuste de cuentas va ser brutal. El diputado sostuvo que la permanencia de las barras no 

puede ser decisión de un club deportivo, ya que son estructuras que se prestan a ser coludidas e infiltradas del crimen organizado. El Estado 

mexicano debe poner límites, debe haber parámetros mínimos de presencia policiaca municipal, estatal y federal, ya que la Ley de Cultura 

Física y Deporte desde 2014 establece una posible intervención de la policía federal, en este caso de la Guardia Nacional. El diputado señaló 

que parte del problema de la regulación del futbol en México es que se ha hecho bajo los intereses de los equipos, lo cual es legítimo, sin 

embargo, debe prevalecer el beneficio de los aficionados por encima de los comerciales. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SESIÓN SOLEMNE CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER 

 

El coordinador de los diputados de Morena Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que en reunión de la JUCOPO, acordaron llevar a cabo una 

Sesión Solemne con motivo del Día Internacional de la Mujer y en Sesión Ordinaria, discusión y votación de 16 dictámenes de consenso a 

leyes secundarias en materia de Igualdad De Género.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; CREACIÓN DE UNA ETIQUETA DE EFICIENCIA ENERGÉTICA AUTOMOTRIZ 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez (PRI) propuso la creación de una etiqueta de eficiencia energética automotriz, para contrarrestar efectos 

climáticos generados por los diversos agentes contaminantes. Lo anterior, debido al uso de vehículos automotores y para armonizar el marco 

jurídico mexicano con el europeo. El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI indicó que con ese fin presentó una iniciativa para adicionar 

un segundo párrafo a la fracción IX del artículo 111 de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente. En su iniciativa 

plantea que la etiqueta contenga información referente al rendimiento de combustible en ciudad, carretera y mixto, las emisiones de C02 por 
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kilómetro, tipo de combustible, así como especificaciones del vehículo como marca, modelo y tipo de transmisión, todo ello a beneficio del 

consumidor. Dijo que con este señalamiento de rendimiento y emisiones contaminantes busca que se alerte de una manera visual de la 

eficiencia energética de los vehículos automotores. Moreira Valdez agregó que además busca cumplir con las directrices internacionales y 

nacionales para regular las emisiones de gases y compuestos de efecto invernadero. Con la generación de propuestas destinadas a 

contrarrestar el cambio climático en México, vamos a construir el camino hacia una nación verde que cumpla con los mandatos de los tratados 

internacionales en la materia y las normas que nos rigen, por el bien de nuestro país y de todo el planeta que habitamos. Recordó que en 1981 

en México existía un etiquetado de rendimiento en vehículos que contribuía con la necesidad de racionalizar el consumo de combustible y 

diversificar las fuentes primarias de energía, aprovechando y desarrollando nuevas tecnologías, la cual no tuvo seguimiento y concluyó en 

1991. 

 

MARIO DELGADO; MORENA ES LA PRIMERA FUERZA POLÍTICA DEL PAÍS 

 

El presidente nacional del Movimiento Regeneración Nacional, Mario Delgado Carrillo, urgió a militantes y simpatizantes del partido guinda a 

cerrar filas y proteger la revolución pacífica, legal y democrática por la que votó la mayoría de las y los mexicanos. En Morena, tenemos la 

obligación de honrar la voluntad popular que nos brindó su voto en 2018 y lo refrendó en el 2021. Somos las y los protagonistas del cambio 

verdadero. Por eso, sin duda la mejor manera de honrar y promover la Cuarta Transformación es tener gobiernos honestos, austeros y 

cercanos a la gente, pues no solo se trata de seguir ganando elecciones, se trata de regenerar al país. En este sentido, recordó que, por 

decisión del pueblo de México, Morena es la primera fuerza política del país al gobernar 18 estados, número que, dijo, este año aumentará a 

24, cuando el Movimiento Regeneración Nacional triunfe en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo. Además, 

destacó que de las siete gobernadoras mujeres que hay en el país, seis son de Morena, cifra que nunca se había visto en México. De igual 

manera, el líder morenista detalló que en 2018 Morena gobernaba a nivel local a 35 millones de personas, mientras que, gracias a la confianza 

de la gente, ahora gobierna a más de 61 millones de mexicanas y mexicanos. En 2021, también refrendamos nuestra mayoría en la Cámara de 

Diputados, ganamos 19 congresos locales y pasamos de ser gobierno en 495 municipios y ayuntamientos a 692, incluyendo 13 capitales. Por 

último, Mario Delgado aseveró que la derecha y los partidos conservadores están desesperados ante el avance de la Cuarta Transformación 

en el país, por lo que ya no son capaces de disimular su desprecio por el Movimiento y recurren a la guerra sucia y a los ataques. Los 

opositores se están quitando la máscara para mostrar su verdadero rostro, el de la corrupción y los privilegios a costa del pueblo. Ahora que, 

desde la Cuarta Transformación, estamos en pleno rescate de la democracia y la soberanía, la derecha está fuera de sí. 

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; ANALIZA MANTENER EL PROGRAMA ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO  

 

El Ex Senador y y Presidente de la comisión de educacio y hoy Gobernador Ruben Rocha Moya, dio a conocer que se analiza la posibilidad 

de mantener el programa de escuelas de tiempo completo en el estado, con recursos propios, aunque hizo un exhorto al presidente de la 

República y a la titular de la SEP, para revalorar la pertinencia de mantenerlo a nivel nacional, ahora que se anunció su cancelación. En 

congruencia con su postura cuando fungió como presidente de la Comisión de Educación del Senado de la República, al solicitar que no se 

cancelara el presupuesto para el Programa de Escuelas de Tiempo Completo, ahora como gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, 

señalo que por congruencia apoya la continuación de este programa federal, tal como lo defendiera durante la comparecencia en el Senado de 

la República, del entonces secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán. El gobernador Rocha ya solicitó a la secretaria 

de Educación Pública y Cultura, Graciela Domínguez Nava, realizar un diagnóstico detallado para conocer el costo que tendría para su 

gobierno mantener el Programa de Escuelas de Tiempo Completo aquí en Sinaloa, independientemente de que desaparezca en el resto del 

país. Esas cifras preliminares indican un costo de alrededor de 200 millones de pesos, pues el padrón que se tenía era de mil 36 planteles que 

estaban incorporados, en beneficio de 128 mil 133 alumnos a quienes se les dotaba de alimentos calientes ante de retomar el horario 

vespertino, así como una compensación económica a 5 mil 656 docentes por su extensión de clases por la tarde. Comentó que él apoya al 

presidente Andrés Manuel López Obrador en sus decisiones, pero a la vez hizo le hizo un exhorto, al igual que a la secretaria de Educación 

Pública, Delfina Gómez Álvarez, para revalorar la posibilidad de mantener este programa, pues la decisión de suspenderlo fue debido a 

señalamientos de corrupción. En este sentido, una eventual aplicación de este programa en Sinaloa se regirá precisamente bajo una estricta 

vigilancia para evitar posibles desvíos de recursos, a fin de que el dinero se aplique de manera honesta y transparente. Por último, el 

gobernador Rocha consideró que el Programa de Escuelas de Tiempo Completo ayuda mucho a los alumnos en la parte pedagógica, pues 

durante la tarde son auxiliados en sus tareas por los propios maestros, mientras que para los padres de familia, en especial para las madres 

solteras, el horario extendido les otorga tranquilidad de tener a sus hijos en un lugar seguro y en compañía mientras terminan su jornada 

laboral. 
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ZOE ROBLEDO; SE INCREMENTAN PUESTOS DE TRABAJO AFILIADOS AL IMSS EN FEBRERO DE 2022 

 

El director general del IMSS, Zoe Robledo señalo que al 28 de febrero de 2022, se tienen registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS) 20,941,286 (veinte millones novecientos cuarenta y un mil doscientos ochenta y seis) puestos de trabajo; de éstos, el 86.6% 

(ochenta y seis punto seis por ciento) son permanentes y el 13.4% (trece punto cuatro por ciento son eventuales). Indico que en febrero se 

registra un aumento mensual de 178,867 (ciento setenta y ocho mil ochocientos sesenta y siete) puestos, equivalente a una tasa mensual de 

0.9% (cero punto nueve por ciento). Este incremento es el más alto para un mes de febrero desde que se tiene registro.  Con lo anterior, la 

creación de empleo en los primeros dos meses de este año es de 321,138 (trescientos veintiún mil ciento treinta y ocho) puestos, de los 

cuales, el 56% (cincuenta y seis punto cinco por ciento) corresponde a empleos permanentes. Este aumento de puestos es el más alto que se 

ha registrado en periodos comparables. En los últimos doce meses se registró un aumento de 1,004,348 (un millón cuatro mil trecientos 

cuarenta y ocho) puestos. Por entidad federativa destacan Quintana Roo, Tabasco y Baja California Sur con aumentos anuales por arriba de 

16.0% (dieciséis punto cero por ciento). Se registró un salario promedio de $470.4. El IMSS proporciona seguridad social a cerca de 8.4 

millones de personas en otras modalidades de ocupación. Al 28 de febrero de 2022, 7,911,265 (siete millones novecientos once mil doscientos 

sesenta y cinco) personas afiliadas al Seguro Facultativo cuentan con los servicios médicos del IMSS. Se registran 197,877 (ciento noventa y 

siete mil ochocientos setenta y siete) afiliados al Seguro de Salud para la Familia, a través del cual se brinda atención médica a personas que 

se incorporan voluntariamente al IMSS. El salario promedio diario asociado al Programa Piloto de Personas Trabajadoras del Hogar es de 

$230.5 (doscientos treinta punto cinco pesos), mientras que el salario promedio diario de la modalidad 34 "Trabajadores Domésticos" es de 

$155.1 (ciento cincuenta y cinco punto un pesos). 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; LLAMA LA ATENCIÓN QUE SE HABLE DE SEGURIDAD PRIVADA SOLAMENTE 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, al referirse a los hechos suscitados en el partido Querétaro contra 

Atlas, donde según las autoridades, 26 personas resultaron lesionadas. Indico que existen protocolos que marcan la obligación de analizar los 

encuentros de fútbol y clasificarlos en alto, mediano o bajo riesgo, llama la atención que se hable de seguridad privada solamente. Explicó que 

existe un protocolo firmado con la Federación Mexicana de Fútbol el cual detalla cómo se debe realizar desde la llegada, conducción y retirada 

de las porras, además de tener esquemas de círculos de resguardo en todo momento, existe el protocolo, salvo que lo hayan derogado, está 

vigente. De igual forma el exjefe de gobierno de la ciudad de México, indicó que antes se trabajaba sobre órdenes de operación y la razón eran 

los eventos de fútbol a los que asistían de 80 a 100 mil personas, y de quienes se tenía que resguardar su seguridad. 

 

SENADOR JUAN MANUEL FOSIL: DEJAR DE PARTIDIZAR HECHOS VIOLENTOS, HAY QUE PROCURAR LA PAZ Y LA 

TRANQUILIDAD  

 

El senador del Grupo Parlamentario del PRD (GPPRD), Juan Manuel Fócil Pérez lamentó los hechos violentos registrados en el estadio 

Corregidora de Querétaro e hizo un llamado a no partidizar el hecho y por el contrario, actuar en conjunto gobierno y sociedad, para evitar una 

nueva tragedia. Lo que estamos viviendo es un tema que atañe toda la sociedad, que nos pone en riesgo a todos, a todas, que deberíamos 

dejar de partidizar los sucesos violentos y entre todos, empezando por el gobierno, procurar que esto no ocurra, que haya paz y tranquilidad en 

el país como lo ofrecieron hace tres años que entró el presidente, y que esto no ha podido cumplirse, al contrario, hay más muertes ahora que 

antes. El también secretario de la Comisión de Juventud y Deporte en el Senado consideró que debe haber una actuación más seria ante este 

tipo de tragedias, con información confiable. Se pudieron ver imágenes de familias, papá y mamá con sus niños corriendo, tratando de salvar a 

los niños de la violencia, esto no debe de ocurrir en ningún partido ya sea llanero y mucho menos profesional. Sobre si debe llamarse a 

comparecer a la directora General de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Ana Gabriela Guevara, por estos hechos. El 

legislador señalo que “Como todos saben en el Senado la mayoría son de Morena y pues ellos paran cualquier solicitud que hagamos los 

senadores de oposición. Así que está en la mayoría de Morena poder mejorar esta situación. Juan Manuel Fócil en octubre de 2020 presentó 

un Punto de Acuerdo para que la titular de la Conade presentara un informe de labores y esclareciera las acusaciones de desvíos de recursos 

durante su administración. En 2021, el senador pidió investigar la gestión de Ana Guevara luego de la actuación de México en los Juegos 

Olímpicos de Tokio. Se pensó que a su llegada iban a mejorar las condiciones de los deportistas, poniendo a una persona que conoce, que 
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vivió la problemática como Ana Gabriela Guevara, desafortunadamente los pocos recursos que tiene la Conade los han desviado, buena parte 

de ellos, está señalado claramente la corrupción que ha existido. 

 

SENADOR ISRAEL ZAMORA; TAREAS DE VINCULACIÓN EMPRESARIAL CON PYMES Y EMPRENDEDORES 

 

El senador Israel Zamora Guzmán, al inaugurar la primera reunión de trabajo para la vinculación empresarial “Impulsarte-Networking”. El 

legislador informó que desde el Senado trabaja para abrir un camino legal que vincule a pequeñas y medianas empresas (Pymes), así como a 

emprendedores a los servicios bancarios, que les ayuden a su crecimiento empresarial a través de productos financieros accesibles. El 

legislador del PVEM agregó que se trata de eliminar las barreras de entrada para pequeñas empresas o emprendedores a servicios financieros 

que, en muchas ocasiones, lejos de beneficiar, son obstáculos para su crecimiento y desarrollo. La intención es que el Senado sirva para 

conectar, para abrir muchas puertas, incluso con la banca; sentar a los micro, pequeños y medianos empresarios con los directivos de los 

bancos, para que también comprendan esta necesidad. En el encuentro, en el que participaron un centenar de Pymes y emprendedores de 

diferentes giros comerciales, Zamora Guzmán aseguró que, desde el punto de vista parlamentario, hay muchas cosas que aún se pueden 

regular, aunque depende mucho del mercado, pero hay que concientizar a la banca, hay que sentarnos y buscar soluciones en conjunto. 

Reconoció que el problema es que en ocasiones esas intervenciones legales perjudican más; por eso creo que debe haber un consenso en 

donde los empresarios puedan exponer esas necesidades a la banca y que sea el propio mercado el que regule los costos. Explicó que 

“Impulsarte-Networking” surgió como parte de una iniciativa empresarial, con el fin de encontrar soluciones a las necesidades de empresarios y 

lo que hicieron fue abrir las puertas del Senado para que los propios empresarios generen una red entre ellos mismos, que les sirva para 

obtener referencias y así lograr más clientes y, por supuesto, hacer más negocios. Indico que hasta el momento se han sumado a “Impulsarte-

Networking”, 403 empresarios de diferentes giros comerciales, de los cuales, 51 por ciento son hombres y 49 por ciento mujeres. Rogelio 

Israel Zamora Guzmán destacó que el propósito de las reuniones es realizarlas de manera periódica y primero expandirlas a cada una de las 

alcaldías de la Ciudad de México y, después, a nivel nacional.  

 

 FALLECE ESPOSA ROSALIA CAMACHO;ESPOSA DE  EX GOBERNADOR DE SINALOA JESUS AGUILAR 

 

La esposa del ex gobernador de Sinaloa Jesus Aguilar Padilla, la Señora Rosalia Camacho, falleció, por lo que lamentamos el fallecimiento 

y deseamos a su esposo Jesús Aguilar Padilla, familiares y amigos pronta resignación. QEPD 

 

LOS 7 JARDINES BOTÁNICOS MÁS BONITOS DEL MUNDO; ENTRE ELLOS EL JARDÍN BOTÁNICO CULIACÁN SINALOA 

 

De acuerdo a una investigación hecha por el periodico ARGENTINO Nacion clasifica 7 jardines botánicos en el mundo y da el primer lugar ;1. 

Royal Botanic Gardens de Londres,2. Jardines Botánicos de Singapur, 3. Jardín Botánico de Montreal,4. Jardín Botánico Ártico-

Alpino de Tromsø 5. Jardín Botánico Culiacán,6. Jardín Botánico de Río de Janeiro,7. Jardín Botánico de Buenos Aires    El Jardín 

Botánico de Culiacán uno de los 7 más hermosos del mundo. El Jardín Botánico de Culiacán alberga 17 colecciones, incluyendo varias 

especies en peligro de extinción. En la región de Sinaloa, en México, el jardín botánico de Culiacán lleva 36 años conservando especies y 

promoviendo la educación ambiental. Sus 10 hectáreas nacieron cuando el ingeniero Carlos Murillo Depraect decidió crear un área verde para 

la ciudad, y donó su colección personal de plantas, fruto de años de aficionado a la botánica. Esta misión fue respetada con creces: en las 17 

colecciones del jardín se resguardan más de 1000 especies de todo el mundo, algunas en grave peligro de extinción. Esto ha congregado 

también a más de 200 especies de fauna silvestre y 146 especies de aves. La zona de agaves y suculentas ofrece un interesante paseo en el 

recorrido. Pero eso no es todo: estas variedades conviven con piezas de arte contemporáneo y espacios arquitectónicos de primer nivel, 

“introducidos al jardín con la finalidad de enriquecer la experiencia del visitante durante su recorrido”, relatan desde la institución. Así, la 

biblioteca, el espacio de investigación científica, la tienda, los auditorios, las bodegas, las oficinas y hasta los baños se engloban bajo un 

concepto arquitectónico que estudia los patrones geométricos y el comportamiento natural del árbol huanacaxtle. El resultado es una 

arquitectura desnuda y simple que se une sin fisuras al entorno verde. Por su parte, el arte se explaya en obras de 38 artistas a lo largo del 

recorrido, elegidas para producir experiencias sensibles y reflexiones sobre “temas sociales y naturales y su relación con la naturaleza”. Este 

exponente se destaca por un edificio central de estilo inglés construido en 1881 sobre un proyecto del ingeniero militar Jordan Wysocky, por 33 

obras de arte repartidas entre el verde (esculturas, bustos y monumentos) y por cinco invernáculos en los que residen especies con 
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requerimientos ambientales específicos. En el recorrido abierto pueden encontrarse unas 5 hectáreas de flora argentina y otras 2 con especies 

provenientes de los cinco continentes. Además, cuenta con sectores que remiten a jardines históricos, como el francés o el romano. Pero 

quizás lo más bello del jardín sea la paz reinante. Ubicado entre dos avenidas bulliciosas, basta atravesar su fachada para acompasar la 

respiración con el latido vegetal y los cantos de los pájaros. 

 

JOE BIDEN; BUSCA RESPALDO INTERNACIONAL PARA PROHIBIR COMPRA DE PETRÓLEO RUSO 

 

El presidente Joe Biden, sostuvo una nueva videollamada con varios gobernantes europeos: el mandatario francés, Emmanuel Macron; el 

canciller alemán, Olaf Scholz, y el primer ministro británico, Boris Johnson. En el marco de esta conversación, Estados Unidos está 

recabando apoyos internacionales para prohibir la importación de petróleo ruso, como medida adicional a fin de aumentar el costo para Rusia 

de la invasión de Ucrania, mientras busca alternativas para garantizar la seguridad energética. 

 

VLADIMIR PUTIN; NO RENUNCIARA A LA GUERRA ADVIERTE A MACRON 

 

El presidente ruso Vladimir Putin habló con su homólogo francés Emmanuel Macron, y descartó dar marcha atrás con su invasión. Vladimir 

Putin dijo que obtendrá sus objetivos en Ucrania por la negociación o por la guerra. El líder ruso recalcó además que no era su intención 

atacar centrales nucleares ucranianas. Macron encontró a Putin muy decidido a conseguir sus objetivos, entre ellos, lo que el presidente ruso 

llama desnazificación y neutralización de Ucrania. La discusión entre ambos líderes, a petición de Macron, es la cuarta desde el inicio de la 

ofensiva rusa en Ucrania el 24 de febrero. Anteriormente Putin pidió el reconocimiento de la soberanía rusa sobre Crimea que Moscú anexionó 

en 2014 y de la independencia de los territorios rusoparlantes del Donbás este de Ucrania. Unas exigencias inaceptables para los ucranianos, 

explicó la presidencia francesa. Macron pidió a Vladimir Putin a que su ejército no pusiera en peligro a civiles, de acuerdo con el derecho 

internacional. 

 

VOLODIMIR ZELENSKI; PIDE DESESPERADAMENTE AVIONES A EU 

 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, hizo una petición desesperada de aviones para combatir a los invasores rusos. En el Congreso 

de Estados Unidos, controlado por los demócratas, existe un fuerte apoyo bipartidista a la ayuda militar y humanitaria de emergencia de 10 mil 

millones de dólares para Ucrania tras la invasión rusa del 24 de febrero. El líder de la mayoría del Senado Chuck Schumer dijo que Zelenski 

ha pedido en repetidas ocasiones a Occidente que ponga en marcha una zona de exclusión aérea sobre Ucrania, pero Estados Unidos y sus 

aliados de la OTAN rechazaron esos llamados por temor a una confrontación directa con Moscú. Estados Unidos ha prometido a Zelenski 

ayuda militar y el líder ucraniano hizo una petición desesperada a los países europeos para que proporcionen aviones de fabricación rusa a 

Ucrania. Schumer dijo que estos aviones son muy necesarios. Y hara todo lo que pueda para ayudar a la administración a facilitar su 

transferencia. Más de 280 miembros del Senado y la Cámara de Representantes participaron en la petición. No estaba claro de inmediato 

cómo podría Washington ayudar en la transferencia de los aviones de fabricación rusa. Sin embargo, podría facilitar las transacciones o 

posiblemente involucrarse en el pago o en la provisión de reemplazos para los aliados que den aviones a Ucrania. Varios congresistas 

republicanos, entre ellos los senadores republicanos Marco Rubio y Lindsey Graham, ofrecieron su apoyo a Zelenski durante y después de 

la petición. El líder de la minoría del Senado, el republicano Mitch McConnell, está trabajando con Schumer y otros legisladores para 

conseguir toda la ayuda que la administración del presidente Joe Biden ha solicitado para Ucrania, dijo Schumer a Zelenski. Juntos 

conseguiremos rápidamente esa ayuda de más de 10 mil millones de dólares en asistencia económica, humanitaria y de seguridad para el 

pueblo ucraniano. 

 
USE CUBREBOCAS SALVESE 

¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA ES LA QUE SE PUEDA APLICAR CONTRA EL #CORONAVIRUS! 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Violencia, delincuencia, feminicidios, hoy por hoy, nota roja en el gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, quien, por más que madruga para presidir reunión diaria, infructuosa, del 

gabinete de seguridad, a las 6:00 horas, donde se encuentre el mandatario, el resultado, es 

adverso para su administración y esos flagelos, permean más y más en la República. 

En CDMX, donde gobierno Morena y está la residencia oficial del Presidente0; en estados, donde 

gobierna el PAN y el PRI, como Querétaro, en el estadio de futbol, “La Corregidora” y Ecatepec, 

Estado de México; o Michoacán, donde el gobernador también pertenece al partido oficial. 

Hechos recientes, como el fusilamiento de 17 personas en la población de San José de Gracia, 

Municipio de Marcos Castellanos, Michoacán, la tarde del domingo antepasado, estremecieron al 

país, y da cuenta de los niveles que alcanzó a llegar violencia que propicia la delincuencia, de 

plácemes, porque se acogen a la política de “abrazos, no balazos”. 

Producto o no de rivalidad entre cárteles, lo que los mexicanos observan, es que la inseguridad en 

ese municipio, en ese último domingo del mes del Amor y la Amistad, está como el resto de 

municipios del mapa nacional: sin policías, patrullas, armas y con justa razón, poco o nada, pueden 

hacer ante los ciudadanos que quebrantan la ley, porque éstos, portan mejores armas. 

Ese hecho, dio la vuelta al mundo, como otros que sucedieron semana que siguió al primero de 

este mes y que finalizó de manera trágica, antier, con la barbarie que fue testigo la nación y en el 

extranjero, en partido de futbol. 

Más de 20 lesionados, unos de gravedad, otros con heridas menores, lo cual, demuestra altos 

índices de violencia que registra la nación, donde policía municipal en la ciudad de Querétaro, 

Guardia Nacional, y otras fuerzas del orden local o federal, seguramente ni se enteraron, hasta 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

VIOLENCIA POLÍTICA, SOCIAL Y DEPORTIVA, SACUDEN AL PAÍS; GERTZ MANERO, FUSILAMIENTOS 

Y BARBARIE EN FUTBOL, ACAPARAN ATENCIÓN 
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que la tragedia, recorrió todos los noticieros del planeta, sobre todo, los que se especializan en 

deportes. 

Hay que decirlo, en ese asunto, mucha responsabilidad tienen los magnates de ese deporte en el 

país, sus empleados que están en la Federación Mexicana de Futbol, en el ámbito del arbitraje, 

entre los propietarios de los estadios. Y en el presidente de la primera división o Liga Mx. 

O sea, del señor Ricardo Salinas Pliego, Emilio Azcárraga Jean, y el ex candidato del PRI al gobierno 

en CDMX, Mikel Arriola Peñalosa -presidente de la primera división de ese deporte-, su 

responsabilidad es bastante, por no prever medidas que eviten violencia en la cancha del popular 

deporte o en sus gradas, como la tienen los propietarios de los equipos. Y Federación Mexicana de 

Futbol. 

El también ex director del IMSS y yerno del político priista, Heriberto Galindo, debe hablar claro a 

la afición, a los mexicanos, y explicar por qué una tragedia en el popular deporte, lo ensombrece, 

lo ubica como uno en el que violencia, se presenta en cualquier momento, en la cancha o gradas. 

En ese estado, gobierna el ex senador Mauricio Kuri, o sea, el PAN; deben de hablar con sinceridad 

del asunto; si hay que señalar responsables, que lo digan; si va a proceder, que lo haga; pero no se 

vale callar, por intereses comerciales o de los patrocinadores de los equipos Querétaro-Atlas. 

Lo que denota ese hecho que horrorizó al país, al igual que el de San José de Gracia, en Michoacán, 

es que la violencia en esta nación, se generaliza; que por más que intenten convencer con gráficas, 

videos y estadísticas en el sentido de que esos flagelos, disminuyen, la realidad, los desmiente. 

Cómo es posible que una ciudad “modelo”, en materia de seguridad, como Querétaro, su estadio 

“La Corregidora”, fuera escenario del horror en el deporte, horror que también dio la vuelta al 

mundo, y la prensa extranjera, lo registró en portadas de los medios deportivos de todo el 

planeta. 

“Del Presidente, para abajo”, nadie asume su responsabilidad, y fastidian, con culpar al pasado, 

cuando ellos fueron partícipes de ese pasado, como priistas en altos encargos, “del Presidente 

para abajo”. 

Que no incurran en el dejar hacer, dejar pasar, como en el Estado de México, donde Ecatepec, le 

dio al país, flagelo del feminicidio, delito que permea en la entidad, sin feminicidas presos. 

Ayer, en este espacio, señalamos oportunamente, pinta que señala a la tierra del prócer Carlos 

Hank González, con ese flagelo, cuando la entidad debe mencionarse, por su prosperidad en 
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siembra de maíz, de su industria en el Valle de México, como fue en tiempos del profesor o del 

doctor, Jorge Jiménez Cantú y del gobernador Alfredo del Mazo González, quien alistó para la 

nación, su plan de reconversión industrial. 

Hoy, ese flagelo, distingue a territorio mexiquense, y no hay autoridad que prevenga o castigue. 

A lo anterior, se añade violencia política que permea entre Fiscalía General de la República, con 

Alejandro Gertz Manero y Suprema Corte de Justicia de la Nación, por asunto familiar que 

atraviesa el Fiscal, por la muerte de su hermano Federico y encarcelamiento de una sobrina., 

presunta culpable. 

Que si el amigo del Presidente, presiona a los ministros de la Corte, para que no dejen en libertad 

a la sobrina; que si lo engañan desde el pleno de ministros; que si espían al Fiscal General de la 

República.  

Lo que sea, pero el hecho es que éste y los otros asuntos en Michoacán, Querétaro y feminicidios 

en Ecatepec, sólo demuestran que violencia, tragedia y barbarie, distinguen al país, en un régimen 

que impulsó Guardia Nacional, institución con más de 110 mil elementos, y nada más no ofrece 

paz y seguridad pública, que prometió en campaña, el Presidente. 

¡Ah!, eso sí, aparatos represores del gobierno capitalino, desde ayer, alistaron fuerza pública, “por 

si las moscas”, los llegasen a utilizar, en la marcha que harán la tarde de este martes, cientos de 

mujeres, con motivo del Día Internacional de la Mujer. 

En la barbarie del domingo antepasado en Michoacán, en la de antier, en el estadio de Futbol, “La 

Corregidora”, en ciudad de Querétaro, seguramente, tardarán en llegar a una conclusión o dar con 

los presuntos culpables, por lo delicado del asunto: intereses millonarios que prevalecen en el 

negocio del futbol y por tratarse de virtual fusilamiento, que apunta a la delincuencia. 

Previo a que el caso del Fiscal de la República llegue a niveles más escandalosos, Poder Judicial, en 

escueto comunicado de 6 líneas, advierte: 

“El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, reitera que su único compromiso es con la 

Constitución y los derechos humanos. Todos los asuntos de la competencia de la Corte, se 

resuelven con independencia, imparcialidad y transparencia, en sesiones públicas en las que las 

ministras y ministros, expresan los argumentos que dan sustento al sentido de sus votos, de cara a 

la sociedad y al escrutinio público”. 
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Sin ambages, dedicatoria para Alejandro Gertz Manero, desde la sede de la casa de la justicia, con 

sentido social. 

Sin tanta parafernalia ni estridencia, la Corte, adelantó epílogo del asunto familiar que atraviesa el 

Fiscal de la República.  

Mientras, asuntos de San José de Gracia, municipio de Marcos Castellanos, Michoacán y el del 

estadio de futbol “La Corregidora”, “se hacen bolas”, reiteramos, por lo delicado de los casos, 

donde señalan a magnates del negocio redondo que es el futbol y un nuevo ingrediente: la 

delincuencia, que también se vio, en virtual fusilamiento a 17 personas. 

¡Cuidado!, la nación, los mexicanos, están ¡hartos! de feminicidios, violencia, delincuencia, 

inseguridad, crisis económica, “gasolinazo”, desempleo, criminal y brutal inflación, como para que 

los quieran chocholear con otros asuntos que son reflejo de violencia y delincuencia que permea 

en la República Mexicana. 

EN EL CHACALEO 

¡Caray!, que alguien le diga al Presidente que está a tiempo de corregir el rumbo; no sale de un 

asunto controversial y entra a otro o aparece alguno más en el país… Su enfrentamiento con el 

Instituto Nacional Electoral; su consulta fallida, a la que adelantó resultado; fallida reelección de 

Jaime Bonilla Valdez, ensayo que fracasó en el ministro Arturo Zaldívar; sus proyectos 

emblemáticos de infraestructura en el sureste mexicano, en Oaxaca, donde rebasan presupuestos 

o la misma delincuencia, pone freno; escándalos de presunta corrupción entre sus colaboradores, 

el caso de la ”Casa gris”, en fin, pareciera que al Presidente lo dejan solo y el barco mexicano, en 

dirección a la deriva… Cómo decir al Presidente, cambie su estilo personal de gobernar, antes que 

los mexicanos, se lo cambien a él. Es el riesgo… Reiteramos: 10 millones de mexicanos le dieron a 

él, al partido que su visión política fundó, la espalda. Y se la volverán a dar otros millones de 

electores, si no corrige a tiempo errores… Está difícil que Alejandro Gertz Manero, comparezca en 

el Senado por asunto familiar que atraviesa y que salpicó a la Corte, mientras cuente con el apoyo 

de su amigo, el Presidente… No es porque así lo quiera el senador Ricardo Monreal Ávila… 

Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada de Morena, Nelly Minerva Carrasco 

Godínez, realizó reunión de trabajo con el titular del Mecanismo de Protección para Personas 

Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, en el que analizaron crímenes contra los 

trabajadores de este noble y sagrado oficio, que llegan a ¡252!, desde el 2006, a la fecha. La 

representante popular del partido oficial, ofreció atención para elaborar Ley General en la 

materia, “porque es propicia y urgente”. ¡Ojalá!... En San Lázaro, comisión de Ciencia y Tecnología, 
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organizó el foro, “Tecnologías para la Gestión Sostenible del Agua en México, Experiencias y 

Oportunidades”, en el cual, analizaron situación de abasto y calidad del agua, tratamiento y 

aprovechamiento y propuestas para mejorar el servicio y garantizar su acceso, cual derecho de los 

ciudadanos… La secretaria de la comisión, María Eugenia Hernández Pérez -Morena-, admite que 

son muchos y diversos, problemas que se relacionan a la gestión y calidad del agua, además que 

hay distribución desigual y nula vigilancia en descargas e inoperancia en plantas de tratamiento. 

¡Caramba!... Junta de Coordinación Política que preside el diputado priista, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, en relación a los hechos violentos del sábado pasado en el estadio, “La Corregidora”, en 

Querétaro, acordó emitir pronunciamiento e invitarán a reunión de trabajo con los integrantes de 

ese órgano de gobierno en San Lázaro, al presidente de la Femexfut y al de Liga Mexicana de 

futbol y dueños de los equipos de primera división… Próximo jueves, JCP entera al pleno de los 

diputados, integración de la Subcomisión de Examen Previo; se vota y aprueba el acuerdo, en 

votación económica… ¡Ojalá!, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, dé un buen uso a sus redes 

sociales; mensajes que publica, de inmediato lo replican y critican; uso y abuso en esos espacios, 

tiene sus riesgos. ¡Cuidado!... En el gobierno federal y capitalino, se espantan por barruntos de 

violencia en la marcha que organizan para la tarde de este  martes, en CDMX, cientos de 

ciudadanas, con motivo del Día Internacional de la Mujer… Ellos, como oposición, también 

organizaban esas marchas, protestas y saben que esos reclamos, son parte de la democracia. Es 

cosa de tener memoria… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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Cofece recomienda a legisladores no aprobar la reforma 

eléctrica 

 

 

El Pleno de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) envió al Congreso de la 

Unión una opinión en la que recomienda no aprobar la iniciativa de reforma eléctrica del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, esto al detectar riesgos que afectarían a los 

consumidores y a las empresas. 

“El cambio de modelo afectaría a consumidores y empresas mexicanas por tarifas de electricidad 

más caras; también podría lastimar las finanzas públicas debido al uso ineficiente de recursos y a 

la aplicación de subsidios”, advirtió la Comisión. 

La Cofece recomendó no aprobar la Iniciativa y consolidar un modelo eléctrico competitivo que 

sea capaz de abastecer electricidad en las mejores condiciones y apoye el desarrollo del país. 

 

https://www.forbes.com.mx/cofece-recomienda-a-legisladores-no-aprobar-la-reforma-electrica/ 

 

 

https://www.forbes.com.mx/cofece-recomienda-a-legisladores-no-aprobar-la-reforma-electrica/
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Órgano antimonopolio de México recomienda no 

aprobar la reforma energética

 
 

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) de México recomendó este lunes al 

Congreso no aprobar la reforma energética propuesta por el presidente, Andrés Manuel López 

Obrador, por considerar que habría riesgos que afectarían a consumidores y empresas. 

 

“El cambio de paradigma propuesto ocasionaría un aumento de costos a lo largo de la cadena de 

valor de la industria eléctrica, lo que provocaría un aumento de tarifas que lesionaría el bienestar 

de los consumidores y la posición competitiva de las empresas”, advirtió la Cofece en un 

comunicado. 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/organo-antimonopolio-de-mexico-recomienda-no-

aprobar-la-reforma-energetica/50000545-4755612 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/organo-antimonopolio-de-mexico-recomienda-no-aprobar-la-reforma-energetica/50000545-4755612
https://www.efe.com/efe/america/mexico/organo-antimonopolio-de-mexico-recomienda-no-aprobar-la-reforma-energetica/50000545-4755612
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COFECE RECOMIENDA NO APROBAR LA REFORMA 

ELÉCTRICA 
 

El pleno de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) remitió al Congreso de la Unión 

una opinión en la que recomienda no aprobar el proyecto de decreto con el que se reforman una serie 

de artículos de la Constitución, en suma, la reforma eléctrica. 

Reitera la importancia de mantener y consolidar un modelo eléctrico basado en la competencia, 

acompañado de elementos de regulación que sean necesarios para salvaguardar el interés público. 

 

R F - Cofece recomienda no aprobar reforma eléctrica - 7 MAR 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1mcxDcEJ3lfXMassblALSWLsUYmNeskn3/view
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Diputados condenan violencia en estadios, pero abandonan iniciativas 
para acabar con vandalismo en eventos deportivos 

El 29 abril de 2007, los Gallos Blancos de Querétaro se jugaban la permanencia en la primera división 
del futbol mexicano frente al Atlas de Guadalajara, equipo que no estaba en riesgo de descender a la 
entonces llamada Primera A.  

El partido se definió con dos goles de 
los rojinegros en los primeros 17 
minutos, el resto del juego, unos 25 
mil aficionados queretanos que 
formaron una enorme mancha azul en 
el estadio Jalisco, pasaron de los rezos, 
súplicas y promesas de una manda 
religiosa, al silencio, el llanto, la 
frustración y la ira cuando se escuchó 
el silbatazo final y también los cánticos con burlas del rival.   

Ese año detonó la rivalidad entre Atlas y Querétaro con una invasión a la cancha, en la que hubo varios 
heridos que fueron enviados a hospitales y otros, al Ministerio Público, principalmente de los 
visitantes, hechos de violencia que no alcanzaron los niveles reportados el sábado pasado en el estadio 
La Corregidora, donde 26 personas resultaron heridas.  

Sin embargo, desde 2007 la fecha hubo otros enfrentamientos entre los simpatizantes de esos equipos 
así como en otras plazas del futbol mexicano, situación que ha provocado la mayoría de las veces una 
reacción mediática del Congreso de la Unión para presentar una decena de iniciativas, exhortos y 
puntos de acuerdo con miras a endurecer las sanciones en contra del vandalismo en eventos 
deportivos.  

Dos años después, en 2009, el diputado José Luis Aguilera Rico, del partido Convergencia, presentó una 
propuesta de ley secundaria para adicionar el Código Penal Federal para incrementar las sanciones por 
vandalismo en los eventos deportivos con prisión de uno a cuatro años, además de penas pecuniarias 
contra quienes estuvieran dentro de un estadio o en calles circundantes. 

Además, los inculpados tendrían prohibido el acceso a recintos deportivos de seis meses a cuatro años, 
sin embargo, la propuesta fue rechazada. 

https://latinus.us/2022/03/07/diputados-condenan-violencia-estadios-abandonan-iniciativas-acabar-
vandalismo-eventos-deportivos/ 



		

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 08/03/2022 LEGISLATIVO 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

08/03/2022 LEGISLATIVO

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

08/03/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

08/03/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

08/03/2022 LEGISLATIVO

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

08/03/2022 LEGISLATIVO

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

08/03/2022 11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/03/2022 LEGISLATIVO 

Necesario, atender la problemática de las 
agresiones a periodistas y defensores de derechos 

humanos 
 

Boletín No.1252 

• Comisión se reunió con el titular del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de 
Derechos Humanos y Periodistas 

• Han sido ultimados 252 comunicadores de 2006 a la fecha 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez 
(Morena), se reunió con el titular y representantes del Mecanismo de Protección para Personas 
Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, instancia adscrita a la Secretaría de Gobernación.  
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Carrasco Godínez subrayó la necesidad de tratar, trabajar y ocuparse de este tema que es muy 
importante, por lo que, dijo, “estaremos atentas y atentos para trabajar en una Ley General en la 
materia, porque es propicia y urgente”.  

Agradeció las participaciones de las y los diputados en la reunión semipresencial, porque “sirve para 
poner en la mesa todas las opiniones y dudas, con la única finalidad de seguir avanzando en este 
tema”.   

Las agresiones hasta hoy prevalecen 

Enrique Irazoque Palazuelos, titular de la Unidad para la Defensa de los Derechos Humanos y 
Coordinador Ejecutivo del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de los Derechos 
Humanos y Periodistas, señaló que el Estado no ha podido generar las acciones necesarias para 
romper la inercia de agresiones que hasta el día de hoy prevalecen.  

Precisó que “en el sexenio de Felipe Calderón se cometieron 101; en la administración de Enrique 
Peña Nieto hubo 96, y en la actual se tiene una cifra de 55 asesinatos. En total, de 2006 a la fecha, 
según las investigaciones por el Mecanismo, que se fundamenta principalmente en fuentes abiertas, 
tenemos el conteo de 252 asesinatos”. 

Indicó que el Mecanismo de Protección es un órgano de coordinación y cooperación entre la 
Federación, las entidades federativas y las fiscalías para implementar medidas que garanticen la 
vida, integridad, libertad y seguridad de periodistas y personas defensoras de derechos humanos que 
estén en riesgo o bajo amenaza.  

Detalló que el 53 por ciento de las personas periodistas incorporadas al Mecanismo se concentran en 
6 entidades federativas: Ciudad de México, 79; Guerrero, 58; Tamaulipas, 49; Quintana Roo, 42; 
Veracruz, 26, y Oaxaca, 22. Asimismo, de diciembre de 2018 a febrero de 2022 se han registrado 98 
homicidios de personas defensoras de derechos humanos.   

“Necesitamos una ley general que cree obligaciones y corresponsabilidades hacia las autoridades 
municipales y estatales, así como construir un sistema nacional de prevención y protección de 
agresiones cometidas en contra de periodistas y personas defensoras de derechos humanos”, 
agregó.    
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Participación de las y los integrantes de la Comisión 

La diputada de Morena, Inés Parra Juárez, consideró primordial diseñar una ley nacional que vincule 
a los diferentes órganos de gobierno y se evite que estados y municipios se escuden en la autonomía 
y no defiendan los derechos humanos de la ciudadanía. Propuso que la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos no sólo dé recomendaciones sino que actué como una defensoría. 

Del PAN, la diputada Ana María Esquivel Arrona subrayó que se estima que de 40 a 45 por ciento de 
las agresiones proceden de autoridades municipales. Además, cuestionó qué se ha hecho respecto a 
los asesinatos de periodistas, ya que de acuerdo a la media de las administraciones pasadas estos 
han aumentado. 

La diputada del PRI, Sue Ellen Bernal Bolnik, expresó que es necesario que el Mecanismo sea 
fortalecido más allá del tema de un marco legal y jurídico, por lo que preguntó si el presupuesto de 
388 millones de pesos de ese Mecanismo es suficiente para ejecutar las tareas encomendadas. 

El diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez (Morena) apuntó que la defensa de los derechos humanos 
es un asunto que debe involucrar a las instituciones gubernamentales correspondientes y organismos 
internacionales. Además, preguntó al funcionario si existe una estrategia para salvaguardar la 
integridad de estas personas y cómo puede contribuir la Comisión en su difusión. 

Mediante la plataforma digital, la diputada de Morena, Julieta Andrea Ramírez Padilla, destacó que en 
la actualidad el Estado mexicano ha reconocido la crisis de derechos humanos. Pidió que se detallara 
la razón por la que en 2012 se optó por una ley federal y no una general.  

También a través de plataforma digital, la diputada Marisol García Segura (Morena) solicitó 
información respecto a las acciones que genera el Mecanismo para promover un enfoque de género 
e intercultural para asegurar el liderazgo de las defensoras en la toma de decisiones. También si se 
lleva un registro de agresiones contra las mismas que incluyan indicadores de violencia de género. 

De manera remota, la diputada del PRI, Norma Angélica Aceves García, estimó que el Mecanismo 
debe actuar con urgencia para salvaguardar y poner fuera de peligro a quienes lo requieren. No 
obstante, pidió que se explicara cómo se garantiza la integración social de las personas beneficiadas 
por este Mecanismo, qué denuncias se realizan para disuadir o sancionar a los posibles agresores y 
qué duración tiene el apoyo. 
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Respuestas 

Al dar respuesta, Enrique Irazoque Palazuelos comentó que quienes deben atender el tema en 
primer nivel son las autoridades ordinarias, las áreas de gobierno y seguridad de los municipios y 
estados, las fiscalías, tengan el apoyo del Mecanismo o no lo tengan.  

“Hay más asesinatos hacia personas defensoras de derechos humanos que hacia periodistas; los dos 
sectores tienen la misma problemática y su labor es igual de valiosa para la construcción de la 
democracia de este país, y por eso es importante seguir puntualizando una visión igualitaria al 
momento de atender la situación”, agregó  

Indicó que el Mecanismo brinda toda la atención y asistencia a las y los periodistas y personas 
defensoras de derechos humanos y orienta a las mismas y los acompaña para que interpongan la 
denuncia. Lo que hay que decir también es que hay gente que no quiere denunciar y es algo que 
nosotros respetamos. 

En la reunión también estuvieron Erick Martín Javier Salas, director general del Mecanismo de 
Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, y Fabiola Salazar 
Gutiérrez, coordinadora de oficina de la Unidad para la Defensa de los Derechos Humanos. 

 

--ooOoo-- 
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Instalan Grupo de Amistad México-Estado de 
Palestina 

 

La agenda de trabajo se enfocará en promover proyectos legislativos, agrícolas, 
culturales y de salud pública 

Boletín No.1250 

• La agenda de trabajo se enfocará en promover proyectos legislativos, agrícolas, culturales y de 
salud pública 

El presidente del Grupo de Amistad México-Estado de Palestina, diputado Mauricio Prieto Gómez 
(PRD), afirmó que la relación de ambas naciones tiene el propósito de continuar y promover 
proyectos de cooperación en los ámbitos legislativo, arquitectónico, agrícola, ganadero, cultural y de 
salud pública. 

 

Al instalar el Grupo de Amistad, el legislador informó que se busca generar una agenda de trabajo 
que impulse la realización de exposiciones, eventos artísticos, festivales culturales, gastronómicos, 
muestras de cine y presentación de libros. 
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Destacó que la amistad que une a México y al Estado de Palestina se formalizó diplomáticamente el 
5 de agosto de 1975, ocasión en que se acordó la apertura en nuestro país de una Oficina de 
Información de la Organización para la Liberación de Palestina, que se ha basado en la promoción 
económica, cultural, educativa y científica, en un marco respetuoso y afectuoso. 

La diputada de Morena, Alma Delia Navarrete Rivera, dijo que México es un país que promueve en 
sus relaciones internacionales el humanismo, la fraternidad y el respeto, por lo que hizo votos para 
que sean respetados los derechos humanos del pueblo Palestino, así como su existencia y 
reconocimiento como nación en todo el mundo. 

El diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Morena) celebró la instalación del Grupo de Amistad, 
porque representa la fraternidad entre ambas naciones y busca el intercambio cultural, educativo, de 
salud, entre otros. Comentó que México ha brindado apoyo alimentario y ha ayudado 
desinteresadamente al pueblo palestino. 

Por parte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, el primer secretario de la Dirección General para 
África, Asia Central y Medio Oriente, Enrique Alfonso Gómez Montiel, dijo que la diplomacia 
parlamentaria ha recobrado mayor peso en la actual administración, que está fundada en la 
autodeterminación y respeto de los pueblos.  

Añadió que México ha aumentado sus contribuciones a través de la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU) para la atención de los refugiados palestinos que superan los seis millones; de ahí, la 
importancia de la instalación de este Grupo de Amistad. 

En su intervención, el embajador del Estado de Palestina, Mohamed Saadat, resaltó que la relación 
bilateral ha permitido la firma de cartas de intención e instrumentos de cooperación, siendo la más 
reciente el memorándum de entendimiento entre las Agencias Mexicana para la Cooperación 
Internacional para el Desarrollo, y Palestina de Cooperación Internacional del Estado Palestino, 
firmado hace unos días. 

Agregó que los lazos de amistad entre México y el Estado Palestino han contribuido a que entre las 
resoluciones de la ONU se reafirme el derecho inalienable de su pueblo y se garantice la 
continuación del apoyo humanitario. 

 

--ooOoo-- 
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Instalan Grupo de Amistad México-Estado de Palestina 
 

El presidente del Grupo de Amistad México-Estado de Palestina, diputado Mauricio Prieto Gómez 
(PRD), afirmó que la relación de ambas naciones tiene el propósito de continuar y promover proyectos 
de cooperación en los ámbitos legislativo, arquitectónico, agrícola, ganadero, cultural y de salud 
pública. 
Al instalar el Grupo de Amistad, el legislador informó que se busca generar una agenda de trabajo que 
impulse la realización de exposiciones, eventos artísticos, festivales culturales, gastronómicos, 
muestras de cine y presentación de libros. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/instalan-grupo-de-amistad-mexico-estado-de-palestina/ 
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Realizan foro sobre tecnologías para la gestión 
sostenible del agua en nuestro país 

 

Expertos advierten de contaminación de cuencas y el mal uso del líquido 

Boletín No.1251 

• Expertos advierten de contaminación de cuencas y el mal uso del líquido 

 • Presentaron medidas para dar solución a estos problemas 

 Con el objetivo de conocer la situación sobre el abasto y calidad del agua, distribución, tratamiento y 
aprovechamiento, así como propuestas para el mejoramiento del servicio y garantizar su acceso que 
es derecho de la ciudadanía, se realizó el foro “Tecnologías para la Gestión Sostenible del Agua en 
México, Experiencias y Oportunidades”.  
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La secretaria de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputada María Eugenia 
Hernández Pérez (Morena), señaló que son muchos y diversos los problemas relacionados a la 
gestión y calidad del agua, además de que hay una distribución desigual y nula vigilancia en las 
descargas e inoperancia de las plantas de tratamiento. 

Ello, dijo, demanda soluciones específicas y acordes a la realidad, para lo que se requiere de la 
participación de instituciones académicas y centros de investigación.  

Al inaugurar el foro, realizado a través de plataforma digital, la diputada Hernández Pérez, 
organizadora del evento, indicó que a dichos problemas se suman los efectos causados por el 
cambio climático, el estrés hídrico por el crecimiento de las urbes, contaminación de afluentes, 
sobreexplotación, así como el mal estado de tuberías, poca cultura de un uso responsable, mal 
manejo de aguas residuales y uso para actividades agrícolas, entre otros.  

El presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, diputado Rubén 
Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), destacó que las propuestas vertidas en el foro permitirán elaborar 
el diagnóstico integral homologado del problema agua, saneamiento y estatus de los recursos 
hidráulicos en el país, para identificar “el tamaño, las causas y las áreas de oportunidad”.  

Posteriormente, dijo, se trabajará en la configuración de una nueva política del agua en México, a fin 
de que en la Agenda 2030 se proponga una política de largo plazo y alcance en materia del 
tratamiento que se debe dar al agua y su saneamiento. 

Con estos instrumentos, continuó, se revisará la actualización del marco jurídico, la reglamentación 
del artículo 4° constitucional y lo que sí ha funcionado y lo que no de la Ley de Aguas Nacionales. “Es 
tarea de todos trabajar por este tema, que es el más importante por incorporar en la agenda pública 
nacional”.  

La secretaria de la Comisión de Cambio Climático, Adriana Bustamante Castellanos (Morena), indicó 
que el derecho humano al agua, que está consagrado en la Constitución, no se ha garantizado en la 
vida diaria, ya que una parte de la población no ha logrado acceder a este recurso, especialmente 
quienes forman parte de grupos vulnerables, especialmente mujeres rurales. 

El diputado Mauricio Cantú González (Morena) dijo que se requiere llegar a soluciones técnicas para 
garantizar el derecho humano al agua, ya que sabemos que los acuíferos son limitados y se están 
acabando, por lo cual es necesario recuperar los procesos que vayan en armonía con la naturaleza, 
comenzando por no secar los ríos y canales, contar con sistemas de captación de lluvia y plantas 
potabilizadoras. 
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 La secretaria de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia 
Alimentaria, Cecilia Márquez Alkadef Cortés (Morena), advirtió que hay una contaminación constante 
de varios afluentes, como en el caso del Lerma-Chapala, donde se ha confirmado que existen 8 mil 
800 personas con problemas renales, así como recomendaciones de derechos humanos y normas 
incumplidas por parte de autoridades y municipios.  

El diputado Enrique Godínez del Río (PAN) afirmó que es necesario enfrentar los retos a través de la 
planeación y el diseño de las leyes. Agregó que el agua debe ser para todos y para todos los usos, 
de ahí la importancia de conocer experiencias y oportunidades sobre la tecnología de su gestión 
sostenible, que aporten información a los legisladores.  

La diputada Judith Celina Tánori Córdova (Morena) resaltó la importancia del foro, porque “México 
está tapizado de problemas críticos de contaminación en todos sentidos. Nos abocamos ahorita al 
agua porque es necesario dar solución a esta problemática desde todos los puntos de vista, desde la 
regulación y el aspecto tecnológico”. Subrayó que se deben prevenir enfermedades, como el cáncer, 
que causan la contaminación del agua por las industrias minera y química.  

Del Sistema Nacional de Investigadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), 
Raúl Delgado Macuil, señaló que Gobierno, academia, industria y sociedad deben influir en el medio 
ambiente, a través de la apropiación social de la ciencia, la tecnología y la innovación.  

Margarito Barbosa Carrasco, rector de la Universidad Tecnológica de Izúcar de Matamoros, propuso 
que desde las instituciones educativas se promueva el uso racional del líquido, con campañas de 
concientización, así como la recolección de agua de lluvia en azoteas y otras técnicas.  

De la Universidad Autónoma Metropolitana, Fabiola Sosa Rodríguez urgió a desarrollar medidas de 
adaptación y mitigación para hacer frente a la problemática hídrica. Explicó que en México el 73 por 
ciento del agua está contaminada; además, aumentó la demanda en más de 50 por ciento por la 
crisis de la pandemia por Covid-19.  

María Evelinda Santiago Jiménez, profesora-investigadora del Instituto Tecnológico de Oaxaca, 
destacó el caso de la cuenca del Alto Atoyac, donde hay hasta dos millones de personas expuestas a 
altos niveles de contaminación como plomo, cadmio y níquel, ya sea por contacto directo, consumo 
de alimentos y agua contaminados, así como el respirar partículas tóxicas. 

Al participar, Nahum Andrés Medellín Castillo, de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, se 
refirió a problemas de contaminación del agua por arsénico y flúor, que afectan la salud de la 
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población y provocan cáncer, daños renales, dentales, neurológicos, ante lo cual se desarrollan 
materiales absorbentes en sistemas de purificación de agua. 

 

--ooOoo-- 

 



08/02/2022 LEGISLATIVO  

 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/03/2022 LEGISLATIVO 

 

Realizan foro sobre tecnologías para la gestión sostenible 

del agua en nuestro país 

Con el objetivo de conocer la situación sobre el abasto y calidad del agua, distribución, tratamiento y 
aprovechamiento, así como propuestas para el mejoramiento del servicio y garantizar su acceso que es 
derecho de la ciudadanía, se realizó el foro “Tecnologías para la Gestión Sostenible del Agua en 
México, Experiencias y Oportunidades”. La secretaria de la Comisión de Ciencia, Tecnología e 
Innovación, diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena), señaló que son muchos y diversos los 
problemas relacionados a la gestión y calidad del agua, además de que hay una distribución desigual y 
nula vigilancia en las descargas e inoperancia de las plantas de tratamiento. 
 

https://hojaderutadigital.mx/realizan-foro-sobre-tecnologias-para-la-gestion-sostenible-del-agua-en-nuestro-pais/ 
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ENTREVISTA / JOANNA FELIPE TORRES (DIPUTADA – PAN) 
 

“Nosotros traemos una agenda para las mujeres que es muy clara. Estamos conscientes a partir, no 

solamente del 8 de marzo, sino desde mucho antes, de todas las brechas que todavía existan de 

desigualad entre hombres y mujeres. Desde el PAN se está realizando una agenda para tutelar los 

derechos de las mujeres. Vamos próximamente a presentar una iniciativa en materia de derechos 

laborales para tutelar laboralmente a las mujeres que han sido víctima de la violencia”. 

 

Felipe8MHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1O7stGdPC9klYlhWeUtXjdDyAkLWjTc-N/view
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Los feminicidios y las agresiones en los 
hogares están al alza, afirma el PAN 

En el marco del Día Internacional de la Mujer, el Grupo Parlamentario del PAN condenó el actuar del 
Gobierno, ya que en lo que va de este sexenio han intentado opacar la lucha de las mujeres; los 
feminicidios y las agresiones en los hogares, están al alza y mientras esto pasa, el titular del Ejecutivo 
prefiere ignorar los problemas y no hablar de ellos. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/los-feminicidios-y-las-agresiones-en-los-hogares-
estan-al-alza-afirma-el-pan/ 
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Diputado del PAN pide renuncia de Gertz Manero por 
"contubernios con el Poder Judicial" 

 El vicecoordinador de los diputados federales del Par3do Acción Nacional (PAN), Jorge Triana Tena, 
exigió la renuncia inmediata del fiscal General de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero, a quien 
denominó “un delincuente confeso”. 

Tras el escándalo por los audios de una conversación del 3tular de la FGR con Juan Ramos, fiscal 
especializado de Control Competencial, sobre el caso de su excuñada Laura Morán y su hija Alejandra 
Cuevas, presa desde hace más de 500 días, Triana Tena afirmó que dichas grabaciones exhiben 

contubernios y corruptelas entre la FGR y el Poder 
Judicial para fines personales. 

“Tiene que dejar el cargo de manera inmediata, no 
sólo por un tema de é3ca, sino que se 3ene que hacer 
una inves3gación, ya que está denunciado una serie de 
delitos que son muy graves, de contubernios con el 
Poder Judicial y también tendría que haber una 
inves3gación en éste porque él está hablando de 
acuerdos en los oscurito que 3ene con ministros y 
magistrados, y eso es gravísimo”, puntualizó. 

El legislador panista adelantó que esta misma semana interpondrá un exhorto ante el pleno de la 
Cámara de Diputados para que se integre la Subcomisión de Examen previo y la Sección Instructora, y 
se inicie el proceso de juicio polí3co que fue solicitado desde hace tres meses por los hijos de Alejandra 
Cuevas, ante los atropellos judiciales que ha come3do Gertz Manero. 

“Los audios vienen a darnos la razón a los que sostenemos desde hace más de un año que tenemos a 
un fiscal que abusa del poder y de la inves3dura que 3ene, que u3liza el cargo para venganzas 
personales, que 3ene componendas y corruptelas con el Poder Judicial y que además es ignorante en 
los temas de su encargo”, añadió. 

hYps://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-del-pan-pide-renuncia-de-gertz-manero-por-
contubernios-con-el-poder-judicial

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-del-pan-pide-renuncia-de-gertz-manero-por-contubernios-con-el-poder-judicial
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-del-pan-pide-renuncia-de-gertz-manero-por-contubernios-con-el-poder-judicial
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Necesario establecer en la constitución que la 
explotación del litio sea facultad exclusiva del 

estado: PT 

La diputada Araceli Celestino Rosas (PT) afirmó que es necesario establecer en la Constitución que la 
explotación de litio sea facultad exclusiva del Estado, toda vez que se trata de un insumo estratégico 
para el desarrollo nacional. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/necesario-establecer-en-la-constitucion-que-la-
explotacion-del-litio-sea-facultad-exclusiva-del-estado-pt/ 
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ENTREVISTA / MIRZA FLORES GÓMEZ (DIPUTADA – MC) 
 

“De enero a diciembre de cada año, no hay una política pública efectiva de educación, información y 

atención a la salud; al contrario, más bien la sociedad civil organizada es quien terminan haciendo 

grupos de autoayuda y centros de rehabilitación para poder ayudar a los propios y a los ajenos, porque 

el Estado no ha sido capaz ni de regular, ni de informar, mucho menos de detenerlo. El problema de las 

adicciones es un tema que no solo es de salud; es de seguridad pública y no lo hemos atendido como 

se debe y eso lo vimos el sábado”. 

 

EstadioFloresHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1o00yA5HFqPxk5pyKXZuDpEZZh3VR1Ikf/view
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Impulsan iniciativa para que prisión 
preventiva de personas gestantes sea en su 

domicilio 

La diputada Julieta Mejía Ibáñez (MC) presentó reformas al artículo 166 del Código Nacional de 
Procedimientos Penales, para estipular que cuando se trate de personas gestantes, en periodo de 
lactancia o personas cuidadoras primarias de infancias menores de 3 años, el Órgano Jurisdiccional 
deberá en todos los casos ordenar que la prisión preventiva se ejecute en el domicilio de la persona 
imputada. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-que-prision-preventiva-de-
personas-gestantes-sea-en-su-domicilio/ 
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COMENTARIO / SALOMÓN CHERTORIVSKI (DIPUTADO – 

MOVIMIENTO CIUDADANO) 
 

“Quiero hablar de Ucrania, conversar de Ucrania; quiero tocar cuatro puntos y hacer un anuncio”. 

“El primer punto es, bajo toda óptica, es claro que hay un invasor y un invadido; que hay un 

violentador y un violentado; que hay un pueblo que está siendo agredido y hay un agresor. Yo creo que 

no hay parámetro en el derecho internacional que logre justificar que Rusia haya invadido Ucrania. Me 

parece que ese punto de partida es fundamental para la discusión que tengamos en el orbe, pero 

también para la discusión que tengamos en lo nacional”. 

 

 

 

T F - Comentario Salomón Chertorivski - 7 MAR 2022 (online-video-cutter.com).mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/16-dP-kOwQ-Vy3FzhhNbtoMJ1HEvVeppU/view
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ENTREVISTA / GABRIELA SODI MIRANDA (DIPUTADA – 

PRD) 
 

“En la situación que a mí me toca presidir en la Cámara de Diputados, la Comisión de Atención a 

Grupos Vulnerables, tenemos a las mujeres en reclusión que nos preocupan muchísimo porque son las 

primeras abandonadas y sustituidas, y no conocemos ningún programa que el Gobierno haya 

contemplado para ellas. Son las únicas que cumplen la sentencia completa mientras los varones salen 

en otras instancias y como estas muchas que vivimos las mujeres”. 

 

Sodi8MarzoHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xc7_iGZQmrr6vKgPlx3vnF0xJ8nJgIRH/view
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Asiste gobernador a Encuentro Municipalista 
 

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas asistió como invitado al Encuentro Municipalista encabezado 
por Mario Delgado, líder nacional del Partido Morena, y en el que estuvieron presentes las y los 
presidentes municipales, síndicos, regidores y gobernadores de la coalición Juntos Haremos Historia. 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/asiste-gobernador-a-encuentro-municipalista/398266/ 
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Ni detenidos ni despidos; investigan a porristas 
golpeadores 

Un día después de la barbarie futbolera que conmocionó a México e hizo de Querétaro una noticia 
internacional por los videos y fotografías de brutales agresiones contra seguidores del equipo Atlas, 
durante el partido en el Estadio Corregidora, no hay detenidos ni funcionarios señalados por su 
responsabilidad. 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ni-detenidos-ni-despidos-investigan-a-porristas-
golpeadores-7955703.html 
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Edomex anuncia retiro de restricciones en aforos, horarios 

y actividades por covid 

 

A casi dos años de decretarse medidas restrictivas, en cuanto a la operación, aforos y horarios de las 

distintas actividades económicas, el Gobierno del Estado de México dio a conocer que a partir de este 

lunes 7 de marzo estarán permitidas todas las actividades, en aforos y horarios previos a la 

pandemia de covid-19. 

 

https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/edomex-retira-restricciones-aforos-actividades-covid 
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Gobernemos y sirvamos con humildad a quienes 
nos brindaron su confianza: Alfonso 

Durazo, Gobernador de Sonora 

Como servidoras y servidores públicos, tenemos el compromiso de trabajar siempre con humildad y 
honestidad para todas las y los mexicanos, afirmó el gobernador Alfonso Durazo Montaño al 
participar en el Encuentro Municipalista de la Coalición Juntos Hacemos Historia. 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Gobernemos-y-sirvamos-con-humildad-a-quienes-nos-
brindaron-su-confianza-Alfonso-DurazoGobernador-de-Sonora-20220307-0041.html 
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Golpea conflicto bélico trigo y gas en Mexicali; anticipan 
escalada de precios 

Uno de los efectos del conflicto bélico entre Rusia y Ucrania a nivel local será en el costo del grano de 
trigo, ya que muchas de las industrias mexicalenses lo necesitan, por lo que anticipa que impactará en 
los precios que se ofrece al mercado, afirmó Alberto Sánchez Torres. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/golpea-conflicto-belico-trigo-y-gas-en-mexicali-
anticipan-escalada-de-precios-7955295.html 
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Políticas Públicas 
Mtra. Graciela Báez Ricárdez*  
 
Argonmexico / El proceso de toma de decisiones de los gobernantes ya sea para resolver un conflicto social o 
una cuestión urbana, no había sido objeto de estudio hasta hace apenas setenta años que surge en los Estados 
Unidos de la postguerra y llega a México hacia la década de los ochenta. De entonces hasta ahora, la sociedad 
se ha sofisticado, se ha vuelto más compleja e incluso sufre procesos complicados como lo es la adaptación a 
innovaciones tecnológicas o a la globalización económica. 
 
En este “nuevo” contexto, las políticas públicas cobran mayor importancia y en particular en sociedades 
democráticas que entregan su confianza, para la resolución de problemas públicos, a los candidatos por quienes 
votan en las urnas. Por tanto, en la medida que la toma de decisiones de los gobernantes no cumpla con las 
expectativas de sus votantes, no sólo se desgastan los gobernantes y las instituciones, sino también la 
democracia. La frase de Theodore Roosevelt no puede ser más atinada: “Una gran democracia debe progresar 
o pronto dejará de ser o grande o democracia”. 
 
La forma de progresar es resolviendo problemas públicos de forma efectiva y eficiente. El académico 
norteamericano Harold D. Lasswell fue el primero en articular el uso formal del concepto “ciencias de las 
políticas” y en definir lo que implicaba ese enfoque del gobierno, es decir, lo que constituía observar, analizar y 
evaluar el proceso de toma de decisiones del gobierno y al que le reconoce tres atributos, a saber: La 
contextualidad. 
 
Las decisiones no se toman de manera aislada, están siempre inmersas en un contexto particular. Una política 
pública exitosa en un cierto contexto, puede ser un fracaso en otro. La orientación hacia problemas. Una acción 
o conjunto de acciones puede considerarse como política pública si está orientada a identificar y resolver un 
problema público concreto. La diversidad en el uso y aplicación de teorías y métodos. 
 

. https://argonmexico.com/2022/03/07/politicas-publicas/ 
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Políticas Públicas 
 
Mtra. Graciela Báez Ricárdez*  
 
Argonmexico / El proceso de toma de decisiones de los gobernantes ya sea para resolver un conflicto social o 
una cuestión urbana, no había sido objeto de estudio hasta hace apenas setenta años que surge en los Estados 
Unidos de la postguerra y llega a México hacia la década de los ochenta. De entonces hasta ahora, la sociedad 
se ha sofisticado, se ha vuelto más compleja e incluso sufre procesos complicados como lo es la adaptación a 
innovaciones tecnológicas o a la globalización económica.  
 
En este “nuevo” contexto, las políticas públicas cobran mayor importancia y en particular en sociedades 
democráticas que entregan su confianza, para la resolución de problemas públicos, a los candidatos por quienes 
votan en las urnas. Por tanto, en la medida que la toma de decisiones de los gobernantes no cumpla con las 
expectativas de sus votantes, no sólo se desgastan los gobernantes y las instituciones, sino también la 
democracia. La frase de Theodore Roosevelt no puede ser más atinada: “Una gran democracia debe progresar 
o pronto dejará de ser o grande o democracia”.  
 
La forma de progresar es resolviendo problemas públicos de forma efectiva y eficiente. El académico 
norteamericano Harold D. Lasswell fue el primero en articular el uso formal del concepto “ciencias de las 
políticas” y en definir lo que implicaba ese enfoque del gobierno, es decir, lo que constituía observar, analizar y 
evaluar el proceso de toma de decisiones del gobierno y al que le reconoce tres atributos, a saber: La 
contextualidad.  
 
Las decisiones no se toman de manera aislada, están siempre inmersas en un contexto particular. Una política 
pública exitosa en un cierto contexto, puede ser un fracaso en otro. La orientación hacia problemas. Una acción 
o conjunto de acciones puede considerarse como política pública si está orientada a identificar y resolver un 
problema público concreto. La diversidad en el uso y aplicación de teorías y métodos.  
 

https://coneme.com.mx/2022/03/politicas-publicas/ 
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Mtra. Graciela Báez Ricárdez*  
 
El proceso de toma de decisiones de los gobernantes ya sea para resolver un conflicto social o una cuestión 
urbana, no había sido objeto de estudio hasta hace apenas setenta años que surge en los Estados Unidos de 
la postguerra y llega a México hacia la década de los ochenta. De entonces hasta ahora, la sociedad se ha 
sofisticado, se ha vuelto más compleja e incluso sufre procesos complicados como lo es la adaptación a 
innovaciones tecnológicas o a la globalización económica.  
 
En este “nuevo” contexto, las políticas públicas cobran mayor importancia y en particular en sociedades 
democráticas que entregan su confianza, para la resolución de problemas públicos, a los candidatos por quienes 
votan en las urnas. Por tanto, en la medida que la toma de decisiones de los gobernantes no cumpla con las 
expectativas de sus votantes, no sólo se desgastan los gobernantes y las instituciones, sino también la 
democracia. La frase de Theodore Roosevelt no puede ser más atinada: “Una gran democracia debe progresar 
o pronto dejará de ser o grande o democracia”.  
 
La forma de progresar es resolviendo problemas públicos de forma efectiva y eficiente. El académico 
norteamericano Harold D. Lasswell fue el primero en articular el uso formal del concepto “ciencias de las 
políticas” y en definir lo que implicaba ese enfoque del gobierno, es decir, lo que constituía observar, analizar y 
evaluar el proceso de toma de decisiones del gobierno y al que le reconoce tres atributos, a saber: La 
contextualidad.  
 
Las decisiones no se toman de manera aislada, están siempre inmersas en un contexto particular. Una política 
pública exitosa en un cierto contexto, puede ser un fracaso en otro. La orientación hacia problemas. Una acción 
o conjunto de acciones puede considerarse como política pública si está orientada a identificar y resolver un 
problema público concreto. La diversidad en el uso y aplicación de teorías y métodos. 

 
https://hojaderutadigital.mx/politicas-publicas/ 
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Políticas Públicas 
 
Mtra. Graciela Báez Ricárdez*  
 
El proceso de toma de decisiones de los gobernantes ya sea para resolver un conflicto social o una cuestión 
urbana, no había sido objeto de estudio hasta hace apenas setenta años que surge en los Estados Unidos de 
la postguerra y llega a México hacia la década de los ochenta. De entonces hasta ahora, la sociedad se ha 
sofisticado, se ha vuelto más compleja e incluso sufre procesos complicados como lo es la adaptación a 
innovaciones tecnológicas o a la globalización económica.  
 
En este “nuevo” contexto, las políticas públicas cobran mayor importancia y en particular en sociedades 
democráticas que entregan su confianza, para la resolución de problemas públicos, a los candidatos por quienes 
votan en las urnas. Por tanto, en la medida que la toma de decisiones de los gobernantes no cumpla con las 
expectativas de sus votantes, no sólo se desgastan los gobernantes y las instituciones, sino también la 
democracia. La frase de Theodore Roosevelt no puede ser más atinada: “Una gran democracia debe progresar 
o pronto dejará de ser o grande o democracia”.  
 
La forma de progresar es resolviendo problemas públicos de forma efectiva y eficiente. El académico 
norteamericano Harold D. Lasswell fue el primero en articular el uso formal del concepto “ciencias de las 
políticas” y en definir lo que implicaba ese enfoque del gobierno, es decir, lo que constituía observar, analizar y 
evaluar el proceso de toma de decisiones del gobierno y al que le reconoce tres atributos, a saber: La 
contextualidad.  
 
Las decisiones no se toman de manera aislada, están siempre inmersas en un contexto particular. Una política 
pública exitosa en un cierto contexto, puede ser un fracaso en otro. La orientación hacia problemas. Una acción 
o conjunto de acciones puede considerarse como política pública si está orientada a identificar y resolver un 
problema público concreto. La diversidad en el uso y aplicación de teorías y métodos. 

 
https://cxunews.com/2022/03/07/politicas-publicas/ 
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Colaborador Mtra. Graciela Báez Ricárdez 
 
MTRA. GRACIELA BÁEZ RICÁRDEZ*. El proceso de toma de decisiones de los gobernantes ya sea para 
resolver un conflicto social o una cuestión urbana, no había sido objeto de estudio hasta hace apenas setenta 
años que surge en los Estados Unidos de la postguerra y llega a México hacia la década de los ochenta. De 
entonces hasta ahora, la sociedad se ha sofisticado, se ha vuelto más compleja e incluso sufre procesos 
complicados como lo es la adaptación a innovaciones tecnológicas o a la globalización económica.  
 
En este “nuevo” contexto, las políticas públicas cobran mayor importancia y en particular en sociedades 
democráticas que entregan su confianza, para la resolución de problemas públicos, a los candidatos por quienes 
votan en las urnas. Por tanto, en la medida que la toma de decisiones de los gobernantes no cumpla con las 
expectativas de sus votantes, no sólo se desgastan los gobernantes y las instituciones, sino también la 
democracia. La frase de Theodore Roosevelt no puede ser más atinada: “Una gran democracia debe progresar 
o pronto dejará de ser o grande o democracia”.  
 
La forma de progresar es resolviendo problemas públicos de forma efectiva y eficiente. El académico 
norteamericano Harold D. Lasswell fue el primero en articular el uso formal del concepto “ciencias de las 
políticas” y en definir lo que implicaba ese enfoque del gobierno, es decir, lo que constituía observar, analizar y 
evaluar el proceso de toma de decisiones del gobierno y al que le reconoce tres atributos, a saber: La 
contextualidad.  
 

https://entresemana.mx/politicas-publicas/ 
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COLUMNA INVITADA Políticas Públicas / Mtra Graciela Báez 
Ricárdez 

 
El proceso de toma de decisiones de los gobernantes ya sea para resolver un conflicto social o una cuestión 
urbana, no había sido objeto de estudio hasta hace apenas setenta años que surge en los Estados Unidos de 
la postguerra y llega a México hacia la década de los ochenta.  
 
De entonces hasta ahora, la sociedad se ha sofisticado, se ha vuelto más compleja e incluso sufre procesos 
complicados como lo es la adaptación a innovaciones tecnológicas o a la globalización económica.  
 
En este “nuevo” contexto, las políticas públicas cobran mayor importancia y en particular en sociedades 
democráticas que entregan su confianza, para la resolución de problemas públicos, a los candidatos por quienes 
votan en las urnas. Por tanto, en la medida que la toma de decisiones de los gobernantes no cumpla con las 
expectativas de sus votantes, no sólo se desgastan los gobernantes y las instituciones, sino también la 
democracia. La frase de Theodore Roosevelt no puede ser más atinada: “Una gran democracia debe progresar 
o pronto dejará de ser o grande o democracia”.  
 
La forma de progresar es resolviendo problemas públicos de forma efectiva y eficiente. El académico 
norteamericano Harold D. Lasswell fue el primero en articular el uso formal del concepto “ciencias de las 
políticas” y en definir lo que implicaba ese enfoque del gobierno, es decir, lo que constituía observar, analizar y 
evaluar el proceso de toma de decisiones del gobierno y al que le reconoce tres atributos, a saber: La 
contextualidad.  
 
Las decisiones no se toman de manera aislada, están siempre inmersas en un contexto particular. Una política 
pública exitosa en un cierto contexto, puede ser un fracaso en otro. La orientación hacia problemas. Una acción 
o conjunto de acciones puede considerarse como política pública si está orientada a identificar y resolver un 
problema público concreto. La diversidad en el uso y aplicación de teorías y métodos. 

 
http://www.mexicoinforma.mx/opinion/columna-invitada-politicas-publicas/ 
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Mtra. Graciela Báez Ricárdez  
 
México (Newsmexico.com.mx).- El proceso de toma de decisiones de los gobernantes ya sea para resolver un 
conflicto social o una cuestión urbana, no había sido objeto de estudio hasta hace apenas setenta años que 
surge en los Estados Unidos de la postguerra y llega a México hacia la década de los ochenta. De entonces 
hasta ahora, la sociedad se ha sofisticado, se ha vuelto más compleja e incluso sufre procesos complicados 
como lo es la adaptación a innovaciones tecnológicas o a la globalización económica.  
 
En este “nuevo” contexto, las políticas públicas cobran mayor importancia y en particular en sociedades 
democráticas que entregan su confianza, para la resolución de problemas públicos, a los candidatos por quienes 
votan en las urnas. Por tanto, en la medida que la toma de decisiones de los gobernantes no cumpla con las 
expectativas de sus votantes, no sólo se desgastan los gobernantes y las instituciones, sino también la 
democracia. La frase de Theodore Roosevelt no puede ser más atinada: “Una gran democracia debe progresar 
o pronto dejará de ser o grande o democracia”.  
 
La forma de progresar es resolviendo problemas públicos de forma efectiva y eficiente. El académico 
norteamericano Harold D. Lasswell fue el primero en articular el uso formal del concepto “ciencias de las 
políticas” y en definir lo que implicaba ese enfoque del gobierno, es decir, lo que constituía observar, analizar y 
evaluar el proceso de toma de decisiones del gobierno y al que le reconoce tres atributos, a saber: La 
contextualidad.  
 
Las decisiones no se toman de manera aislada, están siempre inmersas en un contexto particular. Una política 
pública exitosa en un cierto contexto, puede ser un fracaso en otro. La orientación hacia problemas. Una acción 
o conjunto de acciones puede considerarse como política pública si está orientada a identificar y resolver un 
problema público concreto. La diversidad en el uso y aplicación de teorías y métodos.  
 

https://www.newsmexico.com.mx/mznotas/07mz22politicas-publicas.html 
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Políticas Públicas  
 
Mtra. Graciela Báez Ricárdez  
 
CDMX a 7 de marzo, 2022 (Noticias de México).- El proceso de toma de decisiones de los gobernantes ya sea 
para resolver un conflicto social o una cuestión urbana, no había sido objeto de estudio hasta hace apenas 
setenta años que surge en los Estados Unidos de la postguerra y llega a México hacia la década de los ochenta. 
De entonces hasta ahora, la sociedad se ha sofisticado, se ha vuelto más compleja e incluso sufre procesos 
complicados como lo es la adaptación a innovaciones tecnológicas o a la globalización económica.  
 
En este “nuevo” contexto, las políticas públicas cobran mayor importancia y en particular en sociedades 
democráticas que entregan su confianza, para la resolución de problemas públicos, a los candidatos por quienes 
votan en las urnas. Por tanto, en la medida que la toma de decisiones de los gobernantes no cumpla con las 
expectativas de sus votantes, no sólo se desgastan los gobernantes y las instituciones, sino también la 
democracia. La frase de Theodore Roosevelt no puede ser más atinada: “Una gran democracia debe progresar 
o pronto dejará de ser o grande o democracia”.  
 

http://noticiasdemexico.com.mx/principal/politicas-publicas/ 
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La importancia de las Políticas Públicas 
 
Mtra. Graciela Báez Ricárdez*  
 
El proceso de toma de decisiones de los gobernantes ya sea para resolver un conflicto social o una cuestión 
urbana, no había sido objeto de estudio hasta hace apenas setenta años que surge en los Estados Unidos de 
la postguerra y llega a México hacia la década de los ochenta.  
 
De entonces hasta ahora, la sociedad se ha sofisticado, se ha vuelto más compleja e incluso sufre procesos 
complicados como lo es la adaptación a innovaciones tecnológicas o a la globalización económica.  
 
En este “nuevo” contexto, las políticas públicas cobran mayor importancia y en particular en sociedades 
democráticas que entregan su confianza, para la resolución de problemas públicos, a los candidatos por quienes 
votan en las urnas.  
 
Por tanto, en la medida que la toma de decisiones de los gobernantes no cumpla con las expectativas de sus 
votantes, no sólo se desgastan los gobernantes y las instituciones, sino también la democracia.  
 
La frase de Theodore Roosevelt no puede ser más atinada: “Una gran democracia debe progresar o pronto 
dejará de ser o grande o democracia”.  
 
La forma de progresar es resolviendo problemas públicos de forma efectiva y eficiente. El académico 
norteamericano Harold D. Lasswell fue el primero en articular el uso formal del concepto “ciencias de las 
políticas” y en definir lo que implicaba ese enfoque del gobierno, es decir, lo que constituía observar, analizar y 
evaluar el proceso de toma de decisiones del gobierno y al que le reconoce tres atributos, a saber: La 
contextualidad.  
 
Las decisiones no se toman de manera aislada, están siempre inmersas en un contexto particular. Una política 
pública exitosa en un cierto contexto, puede ser un fracaso en otro. La orientación hacia problemas. Una acción 
o conjunto de acciones puede considerarse como política pública si está orientada a identificar y resolver un 
problema público concreto. La diversidad en el uso y aplicación de teorías y métodos.  
 

https://tecnoempresa.mx/index.php/2022/03/07/la-importancia-de-las-politicas-publicas/ 
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Políticas Públicas 
 
Mtra. Graciela Báez Ricárdez*  
 
Argonmexico / El proceso de toma de decisiones de los gobernantes ya sea para resolver un conflicto social o 
una cuestión urbana, no había sido objeto de estudio hasta hace apenas setenta años que surge en los Estados 
Unidos de la postguerra y llega a México hacia la década de los ochenta. De entonces hasta ahora, la sociedad 
se ha sofisticado, se ha vuelto más compleja e incluso sufre procesos complicados como lo es la adaptación a 
innovaciones tecnológicas o a la globalización económica.  
 
En este “nuevo” contexto, las políticas públicas cobran mayor importancia y en particular en sociedades 
democráticas que entregan su confianza, para la resolución de problemas públicos, a los candidatos por quienes 
votan en las urnas. Por tanto, en la medida que la toma de decisiones de los gobernantes no cumpla con las 
expectativas de sus votantes, no sólo se desgastan los gobernantes y las instituciones, sino también la 
democracia. La frase de Theodore Roosevelt no puede ser más atinada: “Una gran democracia debe progresar 
o pronto dejará de ser o grande o democracia”.  
 
La forma de progresar es resolviendo problemas públicos de forma efectiva y eficiente. El académico 
norteamericano Harold D. Lasswell fue el primero en articular el uso formal del concepto “ciencias de las 
políticas” y en definir lo que implicaba ese enfoque del gobierno, es decir, lo que constituía observar, analizar y 
evaluar el proceso de toma de decisiones del gobierno y al que le reconoce tres atributos, a saber: La 
contextualidad.  
 
Las decisiones no se toman de manera aislada, están siempre inmersas en un contexto particular. Una política 
pública exitosa en un cierto contexto, puede ser un fracaso en otro. La orientación hacia problemas. Una acción 
o conjunto de acciones puede considerarse como política pública si está orientada a identificar y resolver un 
problema público concreto. La diversidad en el uso y aplicación de teorías y métodos. 
 

https://www.voragine.com.mx/2022/03/07/politicas-publicas-cobran-mayor-importancia/ 
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AMLO REITERA SU CONFIANZA EN ALEJANDRO GERTZ 

El presidente, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), defendió titular de la Fiscalía General de la República 

(FGR), Alejandro Gertz Manero, luego de la filtración de una llamada respecto al caso de Alejandra Cuevas, ex 

esposa de su hermano. El mandatario se expresó comprensivo del caso de Gertz, ya que, afirmó, “es un asunto 

vinculado con su hermano”: “Lo entiendo”. Además consideró que este tipo de filtraciones pretenden desestabilizar a su gobierno 

y al propio fiscal. Pero AMLO no es el único que se ha pronunciado en contra  del espionaje del que son víctimas varios 

personajes políticos y en este sentido, el Consejo General de la Abogacía Mexicana (CGA), advirtió que la intervención de la 

línea por la que supuestamente se comunicaron el Fiscal General de la República y el Fiscal Especializado en Control 

Competencia debe ser investigada e incluso perseguida legalmente. Esto, porque aseguran que: “ya todas las formas existentes 

de comunicación están protegidas por el derecho fundamental a la inviolabilidad de las comunicaciones privadas y la 

intervención de las mismas configura el delito previsto y sancionado en el artículo 177 del Código Penal Federal”. 

SENADOR RICARDO MONREAL COMPROMETIDO CON LA PRESERVACIÓN DE LA MARIPOSA MONARCA Y CON 

ACTUAR CON MESURA EN EL CASO DE ALEJANDRO GERTZ 

Ricardo Monreal coordinador de Morenaen el Senado está más que comprometido con los temas 

ambientales y además de las diversas inciativas que empuja desde su trinchera legislativa ahora se sumó a 

la Iniciativa de la Fundación Nacional para la Conservación del Hábitat, que busca conjuntar alianzas en los 

estados del país con presencia de este insecto, a fin de impulsar la instalación 300 jardines 

etnoagroecológicos, con variedades de hasta 25 especies de plantas propias de la región para garantizar el 

alimentgo de la mariposa Monarca. Por eso Monreal hizo un llamado a los senadores de los estados con presencia de esta 

mariposa a unirse a este proyecto y fungir como enlaces con la iniciativa privada para la instalación de estos laboratorios en las 

entidades. Así que, con este noble llamado, los legisladores de Sinaloa, Sonora, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, 

San Luis Potosí, Zacatecas, Aguascalientes, Jalisco, Querétaro, Guanajuato, Ciudad de México, Michoacán y Estado de México 

-entidades de la ruta migratoria en México de la mariposa monarca- tendrán mucho que hacer para garantizar que esta especie 

cuente con lo necesario para garantizar su suprvivencia en nuestro país.Ya en temas de carácter político Ricardo Monreal 

anunció que este martes se reunirá la Junta de Coordinación Política para determinar si llaman a comparecer al fiscal General de 

la República luego del escándalo que se ha desatado por la filtración de una llamada telefónica sobre el caso de su excuñada 

presa. Pero aclaró que el Senado no se comportará como comparsa ni hará juicios a priori, sino que actuará con 

responsabilidad. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA IMPULSARÁ ACCIONES PARA BENEFICIAR A MUJERES QUE COMETEN HOMICIDIOS POR 

SER VIOLENTADAS 

El senador perredista Miguel Ángel Mancera Espinosa, estuvo de visita por el estado de Durango donde 

impartió la conferencia: “Excluyente de responsabilidad: la feminización del derecho penal”, adelantó que “La 

muerte del tirano”, como se conoce a los homicidios producto de la violencia que se comete en contra la mujer, 

se tratarán bajo un enfoque legislativo, para que las acusadas puedan acceder a una impartición de justicia 

que las beneficie. Mancera Espinoza, dio a conocer que con esta actividad se pretende contar con la opinión 
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de los juzgadores de todas las entidades para poder platear una reforma al Código Penal Federal, así como a la Ley por una 

vida libre de violencia y al Código Nacional para procedimientos penales, pues alertó que el incremento en las cifras de violencia 

familiar y hacia la mujer es exponencial. El perredista explicó que con las reformas que se analiza plantear los casos de 

homicidio que cometan las mujeres violentadas pueden quedar sin pena, siempre y cuando lleven un tratamiento adecuado.  

SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS VA POR ENDURECER PENAS POR DELITOS DEPORTIVOS 

El senador Víctor Fuentes no cesa en su trabajo legislativo y luego de lamentar los hechos violentos 

registrados el sábado con aficionados de Querétaro y Atlas, ya prepara una iniciativa que buscará que las 

penas por delitos deportivos sean agravadas, explícitamente los delitos de lesiones y homicidio cuando 

ocurran específicamente en contextos deportivos. En este sentido, explicó que propondrá nuevos lineamientos de organización y 

resguardo de las porras. “Desde el Senado de la República llevaremos a cabo acciones legislativas que respalden la seguridad y 

la justicia agravando las penas por los delitos de lesiones y homicidio, no solo dentro de los encuentros futbolísticos sino en 

cualquier contexto deportivo que se viva en México”, señaló. 

DIRECTIVOS DE FUTBOL VISITARÁN SAN LÁZARO POR VIOLENCIA EN EL ESTADIO 

CORREGIDORA 

Preocupados y ocupados están en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados que preside 

el priista Rubén Moreira y acordaron instalar una mesa de trabajo para dar seguimiento a los hechos de violencia registrados el 

sábado en el estadio Corregidora de Querétaro. A la cita están convocados los presidentes de la Federación Mexicana de 

Futbol, Yon de Luisa, y de la Liga BBVA-MX, Mikel Arriola, así como a los dueños de los equipos para que en una reunión se 

trate el asunto. Los coordinadores de los siete grupos parlamentarios avalaron por unanimidad la propuesta de Movimiento 

Ciudadano que busca que se tomen acciones coordinadas para garantizar la seguridad de los asistentes a este tipo de eventos 

masivos.  

CLAUDIA SHEIMBAUM: EN LA CDMX NO HABRÁ REPRESION, SÓLO CONTENCIÓN EN MARCHA DE 8 

DE MARZO 

Muy alertas se encuentran las autoridades de la Ciudad de México que encabeza la Jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum ante las manifestaciones que se realizarán en la capital del país con motivo del Día Internacional 

de la Mujer este martes. Los monumentos ya están más que blindados desde hace varios días pues se teme 

que las manifestaciones sean violentas. Por ello, a decir de Sheinbaum, no se va a reprimir sino a contener, en caso de que 

haya violencia en la marcha, ya que tienen conocimiento de que van a asistir colectivos impulsivos. Y es que el secretario de 

Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres informó que se espera una marcha muy violenta, pues por lo menos se tiene 

información de que hay 15 grupos organizados para generar violencia durante la movilización llevando todo tipo de artefactos 

peligrosos. Estaremos atentos. 

CRECE CRISIS HUMANITARIA EN UCRANIA 

Mientras la tercera ronda de negociaciones entre Rusia y Ucrania terminó sin grandes avances, los más 

afectados siguen siendo los ciudadanos y para darnos una idea basta mencionar que la oficina de la ONU 

para los derechos humanos informó que ha podido confirmar que han muerto 406 civiles en Ucrania 

desde el inicio de la invasión rusa a ese país y otros 801 están heridos. Por su parte, el Alto Comisionado 

de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) señaló que el número de personas que han huido de la guerra en Ucrania ha 

aumentado a más de 1.7 millones. 
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PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; NO SE RESPONSABILIZARA AL GOBERNADOR KURI POR HECHOS 

OCURRIDOS EN ESTADIO CORREGIDORA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, lamentó los hechos de violencia en el Estadio Corregidora de Querétaro, durante el partido 

entre Gallos Blancos y Zorros del Atlas, y sostuvo que se debe seguir moralizando al país para evitar la violencia social. El presidente Andrés 

Manuel López Obrador, aseguró que lo ocurrido en el estadio de fútbol Corregidora son resultados de la corrupción y del abandono del pueblo 

de parte de gobiernos anteriores. Aseguró que los resultados de su política de seguridad ya está dando frutos y aunque va a llevar tiempo, dijo 

que lo anacrónico no acaba de morir y todavía prevalece en mucha gente que se formó en ese ambiente de corrupción. El presidente dijo que 

se debe tener en cuenta ante estos hechos lamentables que se debe continuar moralizando al país y atendiendo las causas de la violencia, 

para que estos hechos en Querétaro no sucedan más. En el caso lamentable de Querétaro nosotros no vamos a responsabilizar al gobernador 

Mauricio Kuri dijo el presidente, mientras subrayó que se tiene que apostar a la paz ante los hechos de violencia y reconoció el trabajo que 

está haciendo el gobernador en este caso. Asimismo hizo un llamado a que no se opte por la violencia, pues es lo más inhumano que puede 

haber.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; JUCOPO ANALIZARA  CITAR A COMPARECER A FISCAL GENERAL DE LA REPÚBLICA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, anunció que el órgano legislativo que 

preside analizará citar a comparecer al Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, a fin de explicar los audios donde 

presuntamente interviene para incidir en decisiones de ministros del Poder Judicial. El legislador señaló que sigue abierta la posibilidad de citar 

a comparecer al funcionario, pues en el Senado no se busca ahondar en ningún prejuicio, ni violación, hasta en tanto tengan debidamente 

conocimiento de todo lo que ha sucedido. El también coordinador de la bancada mayoritaria dijo que se debe actuar a la altura en decisiones 

trascedentes que tienen que ver con las instituciones de la República. Al condenar que aún persiste el espionaje ilegal, Monreal Ávila recordó 

que la persona titular de la FGR sólo puede ser removida por el Presidente de la República, siempre y cuando incurra en causas graves 

contempladas en la ley. Una vez que el titular del Ejecutivo acepte dicha remoción, tiene que acreditar ante el Senado la causa que motivo la 

remoción, a fin de que la Cámara de Senadores decida por mayoría si se objeta o no la remoción. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO OLGA SANCHEZ; RECONOCEN EN TFJA TRAYECTORIA DE PRESIDENTA DEL SENADO 

    

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. El Tribunal 

Federal de Justicia Administrativa (TFJA), reconoció las aportaciones de la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, quien con inteligencia, 

determinación, talento y perseverancia, ha contribuido a mejorar las condiciones para que las mujeres en México consigan la igualdad 

sustantiva. La senadora refrenda su compromiso para acompañar la lucha por los derechos de las mujeres. Sánchez Cordero aseguró que su 

trayectoria está marcada por el deseo constante de que las mujeres puedan, cada vez más, ocupar espacios en la toma de decisiones. La 
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senadora refrendó su compromiso para acompañar la lucha de las mujeres en México, y lograr que se respeten sus derechos.  Recordó que su 

trayectoria inició con el movimiento estudiantil de 1968; ése, dijo, “fue el detonante, el disparo, el impulso, porque confluyeron fuerzas sociales, 

políticas y económicas, en una época de efervescencia que transformó el país”. Lo más valioso, fue encontrar la capacidad de unirnos, para 

defender juntos los valores y principios en los que creíamos, así como el hecho de ver a las juventudes moverse en una sola d irección e 

impulsar sus reclamos frente al Estado. Tengo la certeza de que las mujeres de las generaciones posteriores a la mía, ya entendieron que esta 

lucha no es fácil, y que no depende de una sola, sino de todas y cada una de nosotras. En el homenaje, que se llevó a cabo en el auditorio del 

edificio central del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, Rafael Anzures Uribe, presidente de esta institución, entregó a la presidenta del 

Senado la “Distinción al Mérito Jurisdiccional, Margarita Lomelí Cerezo”, uno de los símbolos más importantes que brinda el Tribunal, para 

reconocer el desempeño jurisdiccional de una persona. Anzures Uribe recordó que, en la actualidad, se continúan cometiendo injusticias y 

violaciones contra las mujeres; por ello, dijo que es imperante explicar y mostrar a las personas, particularmente a quienes se desempeñan en 

el servicio público, las condiciones, situaciones y consecuencias que les afectan. En cuanto a las personas que trabajamos en la impartición de 

justicia, agregó, estamos llamadas a no cesar en nuestros esfuerzos diarios para que este escenario cambie. La senadora Verónica Noemí 

Camino Farjat, de Morena, aseguró que Sánchez Cordero sabe equilibrar todos los roles que se tienen en el Senado, para que cada una de 

las grandes y difíciles reformas salgan adelante, porque hay un buen trabajo en equipo y ése es el liderazgo del que todas las mujeres 

queremos aprender. La presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres, Nadine Gasman Zylbermann, expresó que cuando se habla de 

Sánchez Cordero, se hace referencia a una mexicana con un valor, convicción y compromiso, que ha defendido, impulsado y empujado, la 

agenda de igualdad con toda su inteligencia, todo su ser y compromiso.  

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; JUCOPO INVITARÁ A PRESIDENTES DE LA FEMEXFUT, LA LIGA MX Y DUEÑOS DE CLUBES PARA 

DIALOGAR SOBRE HECHOS OCURRIDOS EN QUERÉTARO 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC), informo que la Junta de Coordinación Política acordó invitar al presidente de la Federación Mexicana 

de Futbol (Femexfut), Yon de Luisa; al de la Liga MX, Mikel Arriola, así como a dueños de los equipos, para dialogar sobre los hechos de 

violencia ocurridos en el estadio Corregidora, en Querétaro. El coordinador del Grupo Parlamentario de MC encomió el respaldo de todas las 

fracciones parlamentarias a la propuesta de su bancada de invitar a dichos personajes, ya que la Cámara de Diputados no debe situarse como 

espectadora ante tal acontecimiento. Me parece que el clima que se construyó hoy es de consenso, de no partidizar este tema, porque es un 

tema generalizado. El caso de Querétaro causó conmoción, pero es un tema que, si se entra a la revisión histórica, tienen antecedentes que se 

vienen arrastrando y que en cualquier momento el ajuste de cuentas va ser brutal. El diputado sostuvo que la permanencia de las barras no 

puede ser decisión de un club deportivo, ya que son estructuras que se prestan a ser coludidas e infiltradas del crimen organizado. El Estado 

mexicano debe poner límites, debe haber parámetros mínimos de presencia policiaca municipal, estatal y federal, ya que la Ley de Cultura 

Física y Deporte desde 2014 establece una posible intervención de la policía federal, en este caso de la Guardia Nacional. El diputado señaló 

que parte del problema de la regulación del futbol en México es que se ha hecho bajo los intereses de los equipos, lo cual es legítimo, sin 

embargo, debe prevalecer el beneficio de los aficionados por encima de los comerciales. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SESIÓN SOLEMNE CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER 

 

El coordinador de los diputados de Morena Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que en reunión de la JUCOPO, acordaron llevar a cabo una 

Sesión Solemne con motivo del Día Internacional de la Mujer y en Sesión Ordinaria, discusión y votación de 16 dictámenes de consenso a 

leyes secundarias en materia de Igualdad De Género.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; CREACIÓN DE UNA ETIQUETA DE EFICIENCIA ENERGÉTICA AUTOMOTRIZ 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez (PRI) propuso la creación de una etiqueta de eficiencia energética automotriz, para contrarrestar efectos 

climáticos generados por los diversos agentes contaminantes. Lo anterior, debido al uso de vehículos automotores y para armonizar el marco 

jurídico mexicano con el europeo. El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI indicó que con ese fin presentó una iniciativa para adicionar 

un segundo párrafo a la fracción IX del artículo 111 de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente. En su iniciativa 

plantea que la etiqueta contenga información referente al rendimiento de combustible en ciudad, carretera y mixto, las emisiones de C02 por 
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kilómetro, tipo de combustible, así como especificaciones del vehículo como marca, modelo y tipo de transmisión, todo ello a beneficio del 

consumidor. Dijo que con este señalamiento de rendimiento y emisiones contaminantes busca que se alerte de una manera visual de la 

eficiencia energética de los vehículos automotores. Moreira Valdez agregó que además busca cumplir con las directrices internacionales y 

nacionales para regular las emisiones de gases y compuestos de efecto invernadero. Con la generación de propuestas destinadas a 

contrarrestar el cambio climático en México, vamos a construir el camino hacia una nación verde que cumpla con los mandatos de los tratados 

internacionales en la materia y las normas que nos rigen, por el bien de nuestro país y de todo el planeta que habitamos. Recordó que en 1981 

en México existía un etiquetado de rendimiento en vehículos que contribuía con la necesidad de racionalizar el consumo de combustible y 

diversificar las fuentes primarias de energía, aprovechando y desarrollando nuevas tecnologías, la cual no tuvo seguimiento y concluyó en 

1991. 

 

MARIO DELGADO; MORENA ES LA PRIMERA FUERZA POLÍTICA DEL PAÍS 

 

El presidente nacional del Movimiento Regeneración Nacional, Mario Delgado Carrillo, urgió a militantes y simpatizantes del partido guinda a 

cerrar filas y proteger la revolución pacífica, legal y democrática por la que votó la mayoría de las y los mexicanos. En Morena, tenemos la 

obligación de honrar la voluntad popular que nos brindó su voto en 2018 y lo refrendó en el 2021. Somos las y los protagonistas del cambio 

verdadero. Por eso, sin duda la mejor manera de honrar y promover la Cuarta Transformación es tener gobiernos honestos, austeros y 

cercanos a la gente, pues no solo se trata de seguir ganando elecciones, se trata de regenerar al país. En este sentido, recordó que, por 

decisión del pueblo de México, Morena es la primera fuerza política del país al gobernar 18 estados, número que, dijo, este año aumentará a 

24, cuando el Movimiento Regeneración Nacional triunfe en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo. Además, 

destacó que de las siete gobernadoras mujeres que hay en el país, seis son de Morena, cifra que nunca se había visto en México. De igual 

manera, el líder morenista detalló que en 2018 Morena gobernaba a nivel local a 35 millones de personas, mientras que, gracias a la confianza 

de la gente, ahora gobierna a más de 61 millones de mexicanas y mexicanos. En 2021, también refrendamos nuestra mayoría en la Cámara de 

Diputados, ganamos 19 congresos locales y pasamos de ser gobierno en 495 municipios y ayuntamientos a 692, incluyendo 13 capitales. Por 

último, Mario Delgado aseveró que la derecha y los partidos conservadores están desesperados ante el avance de la Cuarta Transformación 

en el país, por lo que ya no son capaces de disimular su desprecio por el Movimiento y recurren a la guerra sucia y a los ataques. Los 

opositores se están quitando la máscara para mostrar su verdadero rostro, el de la corrupción y los privilegios a costa del pueblo. Ahora que, 

desde la Cuarta Transformación, estamos en pleno rescate de la democracia y la soberanía, la derecha está fuera de sí. 

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; ANALIZA MANTENER EL PROGRAMA ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO  

 

El Ex Senador y y Presidente de la comisión de educacio y hoy Gobernador Ruben Rocha Moya, dio a conocer que se analiza la posibilidad 

de mantener el programa de escuelas de tiempo completo en el estado, con recursos propios, aunque hizo un exhorto al presidente de la 

República y a la titular de la SEP, para revalorar la pertinencia de mantenerlo a nivel nacional, ahora que se anunció su cancelación. En 

congruencia con su postura cuando fungió como presidente de la Comisión de Educación del Senado de la República, al solicitar que no se 

cancelara el presupuesto para el Programa de Escuelas de Tiempo Completo, ahora como gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, 

señalo que por congruencia apoya la continuación de este programa federal, tal como lo defendiera durante la comparecencia en el Senado de 

la República, del entonces secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán. El gobernador Rocha ya solicitó a la secretaria 

de Educación Pública y Cultura, Graciela Domínguez Nava, realizar un diagnóstico detallado para conocer el costo que tendría para su 

gobierno mantener el Programa de Escuelas de Tiempo Completo aquí en Sinaloa, independientemente de que desaparezca en el resto del 

país. Esas cifras preliminares indican un costo de alrededor de 200 millones de pesos, pues el padrón que se tenía era de mil 36 planteles que 

estaban incorporados, en beneficio de 128 mil 133 alumnos a quienes se les dotaba de alimentos calientes ante de retomar el horario 

vespertino, así como una compensación económica a 5 mil 656 docentes por su extensión de clases por la tarde. Comentó que él apoya al 

presidente Andrés Manuel López Obrador en sus decisiones, pero a la vez hizo le hizo un exhorto, al igual que a la secretaria de Educación 

Pública, Delfina Gómez Álvarez, para revalorar la posibilidad de mantener este programa, pues la decisión de suspenderlo fue debido a 

señalamientos de corrupción. En este sentido, una eventual aplicación de este programa en Sinaloa se regirá precisamente bajo una estricta 

vigilancia para evitar posibles desvíos de recursos, a fin de que el dinero se aplique de manera honesta y transparente. Por último, el 

gobernador Rocha consideró que el Programa de Escuelas de Tiempo Completo ayuda mucho a los alumnos en la parte pedagógica, pues 

durante la tarde son auxiliados en sus tareas por los propios maestros, mientras que para los padres de familia, en especial para las madres 

solteras, el horario extendido les otorga tranquilidad de tener a sus hijos en un lugar seguro y en compañía mientras terminan su jornada 

laboral. 
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ZOE ROBLEDO; SE INCREMENTAN PUESTOS DE TRABAJO AFILIADOS AL IMSS EN FEBRERO DE 2022 

 

El director general del IMSS, Zoe Robledo señalo que al 28 de febrero de 2022, se tienen registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS) 20,941,286 (veinte millones novecientos cuarenta y un mil doscientos ochenta y seis) puestos de trabajo; de éstos, el 86.6% 

(ochenta y seis punto seis por ciento) son permanentes y el 13.4% (trece punto cuatro por ciento son eventuales). Indico que en febrero se 

registra un aumento mensual de 178,867 (ciento setenta y ocho mil ochocientos sesenta y siete) puestos, equivalente a una tasa mensual de 

0.9% (cero punto nueve por ciento). Este incremento es el más alto para un mes de febrero desde que se tiene registro.  Con lo anterior, la 

creación de empleo en los primeros dos meses de este año es de 321,138 (trescientos veintiún mil ciento treinta y ocho) puestos, de los 

cuales, el 56% (cincuenta y seis punto cinco por ciento) corresponde a empleos permanentes. Este aumento de puestos es el más alto que se 

ha registrado en periodos comparables. En los últimos doce meses se registró un aumento de 1,004,348 (un millón cuatro mil trecientos 

cuarenta y ocho) puestos. Por entidad federativa destacan Quintana Roo, Tabasco y Baja California Sur con aumentos anuales por arriba de 

16.0% (dieciséis punto cero por ciento). Se registró un salario promedio de $470.4. El IMSS proporciona seguridad social a cerca de 8.4 

millones de personas en otras modalidades de ocupación. Al 28 de febrero de 2022, 7,911,265 (siete millones novecientos once mil doscientos 

sesenta y cinco) personas afiliadas al Seguro Facultativo cuentan con los servicios médicos del IMSS. Se registran 197,877 (ciento noventa y 

siete mil ochocientos setenta y siete) afiliados al Seguro de Salud para la Familia, a través del cual se brinda atención médica a personas que 

se incorporan voluntariamente al IMSS. El salario promedio diario asociado al Programa Piloto de Personas Trabajadoras del Hogar es de 

$230.5 (doscientos treinta punto cinco pesos), mientras que el salario promedio diario de la modalidad 34 "Trabajadores Domésticos" es de 

$155.1 (ciento cincuenta y cinco punto un pesos). 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; LLAMA LA ATENCIÓN QUE SE HABLE DE SEGURIDAD PRIVADA SOLAMENTE 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, al referirse a los hechos suscitados en el partido Querétaro contra 

Atlas, donde según las autoridades, 26 personas resultaron lesionadas. Indico que existen protocolos que marcan la obligación de analizar los 

encuentros de fútbol y clasificarlos en alto, mediano o bajo riesgo, llama la atención que se hable de seguridad privada solamente. Explicó que 

existe un protocolo firmado con la Federación Mexicana de Fútbol el cual detalla cómo se debe realizar desde la llegada, conducción y retirada 

de las porras, además de tener esquemas de círculos de resguardo en todo momento, existe el protocolo, salvo que lo hayan derogado, está 

vigente. De igual forma el exjefe de gobierno de la ciudad de México, indicó que antes se trabajaba sobre órdenes de operación y la razón eran 

los eventos de fútbol a los que asistían de 80 a 100 mil personas, y de quienes se tenía que resguardar su seguridad. 

 

SENADOR JUAN MANUEL FOSIL: DEJAR DE PARTIDIZAR HECHOS VIOLENTOS, HAY QUE PROCURAR LA PAZ Y LA 

TRANQUILIDAD  

 

El senador del Grupo Parlamentario del PRD (GPPRD), Juan Manuel Fócil Pérez lamentó los hechos violentos registrados en el estadio 

Corregidora de Querétaro e hizo un llamado a no partidizar el hecho y por el contrario, actuar en conjunto gobierno y sociedad, para evitar una 

nueva tragedia. Lo que estamos viviendo es un tema que atañe toda la sociedad, que nos pone en riesgo a todos, a todas, que deberíamos 

dejar de partidizar los sucesos violentos y entre todos, empezando por el gobierno, procurar que esto no ocurra, que haya paz y tranquilidad en 

el país como lo ofrecieron hace tres años que entró el presidente, y que esto no ha podido cumplirse, al contrario, hay más muertes ahora que 

antes. El también secretario de la Comisión de Juventud y Deporte en el Senado consideró que debe haber una actuación más seria ante este 

tipo de tragedias, con información confiable. Se pudieron ver imágenes de familias, papá y mamá con sus niños corriendo, tratando de salvar a 

los niños de la violencia, esto no debe de ocurrir en ningún partido ya sea llanero y mucho menos profesional. Sobre si debe llamarse a 

comparecer a la directora General de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Ana Gabriela Guevara, por estos hechos. El 

legislador señalo que “Como todos saben en el Senado la mayoría son de Morena y pues ellos paran cualquier solicitud que hagamos los 

senadores de oposición. Así que está en la mayoría de Morena poder mejorar esta situación. Juan Manuel Fócil en octubre de 2020 presentó 

un Punto de Acuerdo para que la titular de la Conade presentara un informe de labores y esclareciera las acusaciones de desvíos de recursos 

durante su administración. En 2021, el senador pidió investigar la gestión de Ana Guevara luego de la actuación de México en los Juegos 

Olímpicos de Tokio. Se pensó que a su llegada iban a mejorar las condiciones de los deportistas, poniendo a una persona que conoce, que 
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vivió la problemática como Ana Gabriela Guevara, desafortunadamente los pocos recursos que tiene la Conade los han desviado, buena parte 

de ellos, está señalado claramente la corrupción que ha existido. 

 

SENADOR ISRAEL ZAMORA; TAREAS DE VINCULACIÓN EMPRESARIAL CON PYMES Y EMPRENDEDORES 

 

El senador Israel Zamora Guzmán, al inaugurar la primera reunión de trabajo para la vinculación empresarial “Impulsarte-Networking”. El 

legislador informó que desde el Senado trabaja para abrir un camino legal que vincule a pequeñas y medianas empresas (Pymes), así como a 

emprendedores a los servicios bancarios, que les ayuden a su crecimiento empresarial a través de productos financieros accesibles. El 

legislador del PVEM agregó que se trata de eliminar las barreras de entrada para pequeñas empresas o emprendedores a servicios financieros 

que, en muchas ocasiones, lejos de beneficiar, son obstáculos para su crecimiento y desarrollo. La intención es que el Senado sirva para 

conectar, para abrir muchas puertas, incluso con la banca; sentar a los micro, pequeños y medianos empresarios con los directivos de los 

bancos, para que también comprendan esta necesidad. En el encuentro, en el que participaron un centenar de Pymes y emprendedores de 

diferentes giros comerciales, Zamora Guzmán aseguró que, desde el punto de vista parlamentario, hay muchas cosas que aún se pueden 

regular, aunque depende mucho del mercado, pero hay que concientizar a la banca, hay que sentarnos y buscar soluciones en conjunto. 

Reconoció que el problema es que en ocasiones esas intervenciones legales perjudican más; por eso creo que debe haber un consenso en 

donde los empresarios puedan exponer esas necesidades a la banca y que sea el propio mercado el que regule los costos. Explicó que 

“Impulsarte-Networking” surgió como parte de una iniciativa empresarial, con el fin de encontrar soluciones a las necesidades de empresarios y 

lo que hicieron fue abrir las puertas del Senado para que los propios empresarios generen una red entre ellos mismos, que les sirva para 

obtener referencias y así lograr más clientes y, por supuesto, hacer más negocios. Indico que hasta el momento se han sumado a “Impulsarte-

Networking”, 403 empresarios de diferentes giros comerciales, de los cuales, 51 por ciento son hombres y 49 por ciento mujeres. Rogelio 

Israel Zamora Guzmán destacó que el propósito de las reuniones es realizarlas de manera periódica y primero expandirlas a cada una de las 

alcaldías de la Ciudad de México y, después, a nivel nacional.  

 

 FALLECE ESPOSA ROSALIA CAMACHO;ESPOSA DE  EX GOBERNADOR DE SINALOA JESUS AGUILAR 

 

La esposa del ex gobernador de Sinaloa Jesus Aguilar Padilla, la Señora Rosalia Camacho, falleció, por lo que lamentamos el fallecimiento 

y deseamos a su esposo Jesús Aguilar Padilla, familiares y amigos pronta resignación. QEPD 

 

LOS 7 JARDINES BOTÁNICOS MÁS BONITOS DEL MUNDO; ENTRE ELLOS EL JARDÍN BOTÁNICO CULIACÁN SINALOA 

 

De acuerdo a una investigación hecha por el periodico ARGENTINO Nacion clasifica 7 jardines botánicos en el mundo y da el primer lugar ;1. 

Royal Botanic Gardens de Londres,2. Jardines Botánicos de Singapur, 3. Jardín Botánico de Montreal,4. Jardín Botánico Ártico-

Alpino de Tromsø 5. Jardín Botánico Culiacán,6. Jardín Botánico de Río de Janeiro,7. Jardín Botánico de Buenos Aires    El Jardín 

Botánico de Culiacán uno de los 7 más hermosos del mundo. El Jardín Botánico de Culiacán alberga 17 colecciones, incluyendo varias 

especies en peligro de extinción. En la región de Sinaloa, en México, el jardín botánico de Culiacán lleva 36 años conservando especies y 

promoviendo la educación ambiental. Sus 10 hectáreas nacieron cuando el ingeniero Carlos Murillo Depraect decidió crear un área verde para 

la ciudad, y donó su colección personal de plantas, fruto de años de aficionado a la botánica. Esta misión fue respetada con creces: en las 17 

colecciones del jardín se resguardan más de 1000 especies de todo el mundo, algunas en grave peligro de extinción. Esto ha congregado 

también a más de 200 especies de fauna silvestre y 146 especies de aves. La zona de agaves y suculentas ofrece un interesante paseo en el 

recorrido. Pero eso no es todo: estas variedades conviven con piezas de arte contemporáneo y espacios arquitectónicos de primer nivel, 

“introducidos al jardín con la finalidad de enriquecer la experiencia del visitante durante su recorrido”, relatan desde la institución. Así, la 

biblioteca, el espacio de investigación científica, la tienda, los auditorios, las bodegas, las oficinas y hasta los baños se engloban bajo un 

concepto arquitectónico que estudia los patrones geométricos y el comportamiento natural del árbol huanacaxtle. El resultado es una 

arquitectura desnuda y simple que se une sin fisuras al entorno verde. Por su parte, el arte se explaya en obras de 38 artistas a lo largo del 

recorrido, elegidas para producir experiencias sensibles y reflexiones sobre “temas sociales y naturales y su relación con la naturaleza”. Este 

exponente se destaca por un edificio central de estilo inglés construido en 1881 sobre un proyecto del ingeniero militar Jordan Wysocky, por 33 

obras de arte repartidas entre el verde (esculturas, bustos y monumentos) y por cinco invernáculos en los que residen especies con 
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requerimientos ambientales específicos. En el recorrido abierto pueden encontrarse unas 5 hectáreas de flora argentina y otras 2 con especies 

provenientes de los cinco continentes. Además, cuenta con sectores que remiten a jardines históricos, como el francés o el romano. Pero 

quizás lo más bello del jardín sea la paz reinante. Ubicado entre dos avenidas bulliciosas, basta atravesar su fachada para acompasar la 

respiración con el latido vegetal y los cantos de los pájaros. 

 

JOE BIDEN; BUSCA RESPALDO INTERNACIONAL PARA PROHIBIR COMPRA DE PETRÓLEO RUSO 

 

El presidente Joe Biden, sostuvo una nueva videollamada con varios gobernantes europeos: el mandatario francés, Emmanuel Macron; el 

canciller alemán, Olaf Scholz, y el primer ministro británico, Boris Johnson. En el marco de esta conversación, Estados Unidos está 

recabando apoyos internacionales para prohibir la importación de petróleo ruso, como medida adicional a fin de aumentar el costo para Rusia 

de la invasión de Ucrania, mientras busca alternativas para garantizar la seguridad energética. 

 

VLADIMIR PUTIN; NO RENUNCIARA A LA GUERRA ADVIERTE A MACRON 

 

El presidente ruso Vladimir Putin habló con su homólogo francés Emmanuel Macron, y descartó dar marcha atrás con su invasión. Vladimir 

Putin dijo que obtendrá sus objetivos en Ucrania por la negociación o por la guerra. El líder ruso recalcó además que no era su intención 

atacar centrales nucleares ucranianas. Macron encontró a Putin muy decidido a conseguir sus objetivos, entre ellos, lo que el presidente ruso 

llama desnazificación y neutralización de Ucrania. La discusión entre ambos líderes, a petición de Macron, es la cuarta desde el inicio de la 

ofensiva rusa en Ucrania el 24 de febrero. Anteriormente Putin pidió el reconocimiento de la soberanía rusa sobre Crimea que Moscú anexionó 

en 2014 y de la independencia de los territorios rusoparlantes del Donbás este de Ucrania. Unas exigencias inaceptables para los ucranianos, 

explicó la presidencia francesa. Macron pidió a Vladimir Putin a que su ejército no pusiera en peligro a civiles, de acuerdo con el derecho 

internacional. 

 

VOLODIMIR ZELENSKI; PIDE DESESPERADAMENTE AVIONES A EU 

 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, hizo una petición desesperada de aviones para combatir a los invasores rusos. En el Congreso 

de Estados Unidos, controlado por los demócratas, existe un fuerte apoyo bipartidista a la ayuda militar y humanitaria de emergencia de 10 mil 

millones de dólares para Ucrania tras la invasión rusa del 24 de febrero. El líder de la mayoría del Senado Chuck Schumer dijo que Zelenski 

ha pedido en repetidas ocasiones a Occidente que ponga en marcha una zona de exclusión aérea sobre Ucrania, pero Estados Unidos y sus 

aliados de la OTAN rechazaron esos llamados por temor a una confrontación directa con Moscú. Estados Unidos ha prometido a Zelenski 

ayuda militar y el líder ucraniano hizo una petición desesperada a los países europeos para que proporcionen aviones de fabricación rusa a 

Ucrania. Schumer dijo que estos aviones son muy necesarios. Y hara todo lo que pueda para ayudar a la administración a facilitar su 

transferencia. Más de 280 miembros del Senado y la Cámara de Representantes participaron en la petición. No estaba claro de inmediato 

cómo podría Washington ayudar en la transferencia de los aviones de fabricación rusa. Sin embargo, podría facilitar las transacciones o 

posiblemente involucrarse en el pago o en la provisión de reemplazos para los aliados que den aviones a Ucrania. Varios congresistas 

republicanos, entre ellos los senadores republicanos Marco Rubio y Lindsey Graham, ofrecieron su apoyo a Zelenski durante y después de 

la petición. El líder de la minoría del Senado, el republicano Mitch McConnell, está trabajando con Schumer y otros legisladores para 

conseguir toda la ayuda que la administración del presidente Joe Biden ha solicitado para Ucrania, dijo Schumer a Zelenski. Juntos 

conseguiremos rápidamente esa ayuda de más de 10 mil millones de dólares en asistencia económica, humanitaria y de seguridad para el 

pueblo ucraniano. 
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Violencia, delincuencia, feminicidios, hoy por hoy, nota roja en el gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, quien, por más que madruga para presidir reunión diaria, infructuosa, del 

gabinete de seguridad, a las 6:00 horas, donde se encuentre el mandatario, el resultado, es 

adverso para su administración y esos flagelos, permean más y más en la República. 

En CDMX, donde gobierno Morena y está la residencia oficial del Presidente0; en estados, donde 

gobierna el PAN y el PRI, como Querétaro, en el estadio de futbol, “La Corregidora” y Ecatepec, 

Estado de México; o Michoacán, donde el gobernador también pertenece al partido oficial. 

Hechos recientes, como el fusilamiento de 17 personas en la población de San José de Gracia, 

Municipio de Marcos Castellanos, Michoacán, la tarde del domingo antepasado, estremecieron al 

país, y da cuenta de los niveles que alcanzó a llegar violencia que propicia la delincuencia, de 

plácemes, porque se acogen a la política de “abrazos, no balazos”. 

Producto o no de rivalidad entre cárteles, lo que los mexicanos observan, es que la inseguridad en 

ese municipio, en ese último domingo del mes del Amor y la Amistad, está como el resto de 

municipios del mapa nacional: sin policías, patrullas, armas y con justa razón, poco o nada, pueden 

hacer ante los ciudadanos que quebrantan la ley, porque éstos, portan mejores armas. 

Ese hecho, dio la vuelta al mundo, como otros que sucedieron semana que siguió al primero de 

este mes y que finalizó de manera trágica, antier, con la barbarie que fue testigo la nación y en el 

extranjero, en partido de futbol. 

Más de 20 lesionados, unos de gravedad, otros con heridas menores, lo cual, demuestra altos 

índices de violencia que registra la nación, donde policía municipal en la ciudad de Querétaro, 

Guardia Nacional, y otras fuerzas del orden local o federal, seguramente ni se enteraron, hasta 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

VIOLENCIA POLÍTICA, SOCIAL Y DEPORTIVA, SACUDEN AL PAÍS; GERTZ MANERO, FUSILAMIENTOS 

Y BARBARIE EN FUTBOL, ACAPARAN ATENCIÓN 
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que la tragedia, recorrió todos los noticieros del planeta, sobre todo, los que se especializan en 

deportes. 

Hay que decirlo, en ese asunto, mucha responsabilidad tienen los magnates de ese deporte en el 

país, sus empleados que están en la Federación Mexicana de Futbol, en el ámbito del arbitraje, 

entre los propietarios de los estadios. Y en el presidente de la primera división o Liga Mx. 

O sea, del señor Ricardo Salinas Pliego, Emilio Azcárraga Jean, y el ex candidato del PRI al gobierno 

en CDMX, Mikel Arriola Peñalosa -presidente de la primera división de ese deporte-, su 

responsabilidad es bastante, por no prever medidas que eviten violencia en la cancha del popular 

deporte o en sus gradas, como la tienen los propietarios de los equipos. Y Federación Mexicana de 

Futbol. 

El también ex director del IMSS y yerno del político priista, Heriberto Galindo, debe hablar claro a 

la afición, a los mexicanos, y explicar por qué una tragedia en el popular deporte, lo ensombrece, 

lo ubica como uno en el que violencia, se presenta en cualquier momento, en la cancha o gradas. 

En ese estado, gobierna el ex senador Mauricio Kuri, o sea, el PAN; deben de hablar con sinceridad 

del asunto; si hay que señalar responsables, que lo digan; si va a proceder, que lo haga; pero no se 

vale callar, por intereses comerciales o de los patrocinadores de los equipos Querétaro-Atlas. 

Lo que denota ese hecho que horrorizó al país, al igual que el de San José de Gracia, en Michoacán, 

es que la violencia en esta nación, se generaliza; que por más que intenten convencer con gráficas, 

videos y estadísticas en el sentido de que esos flagelos, disminuyen, la realidad, los desmiente. 

Cómo es posible que una ciudad “modelo”, en materia de seguridad, como Querétaro, su estadio 

“La Corregidora”, fuera escenario del horror en el deporte, horror que también dio la vuelta al 

mundo, y la prensa extranjera, lo registró en portadas de los medios deportivos de todo el 

planeta. 

“Del Presidente, para abajo”, nadie asume su responsabilidad, y fastidian, con culpar al pasado, 

cuando ellos fueron partícipes de ese pasado, como priistas en altos encargos, “del Presidente 

para abajo”. 

Que no incurran en el dejar hacer, dejar pasar, como en el Estado de México, donde Ecatepec, le 

dio al país, flagelo del feminicidio, delito que permea en la entidad, sin feminicidas presos. 

Ayer, en este espacio, señalamos oportunamente, pinta que señala a la tierra del prócer Carlos 

Hank González, con ese flagelo, cuando la entidad debe mencionarse, por su prosperidad en 
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siembra de maíz, de su industria en el Valle de México, como fue en tiempos del profesor o del 

doctor, Jorge Jiménez Cantú y del gobernador Alfredo del Mazo González, quien alistó para la 

nación, su plan de reconversión industrial. 

Hoy, ese flagelo, distingue a territorio mexiquense, y no hay autoridad que prevenga o castigue. 

A lo anterior, se añade violencia política que permea entre Fiscalía General de la República, con 

Alejandro Gertz Manero y Suprema Corte de Justicia de la Nación, por asunto familiar que 

atraviesa el Fiscal, por la muerte de su hermano Federico y encarcelamiento de una sobrina., 

presunta culpable. 

Que si el amigo del Presidente, presiona a los ministros de la Corte, para que no dejen en libertad 

a la sobrina; que si lo engañan desde el pleno de ministros; que si espían al Fiscal General de la 

República.  

Lo que sea, pero el hecho es que éste y los otros asuntos en Michoacán, Querétaro y feminicidios 

en Ecatepec, sólo demuestran que violencia, tragedia y barbarie, distinguen al país, en un régimen 

que impulsó Guardia Nacional, institución con más de 110 mil elementos, y nada más no ofrece 

paz y seguridad pública, que prometió en campaña, el Presidente. 

¡Ah!, eso sí, aparatos represores del gobierno capitalino, desde ayer, alistaron fuerza pública, “por 

si las moscas”, los llegasen a utilizar, en la marcha que harán la tarde de este martes, cientos de 

mujeres, con motivo del Día Internacional de la Mujer. 

En la barbarie del domingo antepasado en Michoacán, en la de antier, en el estadio de Futbol, “La 

Corregidora”, en ciudad de Querétaro, seguramente, tardarán en llegar a una conclusión o dar con 

los presuntos culpables, por lo delicado del asunto: intereses millonarios que prevalecen en el 

negocio del futbol y por tratarse de virtual fusilamiento, que apunta a la delincuencia. 

Previo a que el caso del Fiscal de la República llegue a niveles más escandalosos, Poder Judicial, en 

escueto comunicado de 6 líneas, advierte: 

“El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, reitera que su único compromiso es con la 

Constitución y los derechos humanos. Todos los asuntos de la competencia de la Corte, se 

resuelven con independencia, imparcialidad y transparencia, en sesiones públicas en las que las 

ministras y ministros, expresan los argumentos que dan sustento al sentido de sus votos, de cara a 

la sociedad y al escrutinio público”. 
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Sin ambages, dedicatoria para Alejandro Gertz Manero, desde la sede de la casa de la justicia, con 

sentido social. 

Sin tanta parafernalia ni estridencia, la Corte, adelantó epílogo del asunto familiar que atraviesa el 

Fiscal de la República.  

Mientras, asuntos de San José de Gracia, municipio de Marcos Castellanos, Michoacán y el del 

estadio de futbol “La Corregidora”, “se hacen bolas”, reiteramos, por lo delicado de los casos, 

donde señalan a magnates del negocio redondo que es el futbol y un nuevo ingrediente: la 

delincuencia, que también se vio, en virtual fusilamiento a 17 personas. 

¡Cuidado!, la nación, los mexicanos, están ¡hartos! de feminicidios, violencia, delincuencia, 

inseguridad, crisis económica, “gasolinazo”, desempleo, criminal y brutal inflación, como para que 

los quieran chocholear con otros asuntos que son reflejo de violencia y delincuencia que permea 

en la República Mexicana. 

EN EL CHACALEO 

¡Caray!, que alguien le diga al Presidente que está a tiempo de corregir el rumbo; no sale de un 

asunto controversial y entra a otro o aparece alguno más en el país… Su enfrentamiento con el 

Instituto Nacional Electoral; su consulta fallida, a la que adelantó resultado; fallida reelección de 

Jaime Bonilla Valdez, ensayo que fracasó en el ministro Arturo Zaldívar; sus proyectos 

emblemáticos de infraestructura en el sureste mexicano, en Oaxaca, donde rebasan presupuestos 

o la misma delincuencia, pone freno; escándalos de presunta corrupción entre sus colaboradores, 

el caso de la ”Casa gris”, en fin, pareciera que al Presidente lo dejan solo y el barco mexicano, en 

dirección a la deriva… Cómo decir al Presidente, cambie su estilo personal de gobernar, antes que 

los mexicanos, se lo cambien a él. Es el riesgo… Reiteramos: 10 millones de mexicanos le dieron a 

él, al partido que su visión política fundó, la espalda. Y se la volverán a dar otros millones de 

electores, si no corrige a tiempo errores… Está difícil que Alejandro Gertz Manero, comparezca en 

el Senado por asunto familiar que atraviesa y que salpicó a la Corte, mientras cuente con el apoyo 

de su amigo, el Presidente… No es porque así lo quiera el senador Ricardo Monreal Ávila… 

Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada de Morena, Nelly Minerva Carrasco 

Godínez, realizó reunión de trabajo con el titular del Mecanismo de Protección para Personas 

Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, en el que analizaron crímenes contra los 

trabajadores de este noble y sagrado oficio, que llegan a ¡252!, desde el 2006, a la fecha. La 

representante popular del partido oficial, ofreció atención para elaborar Ley General en la 

materia, “porque es propicia y urgente”. ¡Ojalá!... En San Lázaro, comisión de Ciencia y Tecnología, 
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organizó el foro, “Tecnologías para la Gestión Sostenible del Agua en México, Experiencias y 

Oportunidades”, en el cual, analizaron situación de abasto y calidad del agua, tratamiento y 

aprovechamiento y propuestas para mejorar el servicio y garantizar su acceso, cual derecho de los 

ciudadanos… La secretaria de la comisión, María Eugenia Hernández Pérez -Morena-, admite que 

son muchos y diversos, problemas que se relacionan a la gestión y calidad del agua, además que 

hay distribución desigual y nula vigilancia en descargas e inoperancia en plantas de tratamiento. 

¡Caramba!... Junta de Coordinación Política que preside el diputado priista, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, en relación a los hechos violentos del sábado pasado en el estadio, “La Corregidora”, en 

Querétaro, acordó emitir pronunciamiento e invitarán a reunión de trabajo con los integrantes de 

ese órgano de gobierno en San Lázaro, al presidente de la Femexfut y al de Liga Mexicana de 

futbol y dueños de los equipos de primera división… Próximo jueves, JCP entera al pleno de los 

diputados, integración de la Subcomisión de Examen Previo; se vota y aprueba el acuerdo, en 

votación económica… ¡Ojalá!, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, dé un buen uso a sus redes 

sociales; mensajes que publica, de inmediato lo replican y critican; uso y abuso en esos espacios, 

tiene sus riesgos. ¡Cuidado!... En el gobierno federal y capitalino, se espantan por barruntos de 

violencia en la marcha que organizan para la tarde de este  martes, en CDMX, cientos de 

ciudadanas, con motivo del Día Internacional de la Mujer… Ellos, como oposición, también 

organizaban esas marchas, protestas y saben que esos reclamos, son parte de la democracia. Es 

cosa de tener memoria… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 7 de marzo se tiene el registro de 

cinco millones 566 mil 669 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 319 mil 901 defunciones 

y 670 mil 691 de casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

Van 319 mil 901 decesos Covid.- La Secretaría de Salud reportó 42 decesos más por Covid-19, con 

lo que suman 319 mil 901 personas fallecidas a causa de esta enfermedad. Además, se registraron 

mil 684 nuevos contagios para un total de 5 millones 566 mil 669. La dependencia federal indicó 

que hay mayor predominio de contagio en las mujeres, con un 52% de los casos, mientras que la 

media de edad es de 38 años. [UNIVERSAL / p2] 

 

Hallan más de 20 variantes.- El mayor estudio genético mundial sobre Covid, en el que han 

participado más de 57 mil personas, reveló más de 20 variantes genéticas que predisponen a sufrir 

la forma grave de la enfermedad, unos hallazgos que ayudarán a desarrollar nuevos tratamientos 

y a priorizar algunas terapias. Los resultados de la investigación se publicaron ayer en Nature. 

[HERALDO] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/707977/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.03.07.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/80322_N_HER_29_HALLANMASDE20_NACIONAL_.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Rusia anuncia plan de cese de fuego para abrir corredores humanitarios 

• Ucrania rechaza corredores humanitarios porque conducen hacia territorio ruso 

• Unión Europea comienza el proceso para estudiar la adhesión de Ucrania, Moldavia y Georgia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Tragedia en Querétaro: Mikel Arriola será llamado a comparecer en San Lázaro.- La Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara Baja acordó crear una mesa de trabajo emergente a 

raíz de los incidentes que perturbaron la paz pública el sábado 5, mismos que dejaron 26 

hospitalizados (cinco de ellos de gravedad). [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

Cofece recomienda a legisladores no aprobar la reforma eléctrica.- El Pleno de la Comisión Federal 

de Competencia Económica (Cofece) envió al Congreso de la Unión una opinión en la que 

recomienda no aprobar la iniciativa de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, esto al detectar riesgos que afectarían a los consumidores y a las empresas. [FORBES, EFE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México añade 42 muertes y 1.684 nuevos casos de la covid-19.- México reportó el lunes 42 nuevas 

muertes y 1.684 contagios por la covid-19, con lo que totaliza 5.566.6695 casos y acumula 319.901 

decesos en total, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

GOBIERNO 

López Obrador tiene "confianza" en fiscal de México pese a filtración audios.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, dijo el lunes tener "confianza" en el fiscal general, Alejandro Gertz 

Manero, tras la filtración de unos supuestos audios en los que el habla de un juicio relacionado con la 

muerte de su hermano a debate en la Suprema Corte y que podría constituir un caso de tráfico de 

influencias. [EFE] 

López Obrador pide "moralizar" México tras trifulca en estadio de fútbol.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, pidió el lunes "moralizar" al país tras la trifulca en el estadio de fútbol 

de Querétaro, que dejó 26 heridos el fin de semana. [EFE] 

AMLO acusa campaña de ‘seudoambientalistas’ contra el Tren Maya.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador acusó el lunes la existencia de una campaña por parte de “seudoambientalistas” que 

sirven a intereses privados para denunciar la supuesta tala indebida de árboles en diversos tramos del 

Tren Maya, una de las obras insignia del sexenio y que se tiene previsto inaugurar a finales del próximo 

año. [FORBES] 

López Obrador viajará en junio a Los Ángeles a la Cumbre de las Américas.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador viajará en junio a Los Ángeles, California, para participar en la Cumbre de las 

Américas que organiza el Gobierno de Estados Unidos, informó el lunes el canciller mexicano, Marcelo 

Ebrard. [FORBES] 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/08/tragedia-en-queretaro-mikel-arriola-sera-llamado-a-comparecer-en-san-lazaro/
https://www.forbes.com.mx/cofece-recomienda-a-legisladores-no-aprobar-la-reforma-electrica/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/organo-antimonopolio-de-mexico-recomienda-no-aprobar-la-reforma-energetica/50000545-4755612
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-anade-42-muertes-y-1-684-nuevos-casos-de-la-covid-19/50000545-4755637
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-tiene-confianza-en-fiscal-de-mexico-pese-a-filtracion-audios/50000545-4755349
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-pide-moralizar-mexico-tras-trifulca-en-estadio-de-futbol/50000545-4755278
https://www.forbes.com.mx/amlo-acusa-campana-de-seudoambientalistas-contra-el-tren-maya/
https://www.forbes.com.mx/lopez-obrador-viajara-en-junio-a-los-angeles-a-la-cumbre-de-las-americas/
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Embajador de EEUU en México presume de coordinación y resultados en seguridad.- El embajador 

de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró este lunes que se ha trabajado de forma efectiva 

con el Gobierno mexicano para “quebrar” redes criminales involucradas en el tráfico de personas. 

[EFE] 

México llama a ‘pausa’ en los ataques de Rusia a Ucrania para ingreso de ayuda humanitaria.- El 

embajador de México en las Naciones Unidas (ONU), Juan Ramón de la Fuente, llamó al cese de las 

hostilidades en Ucrania para permitir el ingreso de ayuda humanitaria. [FORBES] 

JUDICIAL 

Masacre en Michoacán: al menos 11 personas habrían sido asesinadas, según pruebas de ADN.- El 

titular de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), Adrián López Solís, confirmó que personal 

de la dependencia realizó exámenes genéticos a los restos que fueron encontrados a pesar de la 

limpieza en el lugar de los hechos; los cuales arrojaron la presencia de 11 perfiles genéticos. [INFOBAE] 

Tragedia en el Querétaro vs Atlas: identificaron ya a 30 presuntos agresores.- Luego de las agresiones 

que se registraron en el Estadio de La Corregidora durante el partido de Querétaro contra Atlas de la 

Liga MX, la Fiscalía del Estado (FGE) de Querétaro sigue con la investigación para dar con los 

responsables que iniciaron la trifulca en el estadio y que dejaron a 26 personas heridas. Hasta el 

momento ya se tienen identificados al menos a 30 personas que podrían estar involucradas en los 

hechos. [INFOBAE] 

FRONTERA 

Experto sugiere acuerdos de Honduras con México y EE.UU. para reducir migración.- Honduras debe 

buscar acuerdos con Estados Unidos y México para reducir la migración forzada de sus ciudadanos, 

así como combatir la violencia, la pobreza y la corrupción en el país, donde este año han sido 

deportados más de 14.000 hondureños, señaló el lunes a Efe un experto. [EFE] 

México otorgará visas a migrantes de Cuba y otros países rescatados de un contenedor.- Las 

autoridades de Inmigración de México rescataron el sábado a 64 migrantes de Cuba, Nicaragua, 

Honduras y Guatemala que fueron “abandonadas en el contenedor” de un remolque donde 

viajaban hacinadas presumiblemente con otras decenas más de personas, sin agua, ventilación y 

con una sensación térmica de 40 grados centígrados (104 Fahrenheit). [NUEVO HERALD] 

GENERAL 

Línea 12 del Metro: se reconstruirá en su totalidad tramo que colapsó.- Jesús Esteva Medina, secretario 

de Obras y Servicios del Gobierno de la Ciudad de México, dio a conocer los avances de la 

reconstrucción de la Línea 12 del Metro, en los cuales destacó que el tramo que colapsó el 3 de mayo 

de 2021 será reconstruido en su totalidad; mientras que la sección subterránea de la línea será 

habilitada hasta concluir con la obra. [INFOBAE] 

Ante el alza de precios, estadounidenses 'migran' a México para cargar gasolina.- Automovilistas de 

Estados Unidos optan por cargar gasolina en México al margen del incremento de los combustibles 

derivado del conflicto entre Ucrania y Rusia. [SPUTNIK] 

La relación México-EEUU: ¿peligra por decisión de AMLO de no imponer sanciones a Rusia?.- Aunque 

condena la presencia militar del Kremlin en Ucrania por su criterio pacifista y no injerencista, la 

posición oficial del Gobierno de México ante el conflicto ha sido de conciliación entre las partes y 

respeto a Rusia. [SPUTNIK] 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/embajador-de-eeuu-en-mexico-presume-coordinacion-y-resultados-seguridad/50000545-4755656
https://www.forbes.com.mx/mundo-mexico-llama-a-pausa-en-los-ataques-e-rusia-a-ucrania-para-ingreso-de-ayuda-humanitaria/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/07/masacre-en-michoacan-al-menos-11-personas-habrian-sido-asesinadas-segun-pruebas-de-adn/
https://www.infobae.com/america/deportes/2022/03/07/tragedia-en-el-queretaro-vs-atlas-identificaron-ya-a-30-presuntos-agresores/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/experto-sugiere-acuerdos-de-honduras-con-mexico-y-ee-uu-para-reducir-migracion/20000013-4755438
https://www.elnuevoherald.com/noticias/florida/sur-de-la-florida/article259128908.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/07/linea-12-del-metro-se-reconstruira-en-su-totalidad-tramo-que-colapso/
https://mundo.sputniknews.com/20220307/ante-el-alza-de-precios-estadounidenses-migran-a-mexico-para-cargar-gasolina-1122755235.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://mundo.sputniknews.com/20220307/la-relacion-mexico-eeuu-peligra-por-decision-de-amlo-de-no-imponer-sanciones-a-rusia-1122669617.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
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El acceso al aborto sigue siendo difícil después del histórico fallo de México.- Seis meses después de 

que la Suprema Corte de Justicia de México dictaminara que penalizar el aborto era inconstitucional, 

un hospital en el estado sureño de Guerrero se negó a realizar un aborto a una víctima de violación 

de 9 años. [LOS ANGELES TIMES] 

Las campesinas mexicanas aportan el 50 % de la producción de alimentos.- Las campesinas 

mexicanas participan con su trabajo en el 50 % de la producción de alimentos, pero apenas poseen 

una cuarta parte de la propiedad de la tierra y sufren una mayor inseguridad alimentaria. [EFE] 
  

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER 

El presidente de México pide a las mujeres marchar "sin violencia" en el 8M.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, demandó el lunes a las mujeres que marchen "sin violencia" en la 

manifestación planeada en el país para el 8 de marzo por el Día Internacional de la Mujer. [EFE, RT] 

PAN instala contador de feminicidios en el gobierno de AMLO.-  El Partido Acción Nacional (PAN) 

instaló un contador de feminicidios y homicidios de mujeres en el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador, en el cual suma hasta ahora 13 mil 112 muertes. [FORBES] 

Nada frena la violencia contra la mujer en México.- México llega al Día Internacional de la Mujer con 

una violencia incesante con más de 1.000 feminicidios en 2021 y fracasos en la estrategia de 

seguridad de un Gobierno con un discurso un tanto ambiguo que enciende más si cabe al 

movimiento feminista. [EFE] 

Con zepelín protestan por feminicidios en México.- A un día de conmemorar el Día Internacional de 

la Mujer, un zepelín sobrevoló la Ciudad de México con protestas en contra de los feminicidios. 

[SPUTNIK, EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

12 día de invasión: Rusia informa que abre varios corredores humanitarios.- Rusia ha decidido abrir 

corredores humanitarios para civiles desde las ciudades de Kiev, Mariupol, Jarkov y Sumi, pese a que 

los intentos anteriores fracasaron por operaciones militares de las que ambas partes se acusaron 

mutuamente. [EFE, RT, EL PAÍS] 

Ucrania rechaza los corredores para la huida de civiles propuestos por Putin porque conducen hacia 

territorio ruso.- Ucrania rechazó el lunes los corredores humanitarios propuestos por las fuerzas 

invasoras rusas para permitir que los civiles puedan escapar de los ataques porque conducen hacia 

Rusia o Bielorusia. [TELEMUNDO, AP, EFE] 

El alcalde de Kiev reporta intensos combates en las afueras de la ciudad.- Los combates entre las 

tropas rusas y las milicias ucranianas se intensificaron en los alrededores de Kiev, según informó el lunes 

el alcalde de la capital ucraniana, Vitali Klichko. [EFE] 

Rusia invade Ucrania: Kiev dice que ejército ruso ha destruido 202 escuelas y 34 hospitales.- De 

acuerdo con la presidencia ucraniana, las fuerzas rusas han destruido o dañado más de 1.500 edificios 

de viviendas, más de 200 escuelas y una treintena de hospitales desde que comenzó la guerra. [DW] 

Al menos 13 muertos en Ucrania en un bombardeo en una panadería industrial.- Al menos 13 personas 

murieron el lunes en un bombardeo que alcanzó una antigua panadería industrial en la localidad de 

Makariv, a unos 50 kilómetros al oeste de Kiev, indicaron los servicios de socorro. [DW] 
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Ucrania recurre a la justicia internacional para tratar de detener la guerra.- Ucrania argumentó el 

lunes ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) que la invasión de Rusia iniciada el pasado 24 de 

febrero viola una convención internacional contra el genocidio, un argumento con el que espera 

convencer al alto tribunal de la ONU para que intervenga e intente detener la guerra. [EFE] 

EE.UU. enviará 500 soldados adicionales a Europa por la invasión rusa a Ucrania.- El Pentágono 

anunció el lunes el envío de 500 soldados estadounidenses adicionales a países del flanco este de la 

Organización del Tratado de Atlántico Norte (OTAN), ante la invasión rusa a Ucrania. [EFE] 

Ucrania obliga a desfilar a soldados rusos capturados para que muestren "arrepentimiento".-  Ucrania 

hizo desfilar ante la prensa a soldados rusos capturados en el frente y forzados a mostrarse 

arrepentidos, una instrumentalización de los prisioneros de guerra que genera dudas y tiene fines 

propagandísticos. [DW] 

NEGOCIACIONES 

Ucrania ve pequeños avances después de 3 intentos fallidos de evacuar civiles.- El Gobierno 

ucraniano admitió el lunes "pequeños avances" en las negociaciones con Rusia para abrir corredores 

humanitarios, después de que los últimos tres intentos de evacuar a la población civil hayan acabado 

en fracaso por la persistencia de los bombardeos rusos. [EFE, EL MUNDO, SPUTNIK, NTN24, FRANCE 24, 

DW] 

Los ministros de Exteriores de Rusia y Ucrania anuncian una reunión en Turquía para buscar una salida 

al conflicto.- Pese a ser miembro de la OTAN, Ankara mantiene una postura de cierta neutralidad, 

bloqueando el acceso de buques rusos al mar Negro, como pedía Ucrania, pero sin secundar las 

sanciones a Moscú impuestas por Occidente. [EL PAÍS] 

Kremlin: se puede detener la operación militar si Kiev cumple con las condiciones de Rusia.- Rusia 

comunicó a Ucrania que puede detener la operación especial en cualquier momento si Kiev cumple 

con las condiciones de Moscú, declaró el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov. [SPUTNIK] 

Zelenski responde a Putin que no acepta su "ultimátum" y pide "diálogo".- El presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, respondió el lunes al Kremlin que no acepta su "ultimátum" para frenar la invasión 

y pidió a su homólogo ruso, Vladímir Putin, que salga de su "burbuja" y permita el "diálogo". [EFE] 

Michel habla con Putin para pedir el cese inmediato de "hostilidades" en Ucrania.- El presidente del 

Consejo Europeo, Charles Michel, instó el lunes al presidente ruso, Vladímir Putin, a que detenga 

"inmediatamente" las operaciones militares y que garantice la seguridad de los corredores 

humanitarios en Ucrania, cuya adhesión a la UE se debatirá "en los próximos días". [EFE] 

La presidenta del PE insta a Rusia a liberar a los manifestantes pacíficos detenidos.- La presidenta del 

Parlamento Europeo, Roberta Metsola, instó el lunes a las autoridades rusas a liberar a todas las 

personas detenidas en las manifestaciones contrarias a la invasión de Ucrania tras protestar de 

manera pacífica, así como a no intimidar a los participantes en estas concentraciones. [EFE] 

Macron mantiene línea abierta con Putin durante la guerra.- Mientras la mayoría del mundo da la 

espalda al presidente de Rusia, Vladimir Putin, por la invasión rusa en Ucrania, uno de los pocos líderes 

que mantiene una línea abierta de comunicación con él es el presidente de Francia, Emmanuel 

Macron. [AP] 
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https://www.efe.com/efe/america/mundo/ee-uu-enviara-500-soldados-adicionales-a-europa-por-la-invasion-rusa-ucrania/20000012-4755509
https://www.dw.com/es/ucrania-obliga-a-desfilar-a-soldados-rusos-capturados-para-que-muestren-arrepentimiento/a-61042852
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/las-negociaciones-entre-rusia-y-ucrania-acaban-con-pequenos-avances/10001-4755164
https://diario.elmundo.sv/el-mundo/ucrania-y-rusia-logran-pequenos-avances-en-acuerdo-sobre-corredores-humanitarios
https://mundo.sputniknews.com/20220307/termina-sin-acuerdo-la-tercera-ronda-de-las-negociaciones-entre-rusia-y-ucrania-1122754976.html
https://www.ntn24.com/
https://www.france24.com/es/europa/20220307-guerra-ucrania-corredores-humanitarios-rusia
https://www.dw.com/es/ucrania-anuncia-resultados-positivos-tras-negociaciones-con-rusia/a-61045448
https://elpais.com/internacional/2022-03-07/los-ministros-de-exteriores-de-rusia-y-ucrania-anuncian-una-reunion-en-turquia-para-tratar-de-parar-los-combates.html?utm_source=Twitter&ssm=TW_CM#Echobox=1646670749
https://mundo.sputniknews.com/20220307/kremlin-se-puede-detener-la-operacion-militar-si-kiev-cumple-con-las-condiciones-de-rusia-1122745515.html
https://www.efe.com/efe/america/mundo/zelenski-responde-a-putin-que-no-acepta-su-ultimatum-y-pide-dialogo/20000012-4755462
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/michel-habla-con-putin-para-pedir-el-cese-inmediato-de-hostilidades-en-ucrania/10001-4755155
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/la-presidenta-del-pe-insta-a-rusia-liberar-los-manifestantes-pacificos-detenidos/10001-4755379
https://apnews.com/article/noticias-26be1f522c75d84fe18cb28dd6064602
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Borrell pide a China apoyar corredores humanitarios en Ucrania.- El alto representante de la Unión 

Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, pidió el lunes al ministro de Exteriores de China, Wang 

Yi, que su país apoye el establecimiento de corredores humanitarios en Ucrania para permitir la 

evacuación de la población civil en medio de la invasión que lleva a cabo Rusia. [EFE] 

China se declara dispuesta a interceder entre Rusia y Ucrania, pero continúa del lado de Putin.- El 

ministro de Exteriores chino dice que la asociación estratégica entre Pekín y Moscú es “sólida como 

una roca” y “contribuye” a la paz mundial. [EL PAÍS] 

SANCIONES A RUSIA 

EE.UU. conversa con la UE para prohibir la importación de petróleo ruso.- Estados Unidos está teniendo 

conversaciones "muy activas" con la Unión Europea (UE) para prohibir la importación de petróleo 

procedente de Rusia, en un nuevo intento por asfixiar a la economía rusa en represalia por la guerra 

en Ucrania. [EFE] 

Bruselas planea expulsar al gigante energético ruso Gazprom del mercado europeo de reservas de 

gas.- La Comisión Europea presenta una batería de propuestas para aliviar la presión de los precios 

de la electricidad. [EL PAÍS] 

Johnson y Rutte dicen que el veto al gas y el petróleo rusos no debe ser inmediato.- Los primeros 

ministros del Reino Unido, Boris Johnson, y Países Bajos, Mark Rutte, coincidieron el lunes en que la 

reducción de la dependencia de los hidrocarburos rusos debe hacerse "paso a paso", en lugar de 

con un veto inmediato a todas las importaciones. [EFE] 

Canadá anuncia nuevas sanciones contra 10 rusos a raíz de invasión de Ucrania.- El primer ministro 

de Canadá, Justin Trudeau, anunció el lunes nuevas sanciones contra 10 rusos cercanos al Kremlin a 

raíz de la "invasión injustificada" de Ucrania por Rusia, en una rueda de prensa conjunta en Londres 

con sus homólogos británico y holandés. [DW] 

Moscú: el precio del barril puede llegar a los $300 si se prohíbe la compra de petróleo ruso.- El posible 

rechazo al petróleo ruso llevará a consecuencias catastróficas para el mercado mundial, alertó el 

vice primer ministro de Rusia, Alexandr Nóvak. [SPUTNIK, REFORMA] 

IBM suspende todos los negocios en Rusia.- La corporación multinacional de tecnología IBM 

suspendió todos sus negocios en Rusia debido al conflicto en Ucrania, dijo el director ejecutivo Arvind 

Krishna. [SPUTNIK] 

Santander ya no hará nuevos negocios con empresas rusas.- En medio de la invasión de Rusia a 

Ucrania, el banco de origen español Santander informó que dejará de realizar nuevos negocios con 

empresas rusas. [FORBES] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Embajador de Rusia ante la ONU anuncia plan de cese de fuego.- El embajador de Rusia ante las 

Naciones Unidas, Vassily Nebenzia, dice que su país llevará a cabo un cese del fuego en Ucrania el 

martes a las 10 de la mañana, hora de Moscú, y abrirá corredores humanitarios para evacuar a civiles 

de Kiev, Chernígov, Sumy y Mariúpol. [AP] 

ONU pide "corredores seguros" para llevar ayuda a Ucrania.- La ONU "necesita corredores seguros 

para llevar ayuda humanitaria a las zonas de hostilidades" en Ucrania, declaró el lunes el secretario 

general adjunto de las Naciones Unidas para Asuntos Humanitarios, Martin Griffiths, ante el Consejo 

de Seguridad. [DW, EL PAÍS] 

https://www.efe.com/efe/america/portada/borrell-pide-a-china-apoyar-corredores-humanitarios-en-ucrania/20000064-4755453
https://elpais.com/internacional/2022-03-07/china-se-declara-dispuesta-a-mediar-en-el-conflicto-en-ucrania.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/ee-uu-conversa-con-la-ue-para-prohibir-importacion-de-petroleo-ruso/20000064-4754565
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https://www.efe.com/efe/espana/mundo/johnson-y-rutte-dicen-que-el-veto-al-gas-petroleo-rusos-no-debe-ser-inmediato/10001-4755356
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https://mundo.sputniknews.com/20220307/moscu-el-rechazo-del-petroleo-ruso-llevara-a-consecuencias-catastroficas-para-el-mercado-mundial-1122757850.html
https://www.reforma.com/amenaza-rusia-con-cortar-gas-a-europa/ar2362973?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
https://mundo.sputniknews.com/20220307/ibm-suspende-todos-los-negocios-en-rusia-1122773748.html
https://www.forbes.com.mx/santander-ya-no-hara-nuevos-negocios-con-empresas-rusas/
https://apnews.com/article/noticias-5003fa487018bf07a281a4144d61888e
https://www.dw.com/es/onu-pide-corredores-seguros-para-llevar-ayuda-a-ucrania/a-61046515
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Rusia no acude a vista de corte ONU solicitada por Ucrania.- Un representante de Kiev instó el lunes 

al máximo tribunal de Naciones Unidas que ordene a Rusia que detenga su devastadora invasión de 

Ucrania, en una vista a la que Rusia no se presentó, en medio de su ofensiva sobre su vecino. [AP] 

Rusia rechaza comparecer a inicio de audiencias ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ).- La CIJ 

"lamenta que Rusia no haya comparecido" en el inicio del proceso oral, dijo Joan Donoghue, que 

preside el tribunal, indicando que había sido notificada la ausencia por parte del embajador ruso en 

Países Bajos. [DW] 

Se quedan cientos de miles en Ucrania sin ayuda vital: ONU.- Cientos de miles de personas dentro de 

Ucrania han quedado aisladas de ayuda que podría salvar sus vidas debido al cerco militar de las 

ciudades, dijo un informe de la ONU del lunes, que pide urgentemente un paso seguro. [REFORMA, 

REUTERS] 

Crece el número de refugiados y la dificultad para que salgan de Ucrania: Acnur.- Los ucranianos 

que han tenido que dejar su país a consecuencia de la guerra con Rusia se elevan ya a 1,73 millones, 

una cifra que crece mientras lo hacen también las dificultades para poder salir, con Moscú que 

continúa sus ataques sobre algunas de las ciudades más pobladas. [EFE] 

ONU busca garantías para plantas nucleares ucranianas.- El jefe del organismo de control nuclear de 

la ONU está presionando para lograr un acuerdo con Ucrania y Rusia sobre la seguridad de las plantas 

de energía atómica ucranianas, en medio de preocupaciones cada vez mayores sobre la situación. 

[AP] 

La OMS confirma nuevos ataques contra la red de salud de Ucrania.- “Hasta el 7 de marzo, se han 

publicado nueve incidentes verificados de ataques a la atención sanitaria en Ucrania en el Sistema 

de Supervisión de Ataques a la Atención Sanitaria, siete con nivel de certeza ‘confirmado’ y dos con 

nivel de certeza ‘posible’”, detalló un funcionario del organismo. [LA TERCERA] 

 GENERAL 

El Banco Mundial aprueba el envío de 723 millones de dólares de ayuda a Ucrania.- Un paquete de 

ayuda a Ucrania de 723 millones de dólares fue aprobado el lunes por el directorio ejecutivo del 

Banco Mundial, según comunicó la institución. [RT] 

La guerra y el alza del petróleo lastran a las grandes bolsas mundiales.- Los parqués de las grandes 

bolsas mundiales vivieron el lunes una sesión frenética en la que han pasado de perder hasta el 6 % 

en algunas plazas a primera hora, cuando el petróleo rozaba los máximos de 2008, a cerrar con unos 

descensos que ponen de manifiesto el nerviosismo que invade a los inversores. [EFE] 

Scholz dice que importaciones de energía rusa son "esenciales" para Europa.- Las importaciones de 

energía fósil procedentes de Rusia son "esenciales" para la "vida diaria de los ciudadanos" en Europa 

y el suministro del continente no puede garantizarse de otra manera en este momento, afirmó el lunes 

el canciller alemán, Olaf Scholz. [DW] 

Enviados del papa verán a ucranianos en Polonia y Hungría.- Dos cardenales enviados por el papa 

Francisco para promover la paz visitarán centros de refugiados en Polonia y Hungría antes de ir a 

Ucrania, anunció el Vaticano. [AP] 

Del trigo al aluminio, Ucrania y Rusia son claves en materias primas estratégicas.- Rusia y Ucrania 

desempeñan un papel clave en el suministro mundial de materias primas estratégicas para uso 

industrial y alimentario. Desde el inicio de la invasión rusa, los precios de muchas de estas materias 

primas se pararon a niveles nunca vistos. [FRANCE 24] 

https://apnews.com/article/noticias-5c10e9c8713467f4f7b10befdb4b2f67
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https://www.reuters.com/world/ukraine-evacuates-trapped-seafarers-foreign-mariners-count-cost-war-2022-03-07/
https://www.efe.com/efe/america/portada/crece-el-numero-de-refugiados-y-la-dificultad-para-que-salgan-ucrania/20000064-4755069
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https://www.efe.com/efe/america/portada/la-guerra-y-el-alza-del-petroleo-lastran-a-las-grandes-bolsas-mundiales/20000064-4755593
https://www.dw.com/es/scholz-dice-que-importaciones-de-energ%C3%ADa-rusa-son-esenciales-para-europa/a-61043970
https://apnews.com/article/noticias-d651f9b5e70721de60986e660fd86c48
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220307-del-trigo-al-aluminio-ucrania-y-rusia-son-claves-en-materias-primas-estrat%C3%A9gicas
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Amazon, única gran tecnológica que no ha tomado medidas contra Rusia.- Amazon es la única gran 

tecnológica con una capitalización bursátil superior al billón de dólares que aún no ha tomado 

medidas empresariales en protesta por la invasión rusa de Ucrania. [FORBES, EFE] 

McDonald’s, PepsiCo y otras: las firmas que desafían el éxodo masivo y se quedan en Rusia.- Las 

acciones corporativas para censurar a Rusia después de su invasión a Ucrania varían ampliamente 

según la empresa e incluyen algunas medidas requeridas por ley y otras voluntarias. Pero, a pesar del 

éxodo emprendido por la mayoría, unas cuantas insisten en quedarse. [FRANCE 24] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El número de muertes globales por Covid-19 supera los 6 millones.- La cifra mundial de muertos a 

causa del Covid-19 superó el lunes los 6 millones, según datos de la Universidad Johns Hopkins. [CNN, 

EFE, AP] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Cuomo insinúa regreso a la política tras acusación de acoso.- Apenas seis meses después de 

renunciar a su cargo por acusaciones de acoso sexual, el exgobernador de Nueva York, Andrew 

Cuomo, pareció insinuar su regreso a la política en unas declaraciones realizadas en una iglesia de 

Brooklyn. [AP] 

LEGISLATIVO 

Pelosi: Cámara baja sopesa ley para aislar más a Rusia.- La presidenta de la Cámara de 

Representantes, Nancy Pelosi, dice que ese órgano sopesa un proyecto de ley para aislar aún más a 

Rusia de la economía global, incluyendo prohibir la importación de su petróleo y productos 

energéticos a Estados Unidos. [AP, EUROPA PRESS, CNN, RT] 

CORONAVIRUS 

Escuelas de EEUU levantan mandato sobre uso de mascarillas.- Los principales distritos escolares de 

Estados Unidos están permitiendo que los alumnos entren a las aulas sin mascarillas por primera vez 

en casi dos años, eliminando normas que provocaron intensos pleitos entre los educadores, los 

consejos escolares y los padres durante la pandemia de Covid-19. [AP] 

Florida no recomendará vacunas contra Covid para niños sanos.- El doctor Joseph Ladapo, director 

de salud pública de Florida, dijo el lunes que ese estado recomendará formalmente que no se vacune 

contra el Covid-19 a los niños sanos. [AP] 

GENERAL 

Iowa: Un muerto y 2 heridos en tiroteo frente a secundaria.- Una persona murió y otras dos resultaron 

heridas de gravedad el lunes tras un tiroteo afuera de una secundaria de Iowa, indicaron las 

autoridades. [AP] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

El volcán de Fuego en Guatemala registra una erupción estromboliana.- El volcán de Fuego de 

Guatemala, ubicado a unos 60 kilómetros al sur de la capital y el más activo de Centroamérica, 

registra el lunes una erupción estromboliana que ha provocado una avalancha de lava entre 

moderada y fuerte. [EFE] 

PUERTO RICO 

Puerto Rico elimina uso obligatorio de mascarillas.- El gobernador de Puerto Rico anunció el lunes 

que eliminará el uso obligatorio de mascarillas en espacios interiores por segunda vez desde el inicio 

de la pandemia. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Diputados argentinos inician debate de acuerdo Gobierno y FMI.- Las comisiones de Finanzas y de 

Presupuesto y Hacienda de la Cámara de Diputados de Argentina comenzaron a debatir el lunes el 

acuerdo del Gobierno del presidente Alberto Fernández con el Fondo Monetario Internacional (FMI). 

[TELESUR, EFE] 

BRASIL 

Brasil envía 11,6 toneladas de ayuda humanitaria hacia Polonia.- Un avión de la Fuerza Aérea 

Brasileña partió el lunes hacia Polonia con 11,6 toneladas de ayuda humanitaria donada por el 

Gobierno de Jair Bolsonaro para atenuar la situación de los refugiados que huyen de la guerra en 

Ucrania. [EFE] 

Cada diez minutos una mujer es violada en Brasil y cada siete horas una es asesinada.- Al menos 

56.098 mujeres fueron violadas en 2021 en Brasil, un aumento de 3,7 % frente a 2020, lo que supone 

que cada 10 minutos una mujer fue víctima de abuso sexual en el país el año pasado, según un 

estudio divulgado el lunes. [EFE] 

Río de Janeiro pone fin al uso obligatorio de mascarillas.- La ciudad de Río de Janeiro flexibiliza el uso 

de mascarillas ante la disminución del número de casos de Covid-19 en Brasil. [AP] 

En la Amazonia, el punto de inflexión se acerca más rápido de lo esperado.- La Amazonia se acerca 

más rápido de lo esperado a un punto de inflexión a causa del calentamiento global y la 

deforestación, lo que podría transformar el mayor bosque tropical del mundo en una sabana, afirma 

una investigación de la revista Nature Climate Change publicada el lunes. [FRANCE 24, WASHINGTON 

POST, NEW YORK TIMES] 

CHILE 

La "controvertida" herencia que Piñera le deja a Boric.- El mandatario chileno, Sebastián Piñera, dos 

veces presidente de su país, se despide del poder tras cuatro años marcados por el estallido social, 

la gestión de la pandemia, la crisis económica, la discusión de una nueva Constitución, el conflicto 

en la Araucanía y una crisis migratoria sin precedentes. [EFE] 

Boric, ¿referente de una nueva izquierda en Latinoamérica?.- No escatima en críticas hacia los 

regímenes bolivarianos, pero tampoco es condescendiente con la centroizquierda: el futuro 

presidente de Chile, el progresista Gabriel Boric, transita en un territorio poco explorado en la región, 

que algunos expertos ya se aventuran a bautizar como una nueva izquierda latinoamericana. [EFE] 
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https://apnews.com/article/noticias-c70b27f6b1a7e721793befbb3b6da3fd
https://www.telesurtv.net/news/diputados-argentinos-inician-debate-acuerdo-gobierno-fmi-20220307-0011.html
https://www.efe.com/efe/america/economia/el-parlamento-argentino-inicia-tratamiento-contrarreloj-del-acuerdo-con-fmi/20000011-4755507
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/brasil-envia-11-6-toneladas-de-ayuda-humanitaria-hacia-polonia/20000013-4755442
https://www.efe.com/efe/america/portada/cada-diez-minutos-una-mujer-es-violada-en-brasil-y-siete-horas-asesinada/20000064-4755524
https://apnews.com/article/noticias-f4a9c56036fc1e9a0f0e1b2a9841b70a
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220307-en-la-amazonia-el-punto-de-inflexi%C3%B3n-se-acerca-m%C3%A1s-r%C3%A1pido-de-lo-esperado
https://www.washingtonpost.com/climate-environment/2022/03/07/amazon-rainforest-tipping-point-climate/
https://www.washingtonpost.com/climate-environment/2022/03/07/amazon-rainforest-tipping-point-climate/
https://www.nytimes.com/2022/03/07/climate/amazon-rainforest-climate-change-deforestation.html
https://www.efe.com/efe/america/politica/la-controvertida-herencia-que-pinera-le-deja-a-boric/20000035-4755110
https://www.efe.com/efe/america/portada/boric-referente-de-una-nueva-izquierda-en-latinoamerica/20000064-4755104


 8 de marzo de 2022 

Chile aprueba la ley que permite la renuncia del constituyente que fingió cáncer.- El Parlamento 

chileno aprobó el lunes una ley que permite la renuncia de los constituyentes, una norma que se 

llevaba esperando desde el pasado septiembre, cuando uno de los 155 miembros de la asamblea 

manifestó su deseo de abandonar el cargo tras destaparse que había fingido tener cáncer. [EFE] 

COLOMBIA 

Colombianos en el exterior comienzan a votar una semana antes de elecciones.- El Gobierno de 

Colombia abrió en su consulado en Nueva Zelanda la votación de las elecciones legislativas para los 

residentes en el exterior, informó la Cancillería. [EFE] 

La "ola verde" del aborto arrasa en Latinoamérica mientras retrocede en EE.UU.- Colombia ha sido el 

último de los países latinoamericanos en unirse a la "ola verde" que desde hace pocos años avanza 

por Latinoamérica, otorgándole el derecho fundamental al aborto a las mujeres, mientras las de 

EE.UU. ven peligrar su poder de decisión sobre su propio cuerpo. [EFE] 

PERÚ 

La oposición presentará el martes pedido de destitución de presidente de Perú.- La oposición política 

de Perú presentará el martes en el Congreso un pedido de destitución del presidente, el izquierdista 

Pedro Castillo, según adelantó el lunes su promotor, Jorge Montoya, vocero de la bancada 

ultraderechista Renovación Popular. [EFE] 

El Congreso peruano analizará si le da el voto de confianza al gabinete.- El Congreso de Perú 

escuchará este martes al gabinete del presidente Pedro Castillo y discutirá luego si le da o no el voto 

de confianza, un paso en el que se juega la suerte del equipo de gestión, el cuarto que nombró el 

mandatario desde su asunción. [TÉLAM] 

Pescadores peruanos realizan protesta en Embajada de España por derrame de crudo en el mar.- 

Decenas de pescadores artesanales de la capital de Perú, Lima, realizaron el lunes 7 de marzo una 

manifestación en la Embajada de España con el objetivo de que la transnacional Repsol cumpla con 

indemnizarlos por el derrame de crudo ocurrido en enero. [SPUTNIK]  

URUGUAY 

Lucía Topolansky: "Las jóvenes ya tienen otra postura frente a la vida".- Activista desde joven y 

guerrillera en las décadas de los 60 y 70, la exvicepresidenta uruguaya Lucía Topolansky recuerda 

que inició su carrera política abriéndose "un lugar a los codazos" como mujer y que, aunque "hay 

mucho que crecer todavía", las nuevas generaciones ya "tienen otra postura frente a la vida". [EFE] 

VENEZUELA 

Una delegación de EEUU viajó a Venezuela para discutir con Maduro temas energéticos.- Una 

delegación estadounidense viajó recientemente a Venezuela para discutir una serie de temas que 

incluyen la seguridad energética y la salud de los connacionales detenidos en el país 

latinoamericano, dijo la secretaria de prensa de la Casa Blanca, Jen Psaki. [SPUTNIK, EFE] 
 

EUROPA 

Unión Europea comienza el proceso para estudiar la adhesión de Ucrania, Moldavia y Georgia.- El 

ente continental acordó dar curso a la petición que las tres naciones emitieron la semana pasada 

para convertirse, en un futuro, en miembros del bloque comunitario. Según informó la cuenta oficial 

de Twitter, los 27 participantes actuales le pidieron a la Comisión que arranque el procedimiento. 

[FRANCE 24, DW, EL PAÍS]  
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La UE da ayuda humanitaria inmediata a Ucrania y Moldavia por 100 millones euros.- El jefe de la 

diplomacia europea, Josep Borrell, anunció el lunes la entrega de cerca de 100 millones de euros en 

"ayuda humanitaria inmediata" para Ucrania y Moldavia en forma de comida, agua, material médico 

y material para dar cobijo a los refugiados. [EFE] 

BÉLGICA 

Bélgica levanta restricciones impuestas por Covid-19.- Bélgica empezó a relajar la mayoría de las 

restricciones impuestas a raíz de la pandemia del coronavirus, la mayor reducción de las medidas 

desde que empezó la crisis hace dos años. [AP] 

ESPAÑA 

El rey Juan Carlos se queda a vivir en Abu Dabi.- El rey Juan Carlos comunicó a su hijo, Felipe VI, su 

intención de establecer de forma permanente su residencia en Abu Dabi y visitar España de manera 

esporádica. [VANGUARDIA, PÚBLICO, EL PAÍS, EUROPA PRESS]  

Sánchez defiende el feminismo para construir "mejores" democracias: "Precisamente lo que algunos 

no quieren en Europa".- El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, defendió el lunes el feminismo 

como herramienta a través de la cual se construyen "mejores democracias". "Precisamente lo que 

algunos no quieren que ocurra en Europa", señaló. [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Emmanuel Macron realiza su primer acto de campaña para las presidenciales.- El mismo día que el 

Consejo Constitucional anunció que serán 12 los candidatos en la competencia para la elección 

presidencial, el actual presidente, y ahora candidato, realizó su primer acto de campaña. Su primer 

mitin para la reelección fue en Poissy, al oeste de París. [FRANCE 24] 

ITALIA 

Estudiantes y profesores se manifiestan en Roma contra la guerra de Ucrania.- Estudiantes y profesores 

de primaria se manifestaron contra la guerra de Ucrania frente el Ayuntamiento de Roma, portando 

carteles a favor de la paz en una concentración promovida por Jóvenes por la Paz, el movimiento 

juvenil de la comunidad católica de San Egidio. [EFE] 

IRLANDA 

Un camión embiste las puertas de la embajada rusa en Dublín en presencia de la Policía.- Un hombre 

fue detenido el lunes después de chocar un camión contra las puertas de la embajada rusa en Dublín 

(Irlanda) en presencia de agentes de Policía. [RT] 

REINO UNIDO 

La reina Isabel recibe a Trudeau tras enfermar de Covid-19.- La reina Isabel II recibió al primer ministro 

canadiense Justin Trudeau el lunes en su primera reunión en persona desde que se recuperó de 

Covid-19. [AP] 

Zelenski intervendrá en la Cámara de los Comunes por videoconferencia.- El presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, ofrecerá el martes un discurso ante los diputados de la Cámara de los Comunes 

por videoconferencia, informó el lunes la Cámara Baja del Reino Unido. [SWISS INFO] 

RUSIA 

Retornan a turistas rusos varados en el Caribe por la guerra.-  Cientos de turistas rusos que quedaron 

varados en playas de Cuba y República Dominicana luego de que la Unión Europea cerró su espacio 

aéreo a los aviones comerciales de Rusia en respuesta a la invasión a Ucrania, fueron enviados de 

regreso a su país en varios vuelos chárter. [AP] 
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UCRANIA 

La defensa en el juicio por el derribo del MH17 pide investigar un “escenario alternativo”.- Los 

abogados del ruso Oleg Pulátov, el único de los cuatro acusados por la Justicia neerlandesa del 

derribo del avión malasio MH17 en Ucrania en 2014, defendieron el lunes la inocencia de su cliente y 

denunciaron que “la búsqueda de la verdad” ha llevado a “una versión distorsionada” y a descartar 

“escenarios alternativos” al derribo. [EFE] 
 

ASIA-PACÍFICO 

CHINA 

Suben los contagios en China pese a la “tolerancia cero”.- China ha registrado un nuevo aumento 

en los casos de Covid-19 en todo el país, pese a su draconiana estrategia de “tolerancia cero” para 

gestionar los brotes. [AP] 

China planea recoger muestras de Marte antes de 2030.- China recogerá muestras de la superficie 

de Marte antes de 2030, declaró el diseñador jefe del programa de exploración lunar chino, Wu 

Weiren, citado el lunes por el diario local Global Times. [DW] 

INDIA 

Yogi, el polémico monje hindú del que depende el futuro de la India.- Decenas de hombres bailan 

en una de las principales intersecciones de la capital del estado indio de Uttar Pradesh, que el lunes 

celebra la última fase de votación de las mayores elecciones regionales del mundo, al ritmo de una 

cacofonía de música y pitidos sobre la que se elevan dos nombres: Yogi, actual jefe de Gobierno, y 

el dios hindú Ram. [EFE] 

IRÁN 

Irán busca “vías creativas” de revivir el acuerdo nuclear.- Irán busca “vías creativas” de restaurar su 

acuerdo nuclear con potencias extranjeras, según dijo el lunes un destacado funcionario iraní 

después de que el ministro ruso de Exteriores vinculara las sanciones sobre Moscú por su guerra en 

Ucrania a las negociaciones sobre Irán. [AP] 

Irán espera detalles de las peticiones rusas acerca del acuerdo nuclear.- Las autoridades iraníes 

afirmaron el lunes que están esperando detalles por canales diplomáticos después de que Rusia 

exigiera garantías por escrito de Estados Unidos para salvar el acuerdo nuclear de 2015. [EFE] 

SIRIA 

Siria: Mueren dos civiles en ataque israelí cerca de Damasco.- Israel lanzó el lunes varios misiles hacia 

posiciones militares sirias cerca de la capital, Damasco, matando a dos civiles y causando daños 

materiales, según dijo el Ministerio sirio de Defensa. Fue el primer ataque israelí dentro de Siria desde 

que Rusia, un importante aliado del presidente Bashar Assad, invadió Ucrania. [AP] 
 

ÁFRICA 

KENIA 

Moderna instalará en Kenia su primera planta de vacunas anti Covid en África.- El laboratorio 

Moderna anunció el lunes la construcción de su primera planta africana de vacunas anti Covid en 

Kenia, tras la firma con ese país de un acuerdo anterior que prevé la producción de 500 millones de 

dosis anuales. [DW] 
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